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Le  Premier ministre supervise
l'affectation de la première

structure de dégagement à Alger
Le Premier ministre,
Aïmene Benabderrahmane
a  supervisé lundi à Alger
l'affection de la première
structure de dégagement,
destinée à désengorger les
hôpitaux suite à la hausse
des contaminations à  la
Covid-19, et ce par
l'aménagement de l'Hôtel
Mazafran pour accueillir
les patients de cinq
hôpitaux de la capitale.
Selon les explications
fournies à M.
Benabderrahmane, 712 lits
répartis  sur 446 chambres
ont été affectés aux
patients Covid-19 ayant
achevé la  première phase
de soin au niveau des
hôpitaux de la capitale et
ayant  besoin d'appareils
de respiration pour
terminer leur
hospitalisation. 
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SESSION DE CLÔTURE DU PARLEMENT

‘’La volonté de l'Algérie 
de construire un Etat

démocratique dérange
énormément’’ (Goudjil)

ALGÉRIE – ETATS UNIS

Joey Hood : l'administration
Biden souhaite travailler

avec l'Algérie sur  des
"objectifs communs" 



OUARGLA ET TOUGGOURT 
12 morts dans des
accidents de la route
au premier semestre 

Au moins douze (12) personnes ont trouvé la mort
dans des accidents de circulation survenus durant le
premier semestre de 2021 sur les routes des wilayas
d’Ouargla et Touggourt, a-t-on appris mardi des ser-
vices de la Protection civile.

Ces accidents, au nombre de 386, survenus no-
tamment sur le tronçon de la RN-3 reliant Ouargla et
Touggourt, ont fait également 549 blessés à diffé-
rents degrés de gravités, sans compter les dommages
matériels, a-t-on ajouté.

Durant la décennie 2010-2020, pas moins de 5.861
accidents de circulation, ayant fait 484 morts et 8.011
blessés, ont été enregistrés dans les deux wilayas,
selon les données de la Protection civile.

Le facteur humain, à travers l’excès de vitesse et
le non respect des règles de conduite, reste la prin-
cipale cause de ces accidents, selon les observations
des services sécuritaires territorialement compé-
tents.

TRANSPORT URBAIN À ALGER 
L'Etusa adapte son
programme au
confinement partiel 

L'Etablissement public de transport urbain et su-
burbain d'Alger (Etusa) a annoncé mardi dans un
communiqué un changement des horaires de circu-
lation de ses bus, et ce, conformément aux nouvelles
dispositions prises par le gouvernement dans le
cadre du confinement partiel, imposé par la pandé-
mie de Covid-19.

Ainsi, le premier départ est fixé à 6h00 alors que
le dernier départ est programmé à 18h00, avec une
suspension total du service durant le week-end, pré-
cise la même source.

L'Etusa a réitéré, par ailleurs, à ses usagers l'im-
portance du port du masque et le respect du proto-
cole sanitaire tout au long du trajet.

COMMERCE 
Réactivation des
mesures anti-covid-19 

Le ministère du Commerce et de la Promotion
des exportations a reconduit les mesures anti-covid-
19 et réédicté l’approvisionnement du marché mis
en place pendant le confinement en 2020, suite aux
décisions prises dimanche par le Premier ministre
pour lutter contre l’expansion du virus, a indiqué le
ministère dans un communiqué.

Le ministre du Commerce et de la Promotion des
exportations, Kamel Rezig a présidé lundi une réu-
nion consacrée à l’exécution des décisions du Pre-
mier ministre sur les mesures de confinement
appliquées dans nombre de wilayas, précise la même
source.

Le ministre a instruit d’appliquer "rigoureuse-
ment et à la lettre" les décisions du Premier ministre,
annonçant la reconduite des mesures anti-covid-19
et le nécessaire approvisionnement du marché mis
en place par le ministère durant le confinement en
2020.

Le ministre a mis en avant "l’obligation pour les
cadres du secteur et les employés d’assurer l’appro-
visionnement du marché en produits de première
nécessité et de large consommation au niveau des 35
wilayas où a été décrété le confinement".

Ont assisté par visioconférence à la réunion tenue
au siège du ministère, des cadres centraux ainsi que
les directeurs régionaux et de wilaya des 58 wilayas",
a conclu le communiqué.

2 Mercredi 28 juillet 2021DK NEWS CLIN CLIN D’  EIL
INDUSTRIE PHARMACEUTIQUE 
M. Benbahmed
s'entretient avec le
SNAPO sur les moyens 
de riposte à la Covid-19 

Le ministre de l'Industrie pharmaceutique, Abderrah-
mane Djamel Lotfi Benbahmed a reçu, lundi, une délégation
du bureau national du Syndicat national algérien des phar-
maciens d'officine (SNAPO), conduite par le président de
l'organisme, Messaoud Belambri, les deux parties ayant évo-
qué le rôle que peuvent jouer les pharmacies en matière de
riposte à la Covid-19, a indiqué le ministère.

"La rencontre a porté principalement sur la garantie de
la disponibilité des produits pharmaceutiques sur le marché
national et l'organisation des canaux de distribution des mé-
dicaments, outre les voies et moyens susceptibles de mettre
les concentrateurs d'oxygène à la disposition des patients
hospitalisés à domicile", a précisé le communiqué du minis-
tère.

Par ailleurs, il a été question également de "mettre en
avant le rôle important que peuvent assumer les pharmacies
dans la lutte contre la Covid-19, à travers la participation à la
campagne de vaccination ainsi qu'au diagnostique de la
contamination" car, ajoute le communiqué, "l'officine est la
structure sanitaire la plus proche du citoyen".

TRANSPORT FERROVIAIRE 
Transfert du départ des
trains à la gare d’Agha
suite à un accident (SNTF)

Le départ des trains se fera à partir de la gare d’Agha
(Alger) au lieu de la Gare d’Alger, lundi après-midi, en raison
d'un accident entre deux trains au niveau de l’entrée de la
gare d’Agha, a indiqué la société nationale de transport fer-
roviaire (SNTF). "Le train assurant la liaison Alger-El affroun
a touché un autre train, au niveau de l’entrée de la gare
d’Agha (Alger), cet après-midi, à 16h45" a expliqué la même
source, assurant "qu’aucune victime ni blessé, n’est à déplo-
rer suite à cet incident".

A cet effet, "tous les trains de cette journée partiront au
départ de la gare d’Agha, au lieu de la Gare d’Alger", a an-
noncé l'entreprise, précisant "qu'une enquête est en cours
pour déterminer les causes de cet accident".

COMPTES SOCIAUX 
POUR L'EXERCICE 2020 
Prorogation des délais 

Le ministre du Commerce et de la Promotion des expor-
tations, Kamel Rezig a décidé de proroger à titre exception-
nel jusqu'au 31 décembre 2021 le délai de dépôt des comptes
sociaux pour l'exercice 2020, indique lundi un communiqué
du ministère. 

Fixé initialement pour le 31 juillet 2021, le délai a été pro-
rogé au 31 décembre 2021 eu égard à la conjoncture sanitaire
actuelle, précise le communiqué.

Les opérateurs économiques peuvent, selon le ministère,
déposer leurs comptes sociaux via le portail électronique du
Centre national du registre de commerce (CNRC) sur le lien
https//sidjilcom.cnrc.dz. 

TIZI-OUZOU 
Saisie de près de deux
kilos de kif traité 

Une personnes a été interpellée et une quantité de
1,850 kg de kif traité a été saisie par la brigade de re-
cherche et d’intervention (BRI) de la sûreté de willaya
de Tizi-Ouzou, indique, lundi, un communiqué de
cette institution sécuritaire.

Le mis en cause dans cette affaire a été présenté,
hier dimanche, devant le procureur de la République
près le tribunal de Tizi-Ouzou qui a ordonné son pla-
cement en détention préventive pour "détention et
transport de drogue à des fins de commercialisation",
a-t-on ajouté de même source.

Le 8 du mois courant, une autre personne âgée de
34 ans a été arrêtée en possession de 1,075 kg de kif
traité et placée, après sa présentation devant le par-
quet de Tigzirt, territorialement compétent, en dé-
tention préventive pour le même chef d’accusation.

EL BAYADH 
Ouverture de six
nouvelles spécialités
en master pour l’année
universitaire prochaine 

Le centre universitaire "Nour El Bachir" d’El
Bayadh sera renforcé, au début de l’année universi-
taire prochaine, par l’ouverture de six nouvelles spé-
cialités en master, a-t-on appris lundi auprès de la
direction de cet établissement de l'enseignement su-
périeur. Le vice-recteur chargé de la pédagogie, Ben-
dahaen Khaled a indiqué, à l’APS, qu'il s'agit d'une
spécialité de linguistique du discours dans le do-
maine de la littérature arabe, de deux spécialités dans
le domaine des sciences économiques, à savoir l'éco-
nomie quantitative et la finance et commerce inter-
national et des spécialités d'histoire de la résistance
et du mouvement national algérien, dl'histoire et de
la philosophie arabes et islamiques et de sociologie
et communication.

Ainsi, le nombre de spécialités en master au Cen-
tre universitaire d'El Bayadh passera à 28, en plus des
23 spécialités en licence, réparties sur sept filières de
l'enseignement supérieur, notamment les sciences
technologiques, les sciences de la nature et vie, les
sciences économiques et commerciales et de gestion,
les sciences humaines et sociales, le droit, les
sciences politiques, la littérature arabe et l'éducation
physique et sportive.

ALGER 
19 puits raccordés à
l'énergie électrique 

La Direction
de distribution de
l'électricité et du
gaz de Gué de
Constantine a
procédé au rac-
cordement de 19
puits d'eau à
l'énergie élec-
trique, et ce dans
le cadre des efforts
visant à fournir des ressources en eau supplémen-
taires dans la capitale, indique lundi un communi-
qué de la même direction. Ces 19 puits sont entrés en
service et se trouvent à Baraki, Birtouta, Sidi Moussa,
El Achour et Ain Naadja, précise la même source.

Cette opération s'inscrit dans le cadre d'un plan
visant à raccorder un total de 33 puits d'eau en éner-
gie électrique, a poursuivi la même source qui af-
firme que la direction "fournit toutes les facilitations
et œuvre en coordination avec les services publics à
l'effet de répondre à toutes les demandes de raccor-
dement des puits d'eau en énergie".
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"Grâce à la cohésion entre son peuple et
son Armée, l'Algérie demeurera une et uni-
fiée, capable de repousser toute attaque", a
soutenu le président de l'APN dans son al-
locution de clôture de la session parlemen-
taire ordinaire.

Evoquant "l'acharnement qui ne se cache
plus contre l'unité de notre patrie", M. Bou-
gali a estimé que les dernières provocations
du régime marocain, "sont contraires à
tous les us et lois internationales et dépas-
sent toutes les lignes rouges".

"A chaque fois que ce régime se trouve
dans l'incapacité de contenir ses crises in-
ternes, il recours à l'exportation de son
hostilité pour détourner l'attention sur les
problèmes de fond de la région", a-t-il fait
observer citant, dans ce cadre, la question
du droit du peuple sahraoui à l'autodéter-
mination. Le président de l'APN a évoqué,
dans le même contexte, "les velléités des
créer des problèmes par l'incitation, la pro-
pagande et l'appui aux mouvements terro-
ristes séparatistes afin de déstabiliser notre
pays et semer le chaos dans l'ensemble de

la région" mettant en avant "la complicité
flagrante de forces hostiles haineuses dé-
rangées par la stabilité et la sécurité ins-
taurées en Algérie à la faveur de l'édification
de nouvelles institutions". Appelant à relever
le défi, chacun dans sa position, M. Boughali
a déclaré que l'Algérie a besoin de tous ses
enfants jaloux. Il a mis en avant, par ailleurs,
l'impératif de faire face aux multiples défis

accentués par la pandémie Coronavirus,
qui menace sans cesse la croissance éco-
nomique et crée davantage de problèmes
sociaux.

Après avoir souligné l'importance de re-
venir aux électeurs et de favoriser le dialogue
avec l'élite de la société à travers l'adoption
des méthodes de communication modernes
et la parfaite connaissance des entraves au

développement", le président de l'APN a
assuré qu'il œuvrera au soutien de la di-
plomatie parlementaire pour "le renforce-
ment du rôle axial de l'Algérie au niveau
régional et international, notamment en
cette conjoncture de tensions multiples".

Il a ajouté, à ce propos, que "tout un
chacun est appelé à la prise en charge des
problèmes que vivent toutes les régions du
pays", ajoutant qu'il s'agit d'accumulations
de deux décennies. Néanmoins, a-t-il ras-
suré, les plans ambitieux et rationnels
puisés du programme du président de la
République permettront de pallier à ces
crises en dépit de leur ampleur". "L'Algérie,
qui a toujours été une terre d'Hommes dé-
voués, avance d'un pas sûr sur la voie de
redressement des processus, loin de tout
populisme", a-t-il poursuivi.

Par ailleurs, M. Boughali a tenu, à cette
occasion, à se recueillir à la mémoire des
victimes du Covid-19 et à saluer les éléments
de la Protection civile qui "ont su relever le
défi et prouver qu'ils sont toujours présent
dans la lutte contre les différents risques". 

PARLEMENT
L'Algérie une et unifiée, capable de répondre à toute

attaque grâce à la cohésion peuple-Armée (Boughali)
Le président de l'Assemblée populaire nationale (APN), Brahim Bougali, a affirmé, lundi à Alger, que "l'Algérie demeurera une et
unifiée, capable de répondre à toute attaque grâce à la cohésion du peuple avec son Armée", relevant que l'acharnement contre

l'unité de notre patrie "ne se cache plus".

LUTTE CONTRE LA PANDÉMIE DE COVID-19
Hôpitaux-Covid-19 : le Premier ministre

supervise l'affectation de la première
structure de dégagement à Alger

Le Premier ministre, Aïmene
Benabderrahmane, a supervisé
lundi à Alger l'affection de la
première structure de dégage-
ment, destinée à désengorger
les hôpitaux suite à la hausse
des contaminations à la Covid-
19, et ce par l'aménagement de
l'Hôtel Mazafran pour accueillir
les patients de cinq hôpitaux de
la capitale. Le Premier ministre
était accompagné du ministre
de la Santé, Abderrahmane Ben-

bouzid et du Wali d'Alger, Youcef
Cheurfa.

Selon les explications four-
nies à M. Benabderrahmane,
712 lits répartis sur 446 cham-
bres ont été affectés aux patients
Covid-19 ayant achevé la pre-
mière phase de soin au niveau
des hôpitaux de la capitale et
ayant besoin d'appareils de res-
piration pour terminer leur hos-
pitalisation.

Cette opération concerne les

patients hospitalisés au niveau
de: Nafissa Hamoud (Parnet),
CHU Mustapha Pacha, Lamine
Debaghine (Ex Maillot), l'hôpital
de Douéra et celui de Beni Mes-
sous.

Les chambres ont été dotées
de tous les équipements médi-
caux, appareils de respiration
et concentrateurs d'oxygène, en
sus de l'aménagement d'un pa-
villon pour le personnel médi-
cal.

Les préinscriptions universitaires
des nouveaux bacheliers au titre de
l'année universitaire 2021-2022 dé-
buteront mardi exclusivement en
ligne et dureront trois jours. Les
nouveaux bacheliers peuvent effec-
tuer les préinscriptions en ligne, à
partir de ce mardi jusqu'au 29 juillet
conformément à la circulaire mi-
nistérielle définissant les modalités
et les opérations liées aux préin-
scriptions et l'orientation des nou-
veaux bacheliers vers les différents
domaines, filières et spécialités de
formation jusqu'à leur inscription
finale dans les établissements d'en-
seignement supérieur. Les concernés
auront, dans le prochaine étape, à
valider en ligne ces inscriptions du
30 au 31 juillet, avant de passer à
l'opération de traitement des fiches
de vœux qui s'étalera du 1er au 08
août prochain. Selon le calendrier
des inscriptions, les résultats d'orien-
tation des nouveaux étudiants seront
annoncés dans la soirée du 08 août.
Quant aux inscriptions définitives
en ligne, elles devraient intervenir
du 4 au 9 septembre prochain, la
période allant du 11 au 19 septembre
devant être consacrée au traitement
des cas spéciaux. Pour les services
d'hébergement, un portail électro-
nique sera mis à la disposition des
nouveaux bachelier du 12 au 18 aout.
Cette plateforme sera rouverte du 4
au 18 septembre pour bénéficier des
autres œuvres universitaires. A noter
que les dispositions de cette circu-
laire ministérielle peuvent être
amendées en cas de besoin. Pour
rappel, la circulaire ministérielle
relative aux préinscriptions et à
l'orientation des bacheliers (session
juin 2021) avait été modifiée, en ce
sens que des amendements ont été
apportés sur les conditions d'accès
à certaines spécialités, notamment
le calcul d'une moyenne "pondérée"
sous-tendant la moyenne du BAC et
les notes des matières dites essen-
tielles obtenues dans la filière. Le
ministère de l'Enseignement supé-
rieur et de la Recherche scientifique
avait auparavant indiqué que cette
circulaire "a été suffisamment en-
richie et étudiée au niveau de l'ad-
ministration centrale, puis a fait l'ob-

jet d'une large consultation au sein
des établissements de l'Enseigne-
ment supérieur lors des conférences
régionales universitaires". Et d'ajou-
ter "Afin de satisfaire les vœux des
étudiants et de leurs parents, les
conditions pédagogiques d'accès à
certaines spécialités ont été revues,
en calculant une moyenne pondérée,
sous-tendant la moyenne du BAC et
les notes des matières dites essen-
tielles obtenues dans la filière". La
moyenne d'admission en première
année de Médecine, à titre d'exemple,
"est calculée comme suit : moyenne
du Bac x 2 + note des sciences de la
nature et de la vie / 3". Le nombre de
choix, cependant, "a été maintenu à
6 au minimum et 10 au maximum".
La tutelle avait également noté que
" la numérisation sera adoptée dans
les différentes étapes de la préin-
scription, avec activation du méca-
nisme d'e-paiement des droits d'ins-
cription", faisant savoir que la préin-
scription, l'orientation et l'inscription
finale des nouveaux bacheliers se
font "en ligne exclusivement". Pour
effectuer ces opérations, un site web
leur est dédié, à savoir
http://www.mesrs.dz et
http://www.orientation.esi.dz. En vue
de faciliter l'accès à ces deux sites,
un lien gratuit a été dédié aux nou-
veaux bacheliers au niveau des es-
paces internet ouverts à cet effet au
sein des établissements de l'Ensei-
gnement supérieur.

Les concernés peuvent également
obtenir tous les renseignements in-
dispensables à la compréhension
du déroulement de la préinscription,
de l'orientation et de l'inscription
finale et disponibles sur le portail
du bachelier 2021:
http://bac2021.mesrs.dz . Cette cir-
culaire accompagnée du guide du
nouveau bachelier peut être télé-
chargée sur tous les supports nu-
mériques (ordinateur ou tablette ou
Smartphone). Le taux de réussite
national à l'examen du Baccalauréat
(session 2021) a atteint 61,17 % avec
une moyenne d'admission fixée à
9,5/20, décidée pour des considéra-
tions sanitaires et psychologiques
liées à la propagation de la pandémie
de coronavirus (Covid-19). 

NOUVEAUX BACHELIERS
Début des préinscriptions

universitaires

Le ministère des Affaires religieuses et des
Wakfs a annoncé, dans un communiqué rendu
public lundi, une série de mesures accompagnant
le confinement sanitaire partiel décidé dans 35
wilayas du pays, consistant essentiellement en
la suspension des prières collectives dans les
mosquées concernées par les horaires de confi-
nement. Dans une instruction adressée aux di-
recteurs des Affaires religieuses et des Wakfs
des wilayas, le ministère a précisé que "la com-
mission de suivi au niveau ministériel appelle
au respect des mesures de suspension des prières
collectives dans les mosquées concernées par
les horaires du confinement sanitaire".

Il a été également décidé de maintenir "l'appel
à la prière (El-Adhan) pour les prières suspendues
en adoptant la formule (Essalat Fi Bouyoutikom),
deux fois à la fin de l'appel à la prière, en sus de

la suspension de l'enseignement coranique dans
les différents espaces et de la fermeture des an-
nexes du Centre culturel islamique dans les wi-
layas concernées".

Par la même occasion, le ministère a appelé à
"la stricte application de cette décision sur le ter-
rain, en chargeant les inspecteurs à l'effet de
suivre la mise en œuvre de ces mesures, tout en
tenant l'Inspection générale informée de toutes
les difficultés rencontrées". Cette décision in-
tervient en application de celles prises par les
services du Premier ministère, portant adoption
des mesures de gestion de la crise sanitaire liée
à la pandémie du Coronavirus (Covid-19) pendant
10 jours, dont le retour au confinement partiel à
domicile de 20h00 à 6h00 et ce dans les 35 wilayas
concernées. 

APS

Suspension des prières collectives dans
les mosquées concernées par les horaires

de confinement sanitaire (ministère)
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Cette stratégie, dotée des conditions
nécessaires à l’intérieur de ces établisse-
ments, a encouragé les pensionnaires à
poursuivre leur scolarité et leur formation
dans la perspective d'une meilleure ré-
insertion au sein de la société, ont-ils sou-
ligné. Une visite de deux établissements
de rééducation "Sidi Othmane", dans la
commune de Sayada, et dans la commune
d'Aïn Tédelès, coïncidant avec la procla-
mation des résultats des examens du bac-
calauréat, a permis à l'APS de constater
de visu les contours de ce système qui a
prouvé son efficacité. Les pensionnaires
des deux établissements ont réalisé un
taux de réussite de 100 pour cent aux exa-
mens du BEM et du BAC. Au niveau de
l’établissement de rééducation "Sidi Oth-
mane" à Mostaganem, les contours de ce
système sont perceptibles à travers les
activités auxquelles s'adonnent les pen-
sionnaires, notamment l’éducation qui
occupe le premier rang, viennent ensuite
les métiers, les travaux manuels et le
sport. Benhamzi Kamel, directeur de cet
établissement, confirme l’importance ac-
cordée à l’insertion sociale pour forger
la personnalité des détenus et les préparer
pour l'après sortie de prison, sans tenir
compte des fautes qu’ils ont commises.

Dans la foulée, il a affirmé que l’Etat
veille à ce que tous les moyens nécessaires
soient fournis pour rééduquer le pen-
sionnaire de l’établissement pénitentiaire
dans le cadre d'une mise à niveau à travers
des activités bénéfiques pour l'avenir.

Au sein de cet établissement, entré en
service en 1985, plusieurs activités s'offrent
aux pensionnaires, dont l’enseignement
et la formation professionnelle assurée
dans des ateliers de menuiserie, de fer-
ronnerie et de travaux agricoles, selon le
même responsable.

S'agissant de l’enseignement et de
l'éducation générale à tous les niveaux,
le nombre d’inscrits a atteint cette année
plus de 310 pensionnaires, en plus de 43
apprenants dans la section d'alphabéti-
sation.

La formation professionnelle emballe

plus de 200 pensionnaires dans six filières
dont celles de l’informatique et de sculp-
ture sur bois. L’établissement oeuvre éga-
lement à organiser d’autres activités de
loisirs, à l’instar des concours de mathé-
matiques, d’idées et scientifiques, pour
permettre aux pensionnaires de meubler
leur temps et l’exploiter à bon escient,
notamment dans des choses utiles qui
leur seraient profitables après leur sortie
de prison, a indiqué M. Benhamzi, qui a
évoqué l'intérêt accordé à la lecture en
tant que facteur d’émulation, avec comme
motivation le prolongement du temps
lors des visites familiales et communica-
tions par téléphone, le tout dans le strict
respect de la loi.

Pour sa part, Boudriaa Mohamed, di-
recteur de l’établissement de rééducation
d'Aïn Tédelès abordant, dans une décla-
ration à l’APS, le rôle d’insertion dans la
gestion quotidienne de l’établissement,
a fait remarquer que l'occupation par les
études, le travail dans un atelier ou la
pratique du sport dans des temps précis
de la journée, facilite la tâche à l’agent de
surveillance d’une part et nourrit de
grands espoirs chez le pensionnaire quant
à une bonne réinsertion sociale après la
remise en liberté avec en poche un di-
plôme ou un métier lui permettant de
vivre dans la dignité et lui éviter la réci-
dive.

Cet établissement, entré en service il

y a près d’une année, s'enorgueillit du
taux de réussite de 100 % au BEM réalisé
par 23 pensionnaires candidats à cet exa-
men, mais aussi au BAC par 16 autres
candidats.

En outre, l’établissement compte 174
pensionnaires qui poursuivent leurs
études en enseignement moyen et 50 dans
le secondaire, en plus de 40 autres dans
la catégorie d’alphabétisation et 184 sta-
giaires dans la formation professionnelle
dans six sections.

Il a été procédé, affirmé Boudriaa Mo-
hamed, à la signature de conventions avec
plusieurs secteurs dont ceux de la petite
et moyenne entreprise, de l’agriculture,
de la formation professionnelle et de l’em-
ploi, dans le cadre de l’insertion du détenu
ayant purgé sa peine dans le monde du
travail en créant sa propre petite entre-
prise. Le directeur de l’établissement de
rééducation d'Aïn Tédelès a appelé les
responsables des instances en charge du
soutien à l’emploi de faire un effort en
vue de l'insertion des ex-pensionnaires
des établissements pénitentiaires cher-
chant un poste de travail ou tentant de
créer une petite entreprise, tout en ex-
primant son souhait à ce que des facilita-
tions leur soient accordées en application
des accords signées avec le ministère de
la Justice et la Direction générale de l’ad-
ministration pénitentiaire et de la réin-
sertion.

BAC ET BEM
100 % de réussite des candidats
pensionnaires des établissements
pénitentiaires de Mostaganem

JIJEL
Prison ferme
pour mise en
danger de la vie
d’autrui durant
le confinement
sanitaire 
(source judiciaire)

Le tribunal d’El Milia ( Jijel) a
condamné à 18 mois et trois mois de
prison ferme assortis respectivement
d’amendes de 300.000 et 500.000
DA deux individus pour délit d’ "ex-
position au danger de la vie d’autrui
durant les périodes de confinement
sanitaire et transgression de décrets
et arrêtés", a-t-on appris lundi de
source judiciaire.
La peine de prison ferme pour 18
mois a été prononcée à l’encontre
de Ch.M. avec mandat de dépôt à
l’audience et un des chanteurs a été
condamné par contumace à trois ans
de prison ferme avec mandat d’arrêt,
a précisé la même source dans une
déclaration à l’APS. Selon la même
source, l’affaire remonte au 23 juillet
lorsque les services de la gendarmerie
nationale de la commune d’Ouled
Rabah ont sommé le nommé Ch. M.
d’interrompre immédiatement la
fête de mariage qu’il a organisé pour
son fils et de respecter l’arrêté d’in-
terdiction de tenir des fêtes de ma-
riage sur le territoire de la wilaya
dans le cadre des mesures de pré-
vention du covid-19, mais les concer-
nés ont refusé de suspendre la fête
qui avait réuni près de 2000 convives
et avait été animée par un chanteur
actuellement en fuite.
Présentés devant la justice, l’accusé
Ch.M. a été condamné à 18 mois de
prison ferme et amende de 300.000
DA avec mandat de dépôt à l’audience,
son fils Ch. F. à 6 mois de prison avec
sursis et une amende de 300.000 DA
et le chanteur, troisième accusé, à
trois ans de prison ferme et une
amende de 500.000 DA avec mandat
d’arrêt, a ajouté la même source.

La politique d’insertion initiée par l’Etat au profit des pensionnaires des établissements péni-
tentiaires s'est traduite dans la wilaya de Mostaganem par des "résultats brillants" dans les

examens du baccalauréat et du brevet d’enseignement moyens (BEM) avec un taux de réus-
site de 100% des candidats, ont affirmé les responsables chargées de ces établissements.

Les études et la formation professionnelle,
représentent pour la population carcérale
de l'Etablissement de rééducation et de réa-
daptation de Tizi-Ouzou, une porte ouverte
sur la réinsertion et un lien continu avec le
monde extérieur.

Un des détenus, rencontré au niveau du
service réinsertion ou l’APS s’est rendue,
et qui a décroché son baccalauréat avec une
moyenne de 14/20 dans la filière lettres, a
indiqué s’être remis aux études pour "rester
à jour et acquérir de nouvelles connais-
sances, car le monde et la recherche évo-
luent". Ce même prisonnier a témoigné du
"bon encadrement" assuré au niveau de la
maison d’arrêt. "Des enseignants viennent
de l’extérieur pour nous donner des cours
et nous assurer une bonne assistance tout
le long de l’année scolaire, en plus il y a
une disponibilité d’ouvrages", a-t-il assuré.

Lauréat du Brevet d’enseignement moyen
(BEM) avec une moyenne de 12,96/20, un
autre détenu, incarcéré pour la première
fois, a avoué "ne pas s’attendre à trouver de
bonnes conditions au niveau de l’Etablis-
sement carcéral". "Avant d’être détenu,
j’avais une autre idée sur la situation à l’in-
térieur d’une prison, mais l'administration
a mis à notre disposition tous le moyens
nécessaires pour poursuivre notre scolarité.
Demain, quand j’aurais payé ma dette envers

la société, mes études me serviront pour
me reconstruire et me réinsérer dans le
tissu social", dira-t-il.

Le responsable de la bibliothèque de la
maison d’arrêt, a signalé que celle-ci compte
un total de 19.843 livres et 6.141 titres, assurant
que "le détenu peut obtenir jusqu’à 5 livres
par semaine et que l’Etablissement procure
à ceux qui font des travaux de recherche ou
des mémoires de fin d’étude, les ouvrages
dont ils ont besoin", assurant que des salles
sont aussi mises à leur disposition pour ré-
viser.

Suivre une formation professionnelle est
un autre moyen de préparer sa réinsertion,
a affirmé un autre détenu lauréat du secteur
de la formation professionnelle, ayant dé-
croché son diplôme dans les métiers du bâ-
timent, spécialité béton, et qui a remercié
le personnel de l’Etablissement et les en-
seignants qui, a-t-il dit, "nous ont bien aidé
et bien encadré".

Il a souhaité, à l’occasion, l’enrichisse-
ment de la bibliothèque avec plus d’ouvrages
ainsi que de la carte des formations "pour
être à jour avec l’extérieur, car la vie dehors
s’accélère", lançant un message d’espoir
aux prisonniers les invitant à occuper uti-
lement leur durée de détention. "Tant que
nous sommes ici, je conseille aux détenus
d’employer utilement leur temps en étudiant

ou en suivant des formations qui vont leur
servir plus tard pour leur réinsertion.

Diverses opportunités offertes par le
service de réinsertion 

Et pour occuper utilement leur temps,
les prisonniers de la maison d’arrêt de Tizi-
Ouzou, peuvent suivre plusieurs formations,
grâce aux différentes conventions signées
entre le ministère de la Justice et d’autres
départements ministériels, tels que ceux
de la Formation et de l’Enseignement pro-
fessionnels et de l’Agriculture et du Déve-
loppement rural, a souligné de son côté le
juge d’application des peines, Aba Mahmoud.
Ces conventions offrent aux prisonniers, la
possibilité de suivre une formation dans
plusieurs spécialités et d’obtenir un diplôme
qui leur servira à décrocher un emploi et
même à créer leur propre micro-entreprise,
grâce aux formations en entrepreneuriat
et management, assuré par les différents
dispositifs d’aide à la création de l’emploi (
ANGEM, CNAC ANADE), a-t-il précisé.

Le directeur-adjoint de l’Etablissement,
chargé de l’incarcération a souligné "l'im-
portance du service de réinsertion dans la
mise en application de la démarche générale
de l’Etat pour la réintégration des détenus
dans la société". A propos du rôle de ces

formations et études, la psychologue de
l’Etablissement a affirmé que "l'Etat encou-
rage les prisonniers à suivre une formation
ou des études non seulement dans l’unique
but de bénéficier de la grâce, mais aussi
pour préparer leur réinsertion", car, a-t-
elle expliqué, "cette démarche les aide à
voir un but dans la vie, à se reconstruire et
à avoir confiance en leur capacités".

De son côté le directeur de l’Etablissement
de rééducation et de réadaptation de Tizi-
Ouzou, Nassime Dehibi a précisé que le but
de ces formations et de l’inscription des
détenus pour suivre des études, est de "re-
lever le niveau intellectuel de la population
carcérale et d'encourager les détenus à avoir
une pensée positive et préparer leur réin-
sertion". Concernant les résultats réalisés
par les prisonniers aux examens du BEM et
du Baccalauréat, ce même responsable a
indiqué que sur 84 qui ont passé les épreuves
de passage au cycle secondaire, 77 ont dé-
croché le brevet. Quant au BAC, sur un total
de 90 examinés, 69 l’ont obtenu, soit un
taux de réussite de 76,66%.

Pour ce qui est de la formation profes-
sionnelle, qui a ouvert 8 spécialités au niveau
de ce même Etablissement, M. Dehibi, a
fait état de 315 lauréats sur 368 détenus qui
ont passé les examens pour l’obtention d'un
diplôme de fin de formation.

RÉINSERTION  DES DÉTENUS
Maison d’arrêt de Tizi-Ouzou : études et formation, 

une porte ouverte sur la réinsertion pour les détenus
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Résiliation du contrat avec l’entreprise
chargée de la réalisation de 529
logements à Bir El Djir

La résiliation a été décidée,
en application de la régle-
mentation en vigueur dans
le domaine des marchés suite
à "un grand retard" dans la
réalisation ayant reporté la
réception du projet de 1.201
logements dédiés aux habi-
tants de "Batimate Taliane,
a-t-on indiqué, soulignant
que la réalisation de ce quota
de logements a été confiée à
deux entreprises.

Les services de l’OPGI
d’Oran ont pris des mesures
pour l’achèvement des tra-
vaux de 529 logements pu-
blics locatifs dont celle d’ins-
tallation d’une autre entre-

prise et le renforcement des
chantiers de réalisation, tout
rassurant, dans ce sillage, les
bénéficiaires de ces loge-

ments que la remise des clés
de ces logements aura lieu
avant la fin de l’année en
cours au plus tard. Un nou-

veau calendrier a été convenu
avec la première entreprise
pour accélérer la cadence des
travaux, notamment ceux liés
à l'aménagement extérieur
pour la livraison du projet
dans les délais impartis. La
deuxième entreprise est ap-
pelée à renforcer les chan-
tiers pour parachever les tra-
vaux au mois de décembre
prochain et rattraper tous les
retards enregistrés. A noter
qu’une grande partie du pro-
jet des travaux de réalisation,
qui comprend aussi deux
écoles primaires, un CEM,
un lycée et une mosquée, a
été achevée. 

L’Office de promotion et de gestion immobilière d'Oran a résilié récemment le contrat avec
l’entreprise chargée de la construction de 529 logements publics locatifs sur un total de

1.201 à la cité "Pépinière" dans la commune de Bir El Djir destinés au relogement des habi-
tants de la cité "Batimate Taliane" de haï Es-sedikia en raison du "grand retard" dans la

réalisation de ces unités, a-t-on appris lundi auprès des services de l’OPGI.

Une centrale de production d’oxygène a
été installée, lundi à l'hôpital d’Akbou, à 70
km au sud-ouest de Bejaia, pour faire face
aux conséquences de la prolifération de la co-
vid-19 dans le territoire de la vallée de la Soum-
mam, et par ricochet atténuer la pression sur
la demande des patients, sur site, en ce produit
"vital", selon l’association "Soummam solida-
rité" d’Akbou, initiatrice du projet. L’équipe-
ment a été acquis et fournit par un élan de so-
lidarité local et financé par les opérateurs
économiques locaux, notamment ceux installés

dans la zone industrielle de "Taharacht", l’une
des plus prospères du pays, a précisé la même
source. Sa mise en service, prévue dès demain
mardi, permettra d'alimenter l’hôpital d'Akbou
en quantité d’oxygène dont il a besoin, à
fortiori en cette période sensible marquée par
une prolifération du virus et une raréfaction
de l’oxygène dans les structures hospitalières
de la wilaya, a-t-on observé.

L'hôpital d'Akbou, qui accueille actuelle-
ment dans ses services dédiés à cette infection
une cinquantaine de malades, peine à y faire

face malgré l’arrivée, ce lundi, d’un camion-
citerne, chargé de 6.000 litres d’oxygène. Et
le cas vaut pour tous les autres sous-secteurs,
notamment Bejaia et Aokas, deux structures
qui, à elles seules, "hébergent" plus de 200
malades, soit la moitié du nombre de patients
infectés, qui se trouvent en réelle difficulté,
a-t-on indiqué. Cette pression, générée par
"l’explosion soudaine" du nombre de porteurs
du virus de la covid-19, a, évidemment, suscitée
une chaîne de solidarité animée par le mou-
vement associatif qui entend contribuer à

mettre à la disposition des patients, autant
que faire se peut, les moyens et les équipements
dont ils ont besoin. L’association "Taawoune
alla el biri wa Takoua" a réussi a distribuer en
quelques jours un lot de 54 générateurs d’oxy-
gène et entend poursuivre son effort sans dis-
continuer. Son problème réside dans le
manque de fournisseurs de cet équipement,
qui brident, en effet, son élan, alors que les
bienfaiteurs n’arrêtent pas de se manifester
pour y apporter leur concours, selon ses mem-
bres.

Le complexe sidérurgique Sider
El Hadjar d’Annaba fournira quoti-
diennement 5.000 litres d’oxygène
liquide aux structures de santé en
charge des malades infectés par la
Covid-19 dans le cadre du soutien
des efforts de lutte contre la pandé-
mie, a-t-on indiqué lundi dans un
communiqué de la cellule de com-
munication de ce complexe.

La quantité d'oxygène est trans-
portée quotidiennement par des ca-
mions citernes adaptés de l’entre-

prise "Linde Gaz Annaba" et "Sidal
Gaz Errighia", deux opérateurs spé-
cialisés dans le transport et la dis-
tribution de produits sensibles, a-t-
on indiqué de même source, préci-
sant que depuis le lancement de
l’opération, le 19 juillet, Sider El
Hadjar a distribué 85.000 litres d’oxy-
gène dont 70.000 par Linde Gaz et
15.000 par Sidal Gaz.

L'oxygène est produit par la cen-
trale à oxygène de Sider El Hadjar
dont la capacité dépasse les 14.000

m3/heure, a-t-on précisé, avant de
souligner que le complexe pourra
augmenter la quantité produite avec
la reprise des activités de la seconde
unité à oxygène, à l’arrêt depuis oc-
tobre 2020, dont la réhabilitation est
prévue dans la seconde phase du
plan d’investissement du complexe.

Le complexe Sider El Hadjar s’en-
gage dans le cadre des efforts de
lutte contre la pandémie de Covid-
19 et de protection de la santé des
patients à renforcer le stock des in-

frastructures sanitaires en oxygène,
en dépit des difficultés techniques
liées à la vétusté des équipements
de la centrale à oxygène, a-t-on
ajouté. Les quantités d’oxygène four-
nies par le complexe sidérurgique
Sider El Hadjar d’Annaba sont diri-
gées vers les structures sanitaires,
notamment de lutte contre la Co-
vid-19 de la wilaya d’Annaba ainsi
que des wilayas voisines, est-il indi-
qué. Parallèlement, les opérations
de vaccination contre la Covid-19 se

poursuivent à travers 63 points ou-
verts au public, dont plusieurs ou-
verts dans les quartiers et les agglo-
mérations reculées. Les équipes de
vaccination effectuent quotidienne-
ment 3.500 vaccinations par jour en
moyenne, a indiqué le directeur de
wilaya de la santé et de la population,
Mohamed Nacer Daâmach, qui a as-
suré que cette moyenne quotidienne
est appelée à augmenter dans les
prochains jours à 5.000 vaccina-
tions.

BEJAIA
Covid-19 : installation d’une centrale de production d’oxygène
à l'hôpital d'Akbou

NOUVELLE AÉROGARE D'ORAN
M. Bekkaï ordonne 
la livraison du projet
avant fin 2021

Le ministre des Transports, Aissa Bekkaï a donné
lundi des instructions fermes pour la livraison, avant
la fin de l'année en cours, du projet de la nouvelle aé-
rogare de l'Aéroport international Ahmed Ben Bella
d'Oran ainsi que ses différentes infrastructures, relevant
l'importance de cette infrastructure pour le dévelop-
pement de la wilaya et l'Ouest du pays en général, in-
dique lundi un communiqué du ministère des Trans-
ports. Ces instructions ont été donnés lors d'une
réunion qui s'est déroulée en présence d'un nombre
des cadres du ministère et de l'Etablissement de gestion
de services aéroportuaires d'Oran (EGSA), a précisé le
ministère sur sa page Facebook. La réunion visait à
"s'enquérir de l'état d'avancement des travaux du projet
de la nouvelle aérogare de l'Aéroport international
"Ahmed Ben Bella" et de ses infrastructures". Après
avoir suivi un exposé des responsables du projet, et
s'être enquis de l'ensemble des problèmes entravant
le bon déroulement de l'opération de réalisation, pour-
suit la même source, le ministre a instruit à l'effet de
"livrer le projet dans les délais impartis". M. Bekkai a
également souligné la nécessité de cette infrastructure
qui "jouera un rôle pivot dans le développement de la
wilaya et de l'Ouest du pays en général", d'autant qu'elle
"fait partie des projets majeurs programmés pour la
réussite de la manifestation sportive qu'abritera l'Algérie,
à savoir les Jeux méditerranéens d'Oran 2022". 

Plusieurs zones d’ombre des
communes Tefrak et El Djaâfra
(nord de Bordj Bou Arréridj) ont
bénéficié de projets de développe-
ment pour l’amélioration des
conditions de vie de leurs habitants,
a-t-on appris lundi des services de
la wilaya. Dans ce cadre, la même
source a fait état de la réalisation à
la région forestière jouxtant la com-
mune d’El Djaâfra, d’un réservoir
d’eau d’une capacité de 4.000  mè-
tres cube, permettant d’alimenter
en eau potable les habitants des
communes d’El Djaâfra et de Te-
frak à partir du barrage Telesdit
(Bouira). La même source a fait
part également de la réalisation
d’une étude technique qui a été
transmise à la Direction générale
des forêts (DGF) pour retrancher
(prélever) des surfaces et les consa-
crer aux projets d’habitat rural et
à la construction d’une école dans
cette région forestière. Dans le ca-

dre de la lutte contre les feux de
forêts, il a été procédé à la réalisa-
tion dans la forêt d’El Djaâfra d’un
centre de contrôle et d’alarme, a
ajouté la même source, précisant
qu’il a été décidé de réaliser des
bassins d’eau dans la forêt pour
faciliter l’intervention en cas
d’éventuel incendie.

Selon les services de la wilaya,
plusieurs zones d’ombre de la com-
mune de Tefrak relevant de la daïra
d’ El Djaâfra ont bénéficié de projets
de développement, citant à titre
d’exemple une opération d’entre-
tien de la route reliant le centre de
la commune aux localités Ouled
Zayd, Ighil Atoui, et Ouksoum sur
un linéaire de 5 km pour un in-
vestissement de plus de 47 millions
DA. La réalisation de cette opération
permettra l’allègement de la densité
de la circulation routière au niveau
de certaines voies de cette com-
mune, a estimé la même source.

La même collectivité locale a
bénéficié d’un projet de mise à ni-
veau de la route reliant le chemin
de wilaya CW43 au cimetière des
Chouhada sur un linéaire de 8 km
et qui a été inscrit dans le cadre
du programme du Fonds de ga-
rantie et de solidarité des collecti-
vités locales pour un budget de
plus de 58 millions DA. En plus, a
ajouté la même source, d’une opé-
ration de mise à niveau de la route
reliant les localités Akchtoum et
Aghelmim Oued pour un investis-
sement de 10,7 millions DA, selon
la fiche technique du projet. Ré-
cemment, les localité Tizi Ardjouh,
Mezekhnine et Medous ont béné-
ficié dans le cadre du programme
de prise en charge des zones d’om-
bre, du raccordement au réseau
de gaz naturel portant le taux de
raccordement en cette énergie à
100 % dans la commune de Tefrak,
a souligné la même source.

BORDJ BOU ARRÉRIDJ
Plusieurs projets pour les zones d’ombre
des communes de Tefrak et d'El Djaâfra

COMPLEXE SIDER EL HADJAR (ANNABA)
5.000 litres/jour d’oxygène pour les services Covid-19

EL TARF
Plus de 56 hectares de forêts
détruits depuis juin dernier

EL TARF, 26 juil 2021 (APS)- Plus de 56 hectares de forêts de différentes
essences végétales ont été détruits par les incendies déclarés du 1er juin
jusqu'au 25 juillet courant, dans la wilaya d'El Tarf, a fait savoir, lundi la
direction locale de la Protection civile (PC). Cette région frontalière a, durant
cette période, déploré une quinzaine de foyers d'incendie ayant ravagé près
de 57 hectares de forêts dont, entre autres, six (6) hectares et 14 ares de
forêts, 18,5 hectares et 6,3 ares de maquis ainsi que 32 hectares et 10,5 ares de
broussailles, un (1) hectare et 5,4 ares de blé et 173 arbres fruitiers, a précisé
le chargé de la communication de la direction locale de la protection civile
(PC), le lieutenant Seif Eddine Madaci. Selon la même source, les flammes
ont également ravagé 1.154 bottes de foin et 15 ruches d'abeille. Tout en
signalant que les efforts déployés par les agents d'intervention ont permis de
circonscrire, durant la journée d'hier (dimanche), les incendies de forêts
ayant ciblé Sebaa Rgoud et Fedj Nekhla, le lieutenant Madaci a indiqué que
près de deux (2) hectares de maquis et broussailles ont été détruits à Khenguet
Aoun, précisément à Khalouda près de Meskna auxquels s'ajoutent près de
12 hectares de broussailles à Sebaa Rgoud relevant de la commune d'El Tarf.
Il est à rappeler que durant le week-end dernier, 12 foyers d'incendie avaient
été déplorés au niveau des forêts relevant de dix (10) communes de la wilaya
d'El Tarf où une canicule, sévissant depuis plusieurs jours, incite à la vigilance.
Ces incendies ont ravagé, faut-il le rappeler, près de neuf (9) hectares de
forêts constituées de diverses essences, localisées à travers le village Bensebti,
Souk R'Giibet et la cité Djefel Torki, relevant de la daïra d'El Kala, Djenane
Ouarda, dans la commune de Ain Kerma, Fedj Nekhla, à Ain Assel, Magren,
à Ain Kebir à Bougous, Mechta Boumia dépendant de la commune de
Bouhadjar, Ouled Anen à Boutheldja et Cheffia. 
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PÊCHE AU CORAIL 
Réunion de la commission nationale 
du suivi de la pêche au corail 

La réunion a été une
occasion de passer en
revue des préparatifs et les
nouvelles mesures prises
au titre de l’ouverture de
ce segment d’activité,
mais également de débat-
tre des points et préoccu-
pations soulevés par les
membres de la commis-
sion, note la même source.

Ont pris part à cette
rencontre tenue au siège
du ministère de la Pêche,
des cadres du ministère
ainsi que des représen-
tants de plusieurs sec-
teurs, à l’instar de
l’Intérieur, les Finances,
les Transports et le
Tourisme, a conclu le
communiqué.

La commission nationale chargée du suivi du lancement de la pêche au corail 
s’est réunie lundi pour examiner les préparatifs et les nouvelles mesures prises 
en prévision de l’ouverture de cette activité, a indiqué le ministère de la Pêche 
et des Productions halieutiques dans un communiqué.

Des chercheurs agronomes dans les wilayas d’Ouargla
et Touggourt plaident pour une intensification de la coopé-
ration entre les instances agricoles et les agronomes en vue
de développer les cultures stratégiques, une des orienta-
tions de la nouvelle politique de l’Algérie pour atteindre le
développement durable.

La consolidation de la relation entre les différents parte-
naires du système de la recherche agricole appliquée est
envisageable par la mise en place d’une plateforme de coor-
dination entre eux, à même d’augmenter leurs contribu-
tions en réponse aux exigences de développement et de
concrétisation de la sécurité alimentaire, a estimé
Dr.Abdelbasset Boumada (département d’agronomie à
l’Université d’Ouargla).

Les recherches scientifiques menées sur le terrain par
les étudiants de l’Université d’Ouargla et des instituts de
formation ainsi que les expériences laborantines menées
par les agronomes, en plus de l’apport des supports techno-
logiques, la mécanisation de l’activité agricole et la diversi-
fication des genres culturaux avec respect des itinéraires
techniques, sont aussi de nature à s’imbriquer dans l’effort
de hausse des capacités de production et de développement
de cultures nouvellement introduites dans les wilayas du
Sud, a ajouté M. Boumada. S’agissant de la feuille de route
2020-2024 du ministère de l’Agriculture et du
Développement rural (MADR), dans son volet relatif au
développement des cultures stratégiques, telles que le
maïs, la betterave sucrière et le Colza oléagineux, ce cher-
cheur agronome s’attend à des résultats "probants" dans les
wilayas sahariennes. Selon lui, les wilayas sahariennes
recèlent de grandes potentialités, notamment en matière
d’étendue des terres et d’abondance de la ressource
hydrique souterraine, adossées à des mesures incitatives
aux investisseurs agricoles pour se lancer dans les cultures
modernes à même de participer à la sécurité alimentaire
du pays et de réduire la facture des importations.

Abondant dans le même sens, le chef de département
d’agronomie et du projet de l’Ecole supérieure d’agrono-
mie à l’Université d’Ouargla, Dr.Mohamed Dadda-Moussa
a souligné à l’APS l’importance de l’accompagnement des
investisseurs agricoles dans la région mais aussi l'impératif
d'effectuer des visites aux périmètres agricoles pour prodi-
guer des conseils et des informations sur les opérations de
base à adopter pour des rendements élevés et de qualité.

M. Dadda-Moussa a, à ce titre, fait état d’une augmenta-
tion significative de mémoires de fin d’études au départe-
ment d’agronomie de l’Université d’Ouargla, consacrés
justement au développement de filières agricoles, aux
mécanismes de hausse des rendements et à l’introduction
de nouveaux genres culturaux pour diversifier l’activité
agricole dans les wilayas d’Ouargla et Touggourt.

Pour rappel, l’Université "Kasdi Merbah" d’Ouargla et
l’Institut national de la recherche agronomique d’Algérie
(INRAA) ont signé dernièrement une convention prévoyant
l’analyse de la situation de la recherche et de la formation
en agronomie et l’échange d’informations et d’expériences
de spécialistes et chercheurs dans le domaine.

Il s'agit d'un partenariat qui vise à tirer avantage des
points forts de chaque institution et leurs infrastructures et
expertises humaines, pour faciliter l’accès à l’information
et la transmettre aux agriculteurs, dans un objectif de
construction d’un système de recherche complémentaire,

d’aplanissement des contraintes des agriculteurs, de valo-
risation des résultats de la recherche et de développement
de la formation via la vulgarisation agricole, a soutenu
M.Dadda-Moussa. Pour sa part, la ferme de démonstration
et de production de semences de Hassi-Benabdalah
(Ouargla) contribue aux recherches sur le terrain concer-
nant certaines plantes et leur adaptation au milieu saha-
rien, l’amélioration de la qualité des semences, et l’intro-
duction de nouvelles plantes dans le milieu saharien. La
ferme accompagne aussi techniquement les agriculteurs
pour trouver des solutions à leurs problèmes, tels que la
rigueur et l'aridité du climat, la salinité des sols, en plus de
les orienter lors de visites des exploitations et périmètres
agricoles consacrés aux cultures stratégiques.

Résultats encourageants en céréaliculture et cultures stra-
tégiques  

Les wilayas d’Ouargla et Touggourt ont enregistré ces
dernières années des résultats jugés "encourageants" par
les agronomes en ce qui concerne les cultures stratégiques,
telles que la phoeniciculture et la céréaliculture (blé dur et
tendre), en plus de l’introduction de nouvelles cultures à
l’instar de la betterave sucrière, du maïs en grain, du Colza
oléagineux et du tournesol, auxquels leur sont désormais
réservées des superficies. Les pouvoirs publics leur accor-
dent justement un grand intérêt depuis une dizaine d’an-
nées, en encourageant l’investissement dans ces créneaux
pour diversifier l’économie nationale et réduire les impor-
tations. La phœniciculture suscite un intérêt particulier
dans les wilayas d’Ouargla et Touggourt, avec un patri-
moine de plus de 2,6 millions de palmiers couvrant une
superficie de plus de 22.512 hectares, et vient s’ajouter à la
céréaliculture aux perspectives "prometteuses" dans la
région, au regard des résultats obtenus ces dernières
années. Les services agricoles font état, en matière de
céréaliculture, d’une production annuelle de près de
110.000 quintaux au cours des cinq dernières années, avec
un rendement moyen ayant atteint les 82 quintaux à l’hec-
tare, en partie réservés aux semences.

La céréaliculture est concentrée dans les régions
Remtha (Rouissat), Ain-Moussa (Sidi-Khouiled), Gassi-
Touil (Hassi-Messaoud), Ngoussa et Ouargla.

Le maïs ensilage a donné aussi de "bons" résultats ces
deux dernières années dans une exploitation agricole de la
région, qui prévoit d’ailleurs une extension des superficies
lui étant consacrées pour son intérêt pour la filière d’éle-
vage comme aliment de bétail, en plus de la culture du
Colza oléagineux dont les services agricoles lui ont dédiée,
dans une première phase, 50,5 hectares exploités par 15
agriculteurs, avec une production de 700 quintaux remis
au groupe privé "Sim" d’agro-industrie.

L’oléiculture n’est pas en reste et intéresse depuis une
dizaine d’années de plus en plus d’investisseurs, donnant
lieu à une extension de ses superficies à plus de 2.500 hec-
tares concentrés dans les daïras de Sidi-Kouiled, El-Hedjira
et N’goussa, et une production d’huile avoisinant les 48.000
litres, selon les données du secteur de l'agriculture.

Mesures incitatives aux investisseurs pour développer les
cultures stratégiques 

Pour encourager l’investissement dans les cultures stra-
tégiques le MADR a consenti, via ses directions de wilayas,

des mesures incitatives aux agriculteurs désirant investir
dans ce type de cultures destinées à l’agro-industrie qui,
d’ailleurs, commence à émerger dans les wilayas d’Ouargla
et Touggourt. Des autorisations de mise en valeur de terres
pour leur exploitation ont été ainsi accordées, appuyées par
un raccordement au réseau d’électrification, l’ouverture de
pistes d’accès et d’autres opérations de dotation en sys-
tèmes d’irrigation modernes et en matériels et intrants
agricoles, ainsi que l’accompagnement technique continu
et des facilitations d’accès aux crédits saisonniers (R’fig) et
d’investissement (Ettahadi), et des facilitations à l’investis-
sement dans l’agro-industrie.

Parmi les mesures incitatives figure la signature dernié-
rement d'une convention entre des producteurs de Colza
oléagineux à Ouargla et Touggourt et le groupe "Sim" pour
la commercialisation de leur production, remise via la
Ccoopérative des céréales et légumes secs (CCLS), a-t-on
fait savoir en signalant aussi que l’Office national d’aliment
de bétail (ONAB) se charge, pour sa part, de l’achat de la
production de maïs fourrager et assure son transport vers
les unités de transformation.

Les services agricoles d’Ouargla ont, pour leur part,
conclu un accord avec la Société Asfertrade (filiale du
groupe Asmidal) pour la fourniture de services aux exploi-
tants agricoles. Aussi, des terrains ont été accordés par le
nouvel Office de développement de l'agriculture indus-
trielle en terres sahariennes (ODAS, basé à El-Menea) à
trois opérateurs dans la zone de Hassi El-Hedoua (Hassi-
Messaoud). D’une superficie de 4.000 hectares, les terrains
sont octoyés pour développer des cultures stratégiques
(céréales, betterave sucrière, plantes oléagineuses, maïs) et
réduire la facture des importations, a indiqué la chef de ser-
vice de production et d’appui technique à la DSA d’Ouargla,
Mme.Fatiha Boubekri. Le ministère de tutelle vient de met-
tre un portefeuille foncier de 170.000 hectares, répartis
entre les wilayas d’Ouargla, El-Menea, Timimoun, Illizi et
Adrar, à la disposition des investisseurs souhaitant se lan-
cer dans les grandes cultures. En dépit de ces efforts, des
agriculteurs dans les wilayas d’Ouargla et Touggourt soulè-
vent toutefois des contraintes de terrain liées notamment à
l’électrification des périmètres, la réalisation de pistes agri-
coles, ainsi que la lutte contre la remontée des eaux dans
certains zones agricoles telles que Ain-Moussa (Sidi-
Khouiled) et Goug à Blidet-Amor (Touggourt),
"asphyxiante" pour l’agriculture, notamment les palme-
raies. Ils sollicitent, par ailleurs, des facilitations et des
autorisations de création localement de minoteries et
d’unités de transformation, notamment pour le traitement
des récoltes de céréales et de dattes, au vu du déficit en
structures frigorifiques et de stockage.

APS

OUARGLA - TOUGGOURT 
Cultures stratégiques : nécessaire coopération 
entre instances agricoles et agronomes 

PROGRAMME DE CULTURE DU MAÏS 
L'ONAB entame la 
signature des contrats
avec les agriculteurs
(Ministère)

L'Office national des aliments du bétail "ONAB" a entamé
la signature des contrats commerciaux en vue de l'acquisi-
tion de la récolte des agriculteurs désirant adhérer au pro-
gramme de culture du maïs pour la saison 2021-2022 au
niveau des wilayas du Sud, a indiqué, lundi, le ministère de
l'Agriculture et du Développement rural.

Ces contrats commerciaux s'inscrivent dans le cadre de
la concrétisation de la feuille de route du secteur de
l'Agriculture et du Développement rural 2020-2024, concer-
nant le développement des agricultures stratégiques, a indi-
qué le ministère dans un communiqué posté sur les réseaux
sociaux. Selon la même source, ces contrats sont conclus au
niveau des unités d'aliments du bétail relevant de l'ONAB et
au niveau des directions des Services agricoles des wilayas
concernées. A ce titre, l'ONAB porte à la connaissance des
agriculteurs désirant cultiver le maïs de cette saison, qu'ils
peuvent se rapprocher des agences de la Banque de l'agri-
culture et du développement rural (BADR) au niveau local,
en vue de déposer leurs dossiers pour l'obtention du crédit
saisonnier "Rafik" , à l'effet d'acheter des semences et autres
intrants. Selon le communiqué, le ministère a pris récem-
ment plusieurs mesures incitatives au profit des agricul-
teurs adhérents au programme de production du maïs à
partir de la saison actuelle 2021-2022, dans le but d'encoura-
ger la production du maïs et de contribuer à la réduction de
ses importations.

Il s’agit notamment de porter le prix du quintal de maïs
vendu aux Coopératives des Céréales et des Légumes Secs
(CCLS) à 5.000 DA contre 4.500 DA auparavant.

Et de fixer un délai maximal de 72 heures pour payer les
agriculteurs juste après le dépôt de leurs récoltes dans le
cadre d'un dispositif de soutien et d'accompagnement à
cette filière. La signature des contrats commerciaux aura
lieu, selon le calendrier arrêté, les 25, 26, 27 et 28 juillet cou-
rant comme suit: du 25 au 28 juillet, l'unité de Djelfa ( Djelfa,
Menia, Ghardaia et Laghouat), le 25 juillet (l'unité de M'sila),
les 25 et 26 l'unité de Bougtab (Adrar et Timimoune).

Pour l'unité de Tébessa (Tébessa et Khenchla) la signa-
ture aura lieu les 26 et 27 juillet, l'unité de Biskra (Ouled
Djelal) le 29 juillet, l'unité de Ouled Hamla (Batna) , le 26
juillet et l'unité de Bougtab (Béchar, El Bayadh et Naama) du
27 juillet au 1er aout.
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PÉTROLE 
Le Brent en légère hausse à 74,75 dollars 

Le baril de Brent de la mer
du Nord pour livraison en
septembre valait vers midi
74,75 dollars à Londres, en
hausse de 0,34% par rapport à
la clôture de la veille.

Le Brent a franchi un peu
plus tôt dans la séance la
barre des 75 dollars, pour
atteindre 75,05 dollars, une
première depuis le 14 juillet.

A New York, le baril améri-
cain de WTI pour le même
mois engrangeait 0,15% à
72,02 dollars.

Les analystes soulignent
que les craintes de nouvelles
restrictions de mobilité dans
les principaux pays consom-
mateurs, en réponse à la pro-
pagation du variant Delta du
coronavirus, limitent la
hausse des cours du brut.

Les Etats-Unis ont d'ail-

leurs maintenu lundi les res-
trictions portant sur les
voyages internationaux, en
dépit des demandes de réci-
procité émanant notamment

de l'Union européenne. Les
analystes estiment également
que les taux de vaccination
encore faibles au sein de pays
émergents gros consomma-

teurs d'or noir, une situation
qui freine la reprise de la
demande, pèse sur le marché.

Cependant l'offre de
pétrole devrait rester "serrée"
selon les experts qui avancent
une augmentation de la pro-
duction "insuffisante" pour
compenser la hausse atten-
due de la demande, hors nou-
veau pic de contaminations
au coronavirus.

Les treize membres de
l'Organisation des pays
exportateurs de pétrole
(Opep) et leurs dix alliés via
l'accord Opep+ ont en effet
opté pour la prudence le 18
juillet, avec un relèvement
mesuré de la production
jusqu'en septembre 2022, de
l'ordre de 400.000 barils par
jour chaque mois à partir
d'août.

PORTUGAL - UE
Accord de financement
de la relance
économique 

Le Portugal a signé lundi des accords avec la
Commission européenne sur le financement et des
prêts du fonds européen de relance économique
post-pandémie.

Le ministre portugais du Plan, Nelson de Souza,
a déclaré lors de la cérémonie de signature du
contrat à Lisbonne que son pays s'attend à ce que la
Commission transfère le premier préfinancement
totalisant 2,1 milliards d'euros "dans les prochains
jours".  "Nous aspirons toujours à être à la pointe de
ce processus de reprise très important après le
début de la crise pandémique", a souligné le minis-
tre. De son côté, Joao Leao, ministre d'Etat portu-
gais aux Finances, qui était également présent à la
cérémonie de signature, a déclaré que cet accord
est "une étape très importante pour l'avenir du
pays", et que désormais le gouvernement "s'enga-
gera à l'exécution du plan".

Selon lui, le Portugal "s'est engagé à agir" et le
fait "sans relâche, les yeux rivés sur la reprise et
l'avenir du pays pour créer un projet qui va bien
au-delà d'une réponse immédiate à la crise".

Le 13 juillet, la Commission européenne a
approuvé le plan de relance et de résilience (PRR)
de 16,6 milliards d'euros du Portugal pour la
période 2021-2026.

Sur cette somme, 13,9 milliards d'euros sont des
subventions non remboursables et 2,7 milliards
d'euros sont des prêts à des conditions facilitées.

USA - AVIATION 
American Airlines prend
des mesures contre 
une possible pénurie 
de kérosène 

American Airlines a prévenu lundi que des
retards de livraison de kérosène pourraient gêner
ses opérations comme celles des pompiers luttant
contre les incendies, et a demandé en conséquence
à ses pilotes de limiter leur consommation de car-
burant. "Utilisez toutes les stratégies d'économie
de carburant disponibles lorsque cela est possible",
a écrit le responsable des opérations de vols, John
Dudley, dans un message aux pilotes.

"Chaque litre de kérosène économisé est utile",
est-il ajouté dans ce mémo.

Le problème, explique-t-il, est principalement
lié à la logistique: manque de chauffeurs, manque
de camions, et dans certains cas, problèmes d'allo-
cations dans les oléoducs.

"Toutes les compagnies aériennes continuent
de subir des retards de livraison de carburant dans
plusieurs aéroports de petite et moyenne taille",
affirme le responsable des opérations de vol pour
American. Ces retards touchent non plus seule-
ment les zones dans l'ouest du pays mais sont dés-
ormais constatés dans l'ensemble des Etats-Unis.

Et ils devraient durer jusque mi-août.
Le problème "affecte non seulement les aéro-

ports et les compagnies aériennes, mais aussi les
efforts de lutte contre le grands incendies de forêt
sur la côte ouest", remarque M. Dudley.

Plusieurs responsables de l'Etat du Nevada,
dont le gouverneur Steve Sisolak, s'étaient déjà
inquiétés samedi dans un communiqué de "possi-
bles pénuries de carburant pouvant retarder les
vols de cargos et de passagers à l'aéroport interna-
tional de Reno-Tahoe dans les jours à venir".

Ces difficultés s'ajoutent aux soucis de sous-
effectifs rencontrés par certaines compagnies face
au retour rapide des passagers dans les avions
après le trou d'air lié au Covid-19.

"Le problème dominant est que le kérosène a
perdu de la place dans les réseaux d'oléoducs au
profit de l'essence et du diesel au cours de l'année
passée en raison de la pandémie", a affirmé la com-
pagnie Delta en appelant les divers acteurs concer-
nés à régler cette situation.

Elle a assuré avoir pris dans l'immédiat des
"mesures extraordinaires" pour que ses opérations
à Reno ne soient pas affectées.

Les pilotes vont parfois devoir voler avec plus de
kérosène qu'habituellement quand ils se dirigent
vers une destination où le carburant manque, a
souligné un porte-parole du syndicat des pilotes
d'American Airlines, Dennis Tajer.

Pour conserver le même poids, des avions
devront peut-être voler avec moins de passagers, a-
t-il prévenu.

APS

Les prix du pétrole étaient en légère hausse mardi, les investisseurs restant suspendus 
à la propagation du coronavirus et aux éventuelles nouvelles mesures de restrictions 
de déplacement, boulet pour la demande mondiale.

ALLEMAGNE 
Entre les goulets d'étranglement de l'offre 
et les inquiétudes liées à la pandémie 

Le sentiment dominant
dans l'économie allemande
"s'est assombri", et l'indice du
climat des affaires pour juillet
a légèrement baissé, tombant
à 100,8 points, a annoncé
lundi l'institut Ifo.

Les attentes pour les mois
à venir sont maintenant "net-
tement moins optimistes", a
noté l'institut Ifo.

Les goulets d'étranglement
qui limitent l'approvisionne-
ment et les inquiétudes
concernant la nouvelle hausse
des infections à la COVID-19
"pèsent sur l'économie alle-
mande", a indiqué l'institut.

Les entreprises alle-

mandes ont cependant estimé
que la situation actuelle était
"un peu meilleure" qu'en juin
dans le domaine des affaires,
le sous-indice correspondant
étant passé de 99,7 à 100,4
points, selon une enquête
mensuelle menée auprès
d'environ 9.000 responsables
d'entreprise.

Dans le secteur manufac-
turier, l'indice global a par
contre baissé, l'industrie ayant
enregistré une vision plus
pessimiste de l'avenir pour la
quatrième fois consécutive
depuis août 2018, selon l'insti-
tut Ifo.

Les indices des secteurs

des services et du commerce
ont chuté en raison d'un
manque d'optimisme quant à
l'avenir. De nombreux experts
craignent en effet que le nom-
bre d'infections en Allemagne
n'augmentent à nouveau de
manière significative.

Le taux d'incidence sur
sept jours des nouvelles infec-
tions à la COVID-19 en
Allemagne a presque triplé
depuis début juillet, attei-
gnant 14,3 pour 100.000 per-
sonnes lundi, contre 13,8 pour
100.000 personnes la veille,
selon l'Institut Robert Koch
(RKI).  "Si cette tendance se
poursuit, nous devrons pren-

dre des mesures supplémen-
taires", a déclaré lundi la
porte-parole adjointe du gou-
vernement, Ulrike Demmer.

Dans le même temps, la
campagne de vaccination alle-
mande contre la COVID-19 a
ralenti ces derniers temps.

Dimanche, seules 30.671
premières doses de vaccin ont
été administrées, le plus bas
chiffre quotidien depuis le 7
février, a noté le RKI.

En date de lundi, près de
41,1 millions de personnes en
Allemagne avaient déjà été
complètement vaccinées, por-
tant le taux de vaccination
intégrale dans le pays à 49,4 %.

VÉHICULES ÉLECTRIQUES 
Tesla gagne pour la première fois plus 
d'un milliard de dollars 

Le constructeur de véhicules élec-
triques Tesla a livré un nombre record de
véhicules au deuxième trimestre, faisant
presque doubler son chiffre d'affaires et
décupler son bénéfice net, qui a dépassé
pour la première fois un milliard de dol-
lars.

Le bénéfice net du groupe dirigé par
Elon Musk a atteint 1,14 milliard de dol-
lars d'avril à juin, contre 104 millions sur
la même période en 2020, tandis que son
chiffre d'affaires s'est élevé à 11,96 mil-
liards de dollars, a indiqué le groupe
lundi dans un communiqué.

L'entreprise avait déjà annoncé avoir
livré 201.250 véhicules au deuxième tri-
mestre, un niveau inédit malgré la pénu-

rie de puces électroniques qui perturbe le
secteur automobile.

Tesla souligne avoir "continué à faire
face au deuxième trimestre à des défis
dans la chaîne d'approvisionnement, en
particulier les pénuries mondiales de
semi-conducteurs et la congestion des
ports". Mais l'équipe, des développeurs de
logiciels aux ouvriers dans les usines, "a
travaillé extrêmement dur pour rester le
plus près possible des capacités maxi-
males".

"Avec une demande mondiale de véhi-
cules à des niveaux record, l'offre de com-
posants aura une forte influence sur le
taux de croissance de nos livraisons pour
le reste de cette année", ajoute Tesla.

Le constructeur automobile, qui avait
annoncé en janvier vouloir faire croître
ses livraisons de 50% en moyenne par an
pendant plusieurs années, n'a pas changé
ses prévisions.

Il souligne juste que cela pourrait être
un peu plus rapide cette année.

Tesla, qui tire habituellement une
grosse partie de ses profits de la vente à
d'autres entreprises des crédits carbone
qui lui sont accordés car ses voitures
n'émettent pas de polluants, voit en
revanche cette source commencer à se
tarir: les revenus tirés de cette activité ont
atteint 354 millions de dollars au
deuxième trimestre, contre 518 millions
au trimestre précédent.

ITALIE 
Feu vert de l'UE à une aide de 800 M€ visant à
compenser les dommages subis par les aéroports 

La Commission européenne a autorisé
lundi, en vertu des règles de l'UE en
matière d'aides d'Etat, un régime italien
de 800 millions d'euros visant à compen-
ser les dommages subis par les aéroports
et les opérateurs d'assistance par la pan-
démie de Covid-19 et les restrictions de
déplacement. "Les aéroports comptent
parmi les entreprises qui ont été particu-
lièrement touchées par la pandémie de
coronavirus. Ce régime de 800 millions
d'euros permettra à l'Italie de leur fournir
une compensation pour les dommages
subis en conséquence directe des restric-
tions de déplacement imposées par l'Italie
et d'autres pays pour limiter la transmis-

sion du virus", a indiqué dans un commu-
niqué Margrethe Vestager, vice-prési-
dente exécutive de la Commission euro-
péenne chargée de la politique de concur-
rence. Selon la Commission européenne,
la mesure d'aide italienne vise à compen-
ser les dommages subis par les aéroports
et les opérateurs d'assistance en escale
entre le 1er mars et le 14 juillet 2020 en rai-
son de la pandémie de coronavirus et des
restrictions de déplacement mises en
place. Dans le cadre de ce régime, l'aide
prendra la forme de subventions directes
et sera ouverte à tous les aéroports et opé-
rateurs d'assistance en escale munis d'un
certificat d'exploitation valable délivré par

l'autorité italienne de l'aviation civile.
Par ailleurs, un mécanisme de récupé-

ration garantira que tout soutien public
perçu par les bénéficiaires qui serait supé-
rieur au dommage réellement subi devra
être restitué à l'État italien, souligne l'exé-
cutif européen. La Commission considère
que la pandémie de coronavirus constitue
"un événement extraordinaire de par son
caractère exceptionnel et imprévisible et
ses répercussions majeures sur l'écono-
mie". Par conséquent, il est justifié que les
États membres prennent des mesures
exceptionnelles afin d'octroyer une
indemnisation pour les dommages liés à
la pandémie.



ETABLISSEMENTS PÉNITENTIAIRES 
La détentrice de la meilleure moyenne
nationale au baccalauréat déterminée 
à faire des études universitaires (portrait)

K. Fatima, une pension-
naire de l’établissement péni-
tentiaire d'Ain Tédelès, âgée
de 46 ans, ayant obtenu la
meilleure moyenne (16,75 et la
mention très bien) et très heu-
reuse d’être en tête des lau-
réats du BAC des établisse-
ments pénitentiaires du pays,
trouve que les murs de la pri-
son ne l'ont pas empêché de
travailler et de réussir en arra-
chant une telle moyenne.

Sa réussite à l'examen du
baccalauréat cette année lui
semble comme une aventure
et un vrai défi dont elle ne s'at-
tendait pas, après avoir décro-
ché ce fameux sésame l'année
dernière avec une moyenne
de 13 dans la filière lettres et
philosophie. Elle n'avait pas
songé à le repasser car satis-
faite de son inscription à l'uni-
versité dans le département
de sociologie, a-t-elle confié.

Au sujet des études dans
l'établissement pénitentiaire,

Fatima a souligné que l'admi-
nistration lui a fourni, ainsi
qu'à tous les détenues concer-
nées par la poursuite de leur
scolarité, tous les moyens
humains et matériels tout au
long de l'année.

"Les enseignants, les psy-
chologues et les responsables
de la prison ont été d'un grand
soutien pour nous. Ils ont un
grand mérite dans notre réus-

site", a-t-elle déclaré, souhai-
tant pouvoir être autorisée à
étudier à l'université "dans
une sorte de mini liberté".

Elle espère également
retrouver son foyer pour éle-
ver ses enfants et s'occuper de
sa mère âgée de plus de 90 ans
et qui souhaite la voir libre
avant sa mort. Un autre heu-
reux lauréat, B.
Abderrahmane, un jeune de

24 ans détenu à l’établisse-
ment pénitentiaire "Sidi
Othmane" dans la commune
de Sayada, qui a réussi son bac
avec une moyenne de 16.38
avec mention très bien, soit la
troisième meilleure moyenne
au niveau des établissements
pénitentiaires du pays,
déclare que "l'être humain
n'est pas infaillible et le bon
Dieu accepte la repentance",
tout en remerciant la direc-
tion et les agents de l’établis-
sement pénitentiaire, les
enseignants et les psycho-
logues qui ont contribué à son
succès.  Le détenu à la même
prison, B. Hamou, âgé de 50
ans, qui a obtenu son bac avec
une moyenne de 15.60 dans la
filière lettres et philosophie,
deuxième meilleure
moyenne dans cet établisse-
ment, a souligné, quant à lui,
qu’il ne s’est jamais senti heu-
reux dans sa vie comme cette
fois-ci.

SÉTIF 
Saisie pour fausse
déclaration d’un
container de produits
alimentaires au port 
de Bejaia 

Les services de l’inspection divisionnaire des
douanes de Bejaïa, relevant de la direction régio-
nale des douanes de Sétif, ont saisi au port de Bejaia
un container de produits alimentaires d’origine
étrangère pour fausse déclaration, a-t-on appris
lundi de la sous-directrice de l’informatique et de
la communication, Amel Rahab.

Selon la même responsable, l’opération s’inscrit
dans le cadre des missions de contrôle douanier
des opérations de commerce étranger à l’importa-
tion et la marchandise saisie est l’objet d’une fausse
déclaration sur sa valeur réelle qui a été supérieure
à celle déclarée.

Cette infraction douanière a été relevée par
l’inspection principale de contrôle des opérations
commerciales suite au contrôle documentaire suivi
du contrôle physique au niveau du port, a-t-elle
déclaré, précisant que ces faits sont punis par l’arti-
cle 320 du code des douanes par une amende repré-
sentant le double des droits et taxes objet d’évasion.

Le montant des amendes ainsi dues a été estimé
à 1.076.590 DA, a ajouté la même source.

La compétence territoriale de la direction régio-
nale des douanes de Sétif s’étend sur les cinq
wilayas de Sétif, Jijel, Bejaïa, M’sila et Bordj Bou
Arreridj.

CORONAVIRUS-INFRACTIONS 
Fermeture de trois
salles des fêtes 
à Tissemsilt 

Les autorités de la wilaya de Tissemsilt ont décidé,
dernièrement, de fermer trois salles des fêtes dans la
ville, pour infraction aux mesures de prévention contre
la pandémie de Covid-19, a-t-on appris lundi auprès de
la cellule de communication des services de la wilaya.

La sanction fait suite au manque d'engagement des
gérants des trois salles des fêtes à respecter le protocole
sanitaire de prévention contre le Coronavirus, en orga-
nisant des fêtes et des manifestations, a-t-on indiqué,
soulignant que des poursuites judiciaires seront enga-
gées à leur encontre.

La décision de fermeture des trois salles des fêtes
intervient dans le cadre des mesures préventives rigou-
reuses pour la prévention contre la propagation de la
pandémie du coronavirus dans la wilaya, prises derniè-
rement par les autorités de wilaya, dont l’intensifica-
tion des opérations de vaccination, l'interdiction des
rassemblements et l'obligation de respecter les règles
d’hygiène.

Des instructions strictes ont été adressées aux res-
ponsables de la wilaya à l'effet d'obliger les personnels
des administrations, les instances et les entreprises
publiques à respecter les règles de prévention en adop-
tant les gestes barrières, entre autres.

MÉDÉA - COVID-19 
Fermeture des écoles
coraniques 

Les écoles coraniques de la wilaya de Médéa
seront, à nouveau fermées à partir de ce lundi, après
une reprise qui a durée à peine six mois, suite aux
nouvelles mesures prises par les autorités locales,
dans le cadre de la lutte contre la propagation du
nouveau variant du Covid-19, a indiqué un commu-
niqué de la direction local des Affaires religieuses et
des Wakfs.

"Les cours d’enseignement coranique seront sus-
pendus, à titre préventif, à travers l’ensemble des
écoles coraniques et les zaouias, dans le souci de
préserver la santé des apprenants, l’encadrement de
ces cours et éviter tout risque de contamination à
l’intérieur de ces écoles", a précisé le même commu-
niqué La direction locale des Affaires religieuses
invite, par ailleurs, les fidèles au respect stricte du
protocole sanitaire, lors des prières collectives dans
les mosquées, notamment le port du masque, la dis-
tanciation et de se munir de leur propre tapis de
prière, de façon à réduire le risque de contamina-
tion. Il est noté, dans le même sillage, la poursuite
des opérations de désinfection des lieux de prières et
le maintien d’équipes de contrôle, à l’entrée des
mosquées, mais également à l’intérieur, pour veiller
au respect du protocole sanitaire.

La détentrice de la meilleure moyenne nationale au baccalauréat des établissements
pénitentiaires, K. Fatima, pensionnaire de l’établissement pénitentiaire d'Ain Tédelès
(wilaya de Mostaganem), est déterminée à faire des études universitaires.

La première expérience de repro-
duction du chardonneret en cage,
visant à protéger cette race d'oiseaux en
voie de disparition à cause du bracon-
nage, a donné des résultats probants au
niveau de la wilaya d’Oran, a-t-on appris
auprès de l’association locale d'ornitho-
logie et de protection de l'environne-
ment et de la faune "ChaffiaAllah" .

Cette expérience a été menée par 36
éleveurs adhérents à l'association préci-
tée, a-t-on indiqué, soulignant que cette
espèce d'oiseaux sauvages n'avait aupa-
ravant jamais enregistré de reproduc-
tion à l'intérieur des cages, a souligné le
président d'association Maamar
ChafiaAllah.

Lancée l'an dernier, cette expérience
a donné lieu à la reproduction de 480

chardonnerets, connu localement sous
le nom de "Maqnine", grâce au suivi et à
l'accompagnement de ces éleveurs for-
més par l'association qui leur a fourni
des médicaments et des compléments
alternatifs d'alimentation, en majorité,
à base d'espèces végétales ne se trou-
vant que dans les forêts, a fait savoir M.
ChafiaAllah. 

Partant du succès de l'expérience, les
éleveurs du chardonneret comptent la
relancer au niveau des forêts convenant
au mode de vie de ces volatiles dont la
forêt de M’sila dans la daira de Boutlélis
et "Djebel K'har" (ex Montagne des
lions) dans la daira de Gdyel ,en vue du
repeuplement de ces espaces boisés
protégés depuis 2012 conformément à la
loi 235/12 portant protection des espèces

animales sauvages. L'expérience de
reproduction du chardonneret en cage,
la première du genre au niveau de la
wilaya, vise également à inciter les éle-
veurs d'oiseaux à ne pas encourager la
vente de cette espèce dans les marchés
et à lutter contre le phénomène de bra-
connage, a souligné le président d'asso-
ciation.

A titre d'encouragement des éleveurs
à poursuivre ce genre d’activité visant à
préserver la vie sauvage dans les forêts,
les initiateurs de l’expérience de repro-
duction du chardonneret en cage ont
été honorés dernièrement et leurs
oiseaux ont été bagués d'un badge
signalant l'identité et la résidence,
conformément aux normes en vigueur
dans le monde, a-t-il encore fait savoir.

ORAN 
Réussite de l’expérience de reproduction 
du chardonneret en cage 

BOUIRA 
Raccordement de 267 foyers au réseau 
du gaz en juillet 

Au total, 267 foyers ont été
raccordés au réseau du gaz
naturel dans plusieurs loca-
lités relevant des communes
de Ridane et Dechmia (Sud-
Ouest de Bouira), a-t-on
appris lundi des services de
la direction locale de distri-
bution de l’électricité et du
gaz.

Il s’agit d’un projet inscrit
dans le cadre de la Caisse de

garantie et de solidarité des
collectivités locales (CGSCL). 

"L’opération a été réalisée
et mise en service en mois de
juillet au profit de 267 foyers
répartis sur les localités
d’Ouled Gamra (Ridane), et
El Hammadia et Chellabia
relevant de la municipalité
de Dechmia", a expliqué à
l’APS la chargée de la com-
munication de la direction,

Ouidad Benyoucef. A Ouled
Gamra, près de 19 kilomè-
tres de réseau ont été réali-
sés pour alimenter 152 foyers
en énergie du gaz.  

"En outre, 11 autres km de
réseau ont été réalisés et mis
en service dans les deux vil-
lages El Hammadia et
Chellabia pour raccorder 115
foyers à cette énergie", a-t-
elle précisé. Ainsi, le taux de

couverture en matière de
gaz dans la wilaya de Bouira
augmente de plus en plus
pour atteindre les 88 %.  

"D’autres opérations
similaires sont en cours
pour raccorder d’autres vil-
lages et zones d’ombre au
réseau du gaz naturel dans
notre wilaya", a indiqué la
m ê m e 
responsable.
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Quarante-six personnes sont décé-
dées et 1917 ont été blessées dans des
accidents de la circulation survenus
dans plusieurs wilayas durant la période
allant du 18 au 24 juillet en cours, selon
un bilan hebdomadaire publié mardi
par la Protection civile.

Le bilan le plus lourd a été enregistré
dans la wilaya d'Alger avec sept (07) per-
sonnes décédées sur le lieu d'accident et
98 autres blessées, précise la même
source. Les équipes de secours de la
Protection civile ont effectué 6.003 inter-
ventions durant la même période pour

l’exécution de 5.471 opérations d'assis-
tance aux personnes en danger et des
opérations diverses, ajoute le communi-
qué. Elles ont également effectué 3.276
interventions pour procéder à l'extinc-
tion de 2.501 incendies urbains, indus-
triels et autres, selon la source.

Par ailleurs, dans le cadre des activi-
tés de lutte contre la propagation du
coronavirus Covid-19, les unités de la
Protection civile ont effectué 301 opéra-
tions de sensibilisation à travers le terri-
toire national portant sur la pandémie
Covid-19, tout en rappelant aux citoyens

la nécessité du respect du confinement
ainsi que les règles de la distanciation
sociale.

Pas moins de 440 opérations de dés-
infection générale à travers le territoire
national ont été aussi effectuées par les
unités de la Protection civile, touchant
l'ensemble des infrastructures et édifices
publics et privés, quartiers et ruelles.

La DGPC a mobilisé pour les deux
opérations 1.772 agents, tous grades
confondus, 240 ambulances et 220
engins d'incendies.

APS

ACCIDENTS DE LA CIRCULATION 
46 décès et 1917 blessés en une semaine 



SOCIÉTÉ - INTERNATIONALMercredi 28 juillet 2021 9DK NEWS

MIGRATIONS 
Nouveau drame en Méditerranée, 
près de 60 migrants morts noyés (OIM) 

"Au moins 57 migrants se
sont noyés dans un naufrage
au large de Khoms
aujourd'hui", a précisé l'OIM.

La ville de Khoms est
située à 120 kilomètres de la
capitale Tripoli sur la côte
ouest de la Libye, pays
d'Afrique du Nord plongé
dans le chaos depuis 2011.

"Les survivants qui ont
parlé à notre personnel ont
déclaré que 20 femmes et
deux enfants faisaient partie
de ceux qui ont perdu la vie", a
ajouté l'OIM sur son compte
Twitter, en pointant "une
autre tragédie" migratoire sur
cette "route dangereuse".

L'OIM ne précise pas les
nationalités des migrants,
mais des images diffusées par
l'organisation montrent des
travailleurs humanitaires dis-
tribuant eau et colis alimen-
taires aux survivants visible-

ment épuisés, tous semblant
originaires de pays d'Afrique
subsaharienne.

Malgré une insécurité per-
sistante, la Libye demeure un
important point de passage
pour des dizaines de milliers
de migrants cherchant

chaque année à gagner
l'Europe par les côtes ita-
liennes, distantes de quelque
300 km des côtés libyennes.

Le nombre de migrants
décédés en mer en tentant de
rejoindre l'Europe a plus que
doublé cette année, a souligné

mi-juillet l'OIM. Près de 900
personnes ont péri en
Méditerranée cette année. Les
garde-côtes libyens ont, eux,
rapatrié plus de 13.000 per-
sonnes en Libye au premier
semestre 2021, dépassant le
chiffre total pour 2020,
d'après le Haut-Commissariat
de l'ONU pour les Réfugiés
(HCR).

De plus en plus, des
embarcations parties de Libye
échouent en Tunisie voisine.

Jeudi, la Marine tunisienne
a ainsi secouru 166 migrants
originaires de plusieurs pays
africains, partis de Libye avec
une embarcation sur laquelle
16 cadavres ont été retrouvés.

Selon l'OIM, la Tunisie a
secouru et accueilli depuis
janvier plus d'un millier de
migrants partis de Libye, dont
les embarcations avaient fait
naufrage au large de ses côtes.

ETATS-UNIS 
Plus de 900
fusillades en une
semaine (média)

Plus de 900 fusillades ont eu lieu la
semaine dernière aux Etats-Unis, a rap-
porté, dimanche, la chaîne NBC.

Les violences par arme à feu ont fait plus
de 25.000 morts depuis le début de l'année,
parmi lesquelles quelque 400 fusillades de
masse, selon le site spécialisé Gun Violence
Archive.

Le président américain Joe Biden a qua-
lifié ces violences de véritable "épidémie de
santé publique" dans le pays.

CHINE 
Une impressionnante
tempête de sable 

Une immense vague de sable haute
d'une centaine de mètres qui enveloppe
parcs, habitations et immeubles: une ville
de Chine proche du désert de Gobi (nord-
ouest) a vécu une scène digne d'un film
catastrophe.

Connue pour sa riche histoire, la cité de
Dunhuang, située le long de l'ancienne
route de la Soie dans la province du Gansu,
a été engloutie dimanche par un impres-
sionnant nuage de couleur brun-ocre.

Un habitant a indiqué au média local
Jimu News que la tempête de sable est arri-
vée subitement et a recouvert la ville en seu-
lement cinq ou six minutes.

"Je ne voyais plus le soleil", a-t-il déclaré,
soulignant que Dunhuang n'avait pas
connu pareil phénomène depuis plusieurs
années.

"Au début, j'ai été entouré par la pous-
sière jaune de la tempête de sable, et
ensuite ça a viré au rouge et puis finalement
au noir." Dunhuang est connue pour les
Grottes de Mogao, un ensemble de cha-
pelles et fresques bouddhistes, classé au
patrimoine mondial de l'Unesco.

Les tempêtes de sable sont courantes
dans la région au printemps, mais plus
rares en été, selon l'agence de presse China
News Service.

LIBYE 
Plus de 2.100
migrants illégaux
secourus en 
une semaine 

L'Organisation internationale pour les
migrations (OIM) a annoncé, lundi, que
plus de 2.100 migrants illégaux ont été
secourus sur les côtes libyennes et ont été
ramenés en Libye au cours de la semaine
dernière.

"Entre le 18 et le 24 juillet, 2.185 migrants
ont été secourus/interceptés en mer et sont
retournés en Libye", a déclaré l'OIM.

Jusqu'à ce jour en 2021, selon l'OIM, un
total de 18.282 migrants illégaux ont été
secourus, y compris des femmes et des
enfants, alors que des centaines d'autres
ont disparu sur la route de la Méditerranée
centrale. Les migrants secourus sont placés
dans des centres d'accueil surpeuplés à tra-
vers la Libye, en dépit des appels répétés de
la communauté internationale à leur fer-
meture.

PAKISTAN 
Découverte des corps de trois alpinistes 
disparus cet hiver 

Les corps de trois alpinistes décédés
cet hiver dans l'ascension du K2, le
deuxième plus haut sommet de la pla-
nète (8.611 m) situé au Pakistan, ont été
retrouvés, a annoncé mardi le club alpin
pakistanais.

Partis le 5 février à l'assaut du K2,
l'Islandais John Snorri, le Pakistanais
Muhammad Ali Sadpara et le Chilien
Juan Pablo Mohr avaient été déclarés
morts deux semaines plus tard, les
recherches n'ayant rien donné.

Une équipe d'alpinistes "a repéré les
corps grâce à leurs vêtements en-dessous
du +Bottleneck+", sans doute parce que
la neige a fondu à cet endroit par rapport
à cet hiver, a expliqué Ayaz Shagri, un
responsable du club alpin basé à Skardu
(nord).

"Nous nous concentrons maintenant
sur une stratégie pour ramener les corps
à un endroit où un hélicoptère de l'armée
pourrait les récupérer", a-t-il ajouté, sou-
lignant qu'il fallait profiter des bonnes
conditions météorologiques actuelles
pour réaliser rapidement cette opération
délicate. Le "Bottleneck" (goulot), un pas-

sage étroit fortement incliné et sur-
plombé par un sérac, où 11 personnes
parties ensemble avaient trouvé la mort
en août 2008, dans la pire tragédie qu'ait
connue le K2, est la principale difficulté
de l'ascension à environ 400 mètres sous
le sommet.

Des hélicoptères et avions de l'armée
pakistanaise, et les technologies radars
les plus sophistiquées avaient été utilisés

pour venir au secours des trois hommes.
Mais ils n'avaient jamais pu être localisés. 

Leur sort avait captivé les réseaux
sociaux au Pakistan, où Muhammad Ali
Sadpara était l'alpiniste local le plus
renommé et avait été présenté en héros
national. Son fils, Sajid Ali Sadpara, qui
avait commencé l'ascension avec le trio
avant de devoir renoncer à la demande de
son père au niveau du "Bottleneck" car sa
bouteille d'oxygène ne fonctionnait pas,
était depuis quelques jours sur la mon-
tagne pour essayer de retrouver les
corps.

Mais c'est une autre équipe escaladant
le K2 qui les a repérés. Il devait coordon-
ner mardi les opérations pour récupérer
les corps. Appelé aussi "la montagne sau-
vage", le K2 est soumis en hiver à des
vents très violents pouvant atteindre les
200 km/h. Les températures peuvent
descendre jusqu'à -60 C sur les parties
sommitales. Cinq alpinistes y ont trouvé
la mort cet hiver.

En janvier, dix alpinistes népalais
avaient fait sensation en réussissant la
première ascension hivernale du K2.

Près de 60 migrants cherchant à rejoindre l'Europe, parmi lesquels des femmes et des
enfants, sont morts noyés lundi dans un naufrage au large de la Libye, un nouveau drame 
de l'immigration clandestine en Méditerranée, a rapporté l'Organisation internationale 
pour les migrations (OIM).

ALLEMAGNE 
Enorme explosion sur un site chimique 

Une explosion d'origine
inconnue sur un site d'en-
treprises chimiques à
Lerverkusen, dans l'ouest de
l'Allemagne, causait mardi
un important dégagement
de fumée face auquel les
résidents de la zone étaient
priés de garder portes et
fenêtres fermées, ont indi-
qué les responsables du site.

"Pour une cause jusqu'alors
inconnue, une explosion
s'est produite dans le
Chempark Leverkusen",
selon un message posté sur
le compte twitter de ce parc
d'entreprises chimiques qui
se présente l'un des plus
grands d'Europe pour ce
secteur.

"Les résidents sont priés

de se rendre dans les pièces
fermées et de garder les
portes et les fenêtres fer-
mées", ajoute ce message
précisant qu'une interven-
tion des pompiers était en
cours  L'événement a été
classé dans la catégorie
"danger extrême" par l'appli-
cation nationale d'alerte
catastrophe Nina.

Selon plusieurs médias,
l'explosion s'est produite sur
un site de traitement de
déchets.

La police de Cologne a
mentionné sur son compte
twitter "des dégâts impor-
tants" et indiqué que plu-
sieurs portions d'autoroute
avaient été fermées.

USA 
La dernière victime de l'effondrement d'un immeuble 
en Floride identifiée 

La dernière victime de l'effondrement d'un immeuble
en Floride a été identifiée, ont annoncé les autorités
locales lundi, un peu plus d'un mois après la catastrophe
qui a fait 98 morts.

"Grâce aux efforts héroïques (des équipes de secours),
la dernière personne disparue a été localisée et identifiée",
a déclaré lors d'une conférence de presse Daniella Levine
Cava, la maire du comté de Miami-Dade. Elle a précisé que

la police continuait de rechercher des preuves et des
restes humains parmi les tonnes de gravats évacuées vers
un entrepôt.

La dernière victime a été identifiée par la police comme
étant Estelle Hedaya.

Selon le frère de cette dernière, cité par le New York
Times, cette femme de 54 ans venait de déménager en
Floride depuis New York. L'immeuble Champlain Towers

South, donnant sur le front de mer de Surfside, au nord de
Miami Beach, s'est partiellement effondré le 24 juin au
beau milieu de la nuit.

Si, un mois après le sinistre, ses raisons restent encore
inconnues, les premiers éléments de l'enquête ont laissé
apparaître que la structure du bâtiment semblait par
endroits dégradée.

APS



Les particuliers ne sont
plus tenus d'obtenir l'autori-
sation du ministère de
l'Industrie pharmaceutique
pour importer des concentra-
teurs d'oxygène ou tout autre
dispositif médical utilisés
pour un usage personnel afin
de faire face à la pandémie de
Covid-19, a annoncé mardi le
ministère.

"A titre d'exception, l'im-
portation des concentrateurs
d'oxygène ou tout autre dispo-
sitif médical utilisés en riposte
à la pandémie de Covid-19 par
des particuliers et à usage per-
sonnel, n'est pas soumis à une
autorisation délivrée par les
services compétents du
ministère de l'Industrie phar-

maceutique", est -il indiqué
dans une note d'information
publiée sur la page Facebook
officielle du ministère.

Toutefois, l'importation de
ces dispositifs médicaux par
les établissements pharma-
ceutiques reste soumise à une

autorisation de dédouane-
ment délivrée par les services
du ministère et elle bénéficie
d'un couloir vert, du dépôt de
dossier à son traitement.  

L'importation de ces pro-
duits par les entreprises et les
établissements, autres que les
établissements pharmaceu-
tiques, ainsi que par les orga-
nisations et les associations à
titre de dons, est soumise,
quant à elle, à une autorisa-
tion d'importation délivrée
par les services du ministère
pour pouvoir bénéficier de
l'exonération des droits et
taxes, conformément à la
règlementation en vigueur,
selon la même note 
d'information.
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LUTTE CONTRE LA PANDÉMIE DE COVID-19 
Les particuliers peuvent importer 
des concentrateurs d'oxygène 
sans autorisation préalable 

GAZ MÉDICAL 
Une unité de production bientôt 
en exploitation à Berrouaghia 

Une unité de production de gaz médi-
cal, implantée au niveau de la zone d’acti-
vité de Berrouaghia, à l’est de Médéa,
entrera bientôt en exploitation et permet-
tra de réduire la pression sur ce produit
"hautement indispensable" pour la prise
en charge des patients atteints de la
Covid-19, a-t-on appris mardi auprès de la
direction locale de cette unité. 

L'unité a obtenue son titre d’exploita-
tion dimanche dernier suite à l’avis de
conformité établi par une commission de
contrôle des établissements classés, et

devrait entrer dans sa phase de produc-
tion dans les tous prochains jours, a pré-
cisé son directeur local, Mohamed
Belhadj. 

Les premiers tests ont été effectués
lundi soir afin de s’assurer du bon fonc-
tionnement des installations, a expliqué
le directeur, relevant que toutes les dispo-
sitions ont été prises pour que l'unité
puisse démarrer sa production de gaz
médical dans les meilleurs délais. 

La capacité de production théorique
d’oxygène liquéfié de cette unité est esti-

mée à 7 M3/jour, soit l’équivalent de 7000
litres de gaz sous forme liquide, a signalé,
pour sa part, le directeur local de l’envi-
ronnement, membre de la commission
de contrôle, Mustapha Rafei. 

S’agissant de la production d’oxygène
gazeux, utilisé dans les hôpitaux, l’unité
de production de Berrouaghia, peut pro-
duire, d’après ce dernier, jusqu’à 1200
M3/jour. Sa capacité de stockage est de
l’ordre de 20 tonne pour le gaz médical
liquide et 8 tonnes pour l’oxygène gazeux,
a précisé Mustapha Rafei.

Des vaporisateurs d’oxygène seront acquis "très pro-
chainement", au profit de quatre établissements hospita-
liers de la wilaya de Tizi-Ouzou, dans le cadre de la prise
en charge des malades de la Covid-19, a annoncé, lundi, le
directeur local de la Santé et de la Population (DSP).

Mohamed Mokhtari qui s’exprimait devant les élus de
l’Assemblée populaire de wilaya (APW) réunis en session
ordinaire dont l’ordre du jour a été exclusivement limité,
en raison de la situation sanitaire, au vote du budget sup-
plémentaire de l’exercice 2021 et à la situation pandé-
mique au niveau de la wilaya, a annoncé que ces appareils
sont destinés à renforcer le parc de vaporisateurs de la
wilaya. 

Sur ces quatre équipements, deux, acquis au titre du
programme d’urgence de la wilaya, "seront installés dans
les tous prochains jours" au niveau des hôpitaux de Tigzirt
et d’Azeffoune qui disposent actuellement de générateurs
d’oxygène.

Les deux autres sont destinés à renforcer les capacités
des hôpitaux de Draa El Mizan et Azazga grâce à un budget
voté lors de cette même session, qui a, également, voté sur
le budget supplémentaire 2021 un montant de 40 millions
de DA dédié au secteur de la santé pour la lutte contre la
pandémie de la Covid-19.

Dans son allocution d’ouverture de cette session, le
président d’APW Youcef Aouchiche, a relevé que "les

besoins des structures hospitalières de la wilaya en oxy-
gène sont de 35.000 à 40.000 litres/jour hors les quantités
livrées à Tizi-Ouzou ne dépassent pas une moyenne de
7.000 litres/jour". A ce propos, le DSP a indiqué dans un

rapport arrêté au 25 juillet courant que la wilaya compte
un total de 11 évaporateurs d’une capacité totale de 73.784
litres. Le wali, Mahmoud Djamaa, qui a souligné un pro-
blème de surconsommation d’oxygène, a rassuré que "la
wilaya ne ménage aucun effort pour approvisionner régu-
lièrement les structures hospitalières de la wilaya" rele-
vant que la situation des stocks fait l’objet d’un suivi
minute par minute, ajoutant que des mesures sont prises
pour constituer un stock en obus d’oxygène.

Concernant la situation pandémique dans la wilaya, le
DSP a indiqué que le taux d’occupation des lits dans les
différents services dédiés aux malades atteints de la
Covid-19, est de 72%, relevant l’hospitalisation, au 25 juil-
let courant, de 922 malades, dont 40 en réanimation. Il y a
trois jours, sur 836 malades de covid-19 hospitalisés dans
les différentes structures de santé de la wilaya, 803
patients sont sous oxygène, a-t-il signalé.

Quant à la vaccination, 89.389 citoyens ont reçu la pre-
mière dose et 17.271 autres la deuxième dose, a indiqué M.
Mokhtari, rassurant de la disponibilité du vaccin.

Lors de cette session les élus ont particulièrement
insisté sur l’importance de doter la wilaya d’une unité de
production d’oxygène, de faciliter les opérations d’achat
d’équipements au profit des structures de santé par les
bienfaiteurs et la société civile.

APS

Mille cinq cent quarante-
quatre (1544) nouveaux

cas confirmés de
coronavirus (covid-19),

728 guérisons et 25 décès
ont été enregistrés ces
dernières 24 heures en

Algérie, a annoncé, mardi,
le ministère de la Santé,

dans un communiqué.

CONSTANTINE - COVID-19
46 % des lits réservés
à l’hospitalisation 
des malades occupés 

Au total, 46 % des lits réservés à l’hospitalisa-
tion des malades atteints de la Covid-19, à travers
les cinq (5) hôpitaux de la wilaya de Constantine,
sont actuellement occupés, a-t-on appris lundi
de la direction de la santé et de la population
(DSP). "Presque la moitié du nombre global des
lits, soit 416 lits mobilisés dans la wilaya pour la
prise en charge de cette frange de patients, sont
jusqu’à présent exploités, dans le centre hospi-
talo-universitaire (CHU) Dr.

Benbadis et l’hôpital El Bir , implantés au
chef-lieu de wilaya en plus de ceux des com-
munes d’El Khroub, de Zighoud Youcef et de
Didouche Mourad’’, a affirmé à l’APS, le direc-
teur local de la santé et de la population,
Abdelhamid Bouchelouche.

Le premier responsable du secteur de la santé
à l’échelle locale, a précisé dans ce même
contexte que les malades affectés par cette pan-
démie, ayant été hospitalisé dans ces structures
sanitaires, a atteint 190 personnes, et cela depuis
la reprise de sa propagation, contre 116 malades
recensés le 20 juin dernier.

En cette conjoncture exceptionnelle, "la situa-
tion épidémiologique à Constantine, est qualifiée
d’inquiétante à cause de la hausse des cas de
contamination", a déclaré, le DSP indiquant que
"l’intensification des actions de vaccination est
considérée comme solution principale et effi-
cace". Il a également noté que 90 cas confirmés
ont été signalés dans la wilaya durant les der-
nières 24 heures.

A cette occasion, M. Bouchelouche, a appelé
les citoyens à se faire vacciner contre cette épidé-
mie et de s’approcher des structures de santé ou
des espaces de proximité aménagés à cet effet.

Il est nécessaire "de respecter le protocole
sanitaire et de maintenir les mesures barrières, à
savoir le lavage des mains, la distanciation phy-
sique et le port du masque, ainsi que le confine-
ment partiel, décidé par les autorités publiques,
afin de prévenir d’autres contaminations et
réduire les risques liés à cette pandémie devenue
de plus en plus mortelle", a indiqué la même
source S’agissant de la vaccination, le DSP a fait
remarquer que l’opération se déroule dans de
"bonnes conditions" à travers les structures de
santé et au sein des entreprises publiques et pri-
vées, enregistrant ainsi un engouement particu-
lier depuis le mois de juin dernier, notamment
auprès des équipes médicales mobiles mobili-
sées pour les zones d’ombre, a-t-on souligné des
services locaux du secteur de la santé.

Par ailleurs, l’opération de vaccination n’a pas
encore atteint un taux ‘’satisfaisant’’ à l’échelle
locale en comparaison avec la propagation du
virus, plus virulent, a estimé la même source.

Jusqu’à présent et depuis février 2021, plus de
48.700 personnes ont été vaccinées contre la
Covid-19 à travers les 12 communes de la wilaya
de Constantine, selon les dernières statistiques
établies par la DSP.

TIZI-OUZOU 
Acquisition prochaine de vaporisateurs d’oxygène au profit de quatre
hôpitaux 
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24.950 nouveaux cas de coronavirus 

Le nombre de nouveaux
cas quotidiens dans ce pays
poursuit sa tendance à la
baisse pour le sixième jour
d'affilée.

Toutefois, le Premier
ministre britannique Boris
Johnson a estimé que le
pays n'était "pas encore tiré
d'affaire", malgré cette
baisse du nombre de cas,
selon le porte-parole du
Premier ministre cité par
BBC.

"Nous devons toujours
nous attendre à voir une
augmentation du nombre
de cas considérant le pas-
sage à l'étape 4 (de la feuille
de route de sortie de confi-

nement britannique) la
semaine dernière", 

a précisé le porte-parole.
L'Angleterre a récemment

levé la plupart de ses res-
trictions contre la COVID-19
dans le cadre de l'étape
finale de sa feuille de route
vers une sortie de confine-
ment.

Des scientifiques ont mis
en garde que la levée de
toutes les restrictions à ce
stade pourrait augmenter la
probabilité d'apparition de
variants dangereux.

Plus de 46,5 millions de
Britanniques ont désormais
reçu leur première injec-
tion de vaccin contre la
COVID-19, et plus de 37,2
millions ont reçu leur
deuxième dose, selon les
derniers chiffres publiés.

VACCINS 
Covax et la Banque
mondiale s'allient
pour que les pays
pauvres aient plus 
de vaccins 

La Banque mondiale et le système Covax ont
mis en place un nouveau mécanisme de finance-
ment qui devrait permettre de vacciner 250 mil-
lions de personnes dans les pays pauvres d'ici mi-
2022, selon un communiqué commun publié
lundi.

Ce nouveau mécanisme de financement doit
permettre au 92 pays membres de Covax, les plus
pauvres, d'acheter des doses supplémentaires
au-delà du contingent déjà entièrement financé
par les pays donateurs, souligne le communiqué.

"L'accès aux vaccins est le plus grand défi qui
se pose aux pays en développement pour proté-
ger leur population de l'impact de la pandémie de
Covid-19 d'un point de vue sanitaire, social et éco-
nomique", a souligné le patron de la Banque
mondiale, David Malpass.

Pour l'heure, l'inégalité vaccinale entre pays
riches et pays pauvres est la règle.

Au 26 juillet, les 29 pays les plus pauvres n'ont
pu administrer que 1,5 dose pour 100 habitants, là
où les pays riches en sont à 95,4 doses pour 100
habitants, selon un décompte de presse.

Les pays défavorisés, qui ont déjà des projets
vaccinaux approuvés par la Banque mondiale,
pourront confirmer leur souhait d'acheter des
doses supplémentaires auprès de Covax, le type
de vaccin et le calendrier de livraison.

Une fois la Banque mondiale informée par le
pays de son plan, celle-ci pourra fournir à Covax
une garantie de paiement. Fort de la caution de la
Banque mondiale, "Covax peut négocier de gros
volumes de vaccins anti-Covid avec les fabricants
à des prix compétitifs", souligne le communiqué.

Ce mécanisme doit permettre aux 92 pays les
plus défavorisés participant au système Covax
d'obtenir 430 millions de doses supplémentaires
ou de quoi vacciner 250 millions de personnes
entre la fin-2021 et la mi-2022.

Ils pourront aussi choisir le vaccin qu'ils préfè-
rent, précise le communiqué.

La Banque mondiale rappelle qu'elle consacre
actuellement 20 milliards de dollars à aider les
pays en développement à financer l'achat de vac-
cins et à renforcer leurs systèmes de santé.

Jusqu'ici, 53 pays ont bénéficié de ce soutien et
d'autres suivront, précise l'institution.

Les nations, déjà en partenariat avec la
Banque mondiale pour l'achat de vaccins, peu-
vent également passer par le mécanisme Covax
pour s'approvisionner en doses.

Le système Covax, partenariat entre
l'Organisation mondiale de la Santé, l'Alliance du
vaccin (Gavi) et la Coalition pour les innovations
en matière de préparation aux épidémies (Cepi),
n'a pu livrer qu'un peu plus de 135 millions de
doses dans 136 pays, bien loin de ses objectifs ini-
tiaux. Cela est dû en partie au fait que les pays
riches se sont accaparé les doses de vaccin dispo-
nibles mais aussi au fait que l'Inde -qui devait
fournir l'essentiel des doses - a interdit les expor-
tations depuis plusieurs mois pour combattre la
pandémie chez elle.

Le Royaume-Uni a enregistré 24.950 nouveaux cas de coronavirus au cours des dernières
24 heures, selon des chiffres officiels publiés lundi.

FRANCE 
Sans pass sanitaire, un salarié pourra 

être licencié (ministre) 
En France, un salarié pourra être

licencié s'il ne produit pas de pass
sanitaire de Covid-19", a indiqué,
mardi, la ministre du Travail après le
vote du Parlement dimanche sur l'ex-
tension contestée du dispositif.

"Il ne faut pas laisser croire aux
salariés qu'il ne peut pas y avoir de
licenciement", après le vote du
Parlement, qui a retoqué la possibilité
de licenciement pour les personnes
qui ne respecteraient pas l'obligation
vaccinale ou de pass sanitaire, "on est

dans le droit commun du Code du tra-
vail", a expliqué Elisabeth Borne.

L'obligation vaccinale pour cer-
taines professions (dont les person-
nels soignants) et l'extension du pass
sanitaire a été adopté les parlemen-
taires français, au lendemain d'une
nouvelles journée de mobilisation des
opposants à ces mesures qu'ils jugent
liberticides.

La texte voté prévoit l'obligation de
présenter un pass sanitaire (test Covid
négatif, attestation de vaccination ou

certificat de rétablissement) dans la
plupart dans les établissements
publics (cafés, cinémas, trains,
avions...), mesure qui touche aussi aux
personnes travaillant dans ces lieux.

Elle devrait s'appliquer début août.
Les élus ont toutefois rejeté les

sanctions initialement prévues faute
de pass ou en cas de non respect de
l'obligation vaccinale, un rejet qui
selon le ministère du Travail va entraî-
ner une moindre protection pour les
salariés concernés.

VIRUS - VACCINS
Le risque d'infection reste "important" après 

la première dose de vaccin anti-COVID-19, 
selon une étude danoise 

Le risque d'être infecté par le variant Delta du coronavirus
après avoir reçu la première dose de vaccin reste important,
selon un communiqué de presse publié lundi par le Statens
Serum Institut (SSI), l'agence danoise de détection des mala-
dies infectieuses.

Un examen effectué par le SSI de l'incidence des infections
parmi les personnes ayant reçu uniquement la première dose
de vaccin au cours de la période comprise entre le 1er mars et
le 13 juillet révèle que 22% de toutes les infections par le
variant Delta se sont produites 14 jours après l'administration
de la première dose.

"Donc, même si les gens ont été vaccinés et ont reçu un
passeport COVID, nous voyons encore beaucoup d'infections
à variant Delta dans ce groupe", a déclaré Palle Valentiner-
Branth, chef de département au SSI, dans le communiqué de
presse.

"C'est pourquoi les gens doivent savoir qu'ils peuvent tou-

jours être infectés et doivent toujours suivre les conseils
généraux sur la prévention des infections et ne pas attendre
trop longtemps pour recevoir une autre injection".

Actuellement, le programme national de vaccination du
Danemark comprend les vaccins anti-COVID-19 de
Pfizer/BioNTech et Moderna. Dans le même temps, le SSI a
aussi souligné que même une seule injection de vaccin était
suffisante pour assurer "un niveau élevé de protection contre
une forme grave de la maladie et l'hospitalisation, que vous
soyez infecté par le variant Alpha ou Delta".

Selon un rapport du SSI en date du 5 juillet, le variant Delta
représente plus des deux tiers de tous les cas positifs au
Danemark, et il devrait bientôt devenir la souche dominante,
provoquant un nouveau pic de cas confirmés.

Parallèlement, le SSI a enregistré 772 nouvelles infections
à la COVID-19 et un décès au cours des dernières 24 heures,
portant le total national à 312.292 cas et 2.543 décès.

AUSTRALIE 
Le confinement levé hier 

à Melbourne, maintenu à Sydney 
Le confinement destiné à lutter contre l'épi-

démie de coronavirus va être levé mardi à
Melbourne, où les autorités de la seconde ville
d'Australie affirment que la propagation du
variant Delta a pu être contenue.

L'Etat voisin d'Australie du Sud va également
lever les restrictions de sortie pour sa popula-
tion. La plus grande ville du pays, Sydney, va en
revanche probablement renforcer son confine-
ment, en vigueur depuis cinq semaines. Après
près de deux semaines confinés à domicile, des
millions d'habitants de Melbourne et de l'Etat
de Victoria, où se trouve la ville, vont pouvoir
recouvrer la liberté juste avant minuit mardi
(14H00 GMT), à l'issue de ce cinquième confi-
nement depuis le début de l'épidémie.

"Ce n'est pas terminé, et nous devons être
vigilants quant à ce virus, la propagation du
variant Delta, au cours des jours, des semaines
et des mois à venir, jusqu'à ce que nous ayons

autant de personnes vaccinées que possible", a
toutefois averti le Premier ministre de l'Etat de
Victoria, Dan Andrews.

"Et cela prendra du temps", a-t-il ajouté.
Les écoles, les restaurants et les magasins

vont rouvrir mais certaines restrictions,
comme le port du masque, resteront en
vigueur. Pendant encore au moins deux
semaines, la population ne pourra pas inviter
d'autres personnes à domicile et une jauge res-
tera en vigueur pour les activités en plein air.
L'Etat de Victoria a enregistré lundi 10 nou-
veaux cas de Covid-19, mais à Sydney les autori-
tés ont annoncé 172 nouveaux cas liés à une
recrudescence de l'épidémie en juin.

L'Australie, largement épargnée par la pan-
démie au cours de ses premières vagues, est à
présent touchée par le très contagieux variant
Delta et cela d'autant plus que seulement 13%
des 25 millions d'habitants sont vaccinés.

La Belgique a lancé lundi une
campagne de vaccination contre le
Covid-19 à l'intention des marins
étrangers arrivant dans ses ports avec
des équipes médicales montant à
bord des bateaux, a annoncé le
ministère chargé de la mer.

Cette initiative vise à donner à "ce
groupe difficile à atteindre les meil-
leures chances d'être vacciné", sou-
ligne le communiqué.

Plus de 5.500 navires, employant
au total quelque 80.000 marins,
accostent dans les ports belges
chaque année, selon le ministère.

Ces marins vivent pendant de
longues périodes en mer en vase clos,
une situation propice à la propaga-
tion du virus à bord. Une grande par-

tie d'entre eux viennent de pays où la
vaccination contre le Covid-19 est
insuffisante ou indisponible pour
cette profession, fait en outre valoir le
ministère. La Belgique est l'un des
trois pays, avec l'Allemagne et les
Etats-Unis, à proposer la vaccination
aux marins étrangers et le seul à l'of-
frir à disposition à bord, affirme le
ministère. Trois ports belges sont
concernés - Anvers, Gand et
Zeebrugge - et la vaccination gratuite
sera effectuée par cinq équipes (un
médecin et deux infirmières).

Le ministère précise qu'en raison
de sa dose unique, le vaccin de
Johnson & Johnson est le plus appro-
prié pour cette campagne.

APS

BELGIQUE 
Une campagne de vaccination
pour les marins étrangers 



Plusieurs podologues américains lancent une alerte
contre le port quotidien des crocs, ces sabots en caout-
chouc de couleur. Ces chaussures augmenteraient le
risque de tendinite et de difformité des orteils. Les
crocs, les célèbres sabots en caoutchouc de couleur ap-
parus en 2002 sont rapidement devenues le dress-code
de l’été. Confortables, légères, drôles et faciles à laver
elles ont également été adoptées par les infirmières et
aide-soignantes des hôpitaux. Or, des podologues amé-
ricains viennent de lancer une alerte dans le Huffington
post : les crocs ne sont pas faites pour être portées toute
la journée et représentent un danger pour la santé du
pied. "Ces chaussures ne maintiennent pas assez le
talon. Or, lorsque le talon est instable, cela peut provo-
quer une déformation des orteils ainsi qu’une tendinite"
déclare le Dr Alex Kor, président de l’Académie amé-

ricaine de podologie qui reçoit régulièrement dans son
cabinet des patients quoi souffrent de problèmes de
pied et qui avouent porter des crocs tous les jours. "Les
seules personnes qui peuvent bénéficier d’en porter
tous les jours sont ceux qui souffrent d’un oedeme ex-
cessif des jambes ou des chevilles. Mais en aucun cas
il ne faut porter des crocs de 8 à 10 heures par jour" in-
siste le médecin. "Même les enfants ont tendance à tré-
bucher plus facilement lorsqu’ils portent ces sabots".
Ce n’est pas la première fois que les crocs font parler
d’elles. Il y a quelques années, les hôpitaux de Suède,
d’Autriche et du Royaume-Uni avaient décidé d’inter-
dire à leurs infirmières de porter ces chaussures car
elles ne sont pas assez solides pour protéger le pied
d'instruments pointus comme les seringues ou les ai-
guilles.

Si l'on sait souvent que la tendi-
nite peut apparaître après un effort
trop intense, on oublie qu'elle peut
aussi nous faire souffrir lors de la "re-
mise en route" d'une activité spor-
tive. Ce qui risque d'être le cas chez
nombre d'entre nous à partir de mer-
credi, lorsque les salles de sport se-
ront enfin ouvertes. Avaler un
anti-inflammatoire (lorsque cela ne
vous est pas déconseillé) va permet-
tre d'atténuer momentanément la
douleur. Mais pour soigner cette ten-
dinite, il va falloir faire preuve de pa-
tience.

C'est quoi une tendinite ?
Les tendons sont des cordons fi-

breux qui relient les muscles aux os.
Ils transmettent la force musculaire et
permettent le mouvement de l’articu-
lation. En principe, ils sont résistants
et assez élastiques mais si on les sur-
mène ou qu’on reprend le sport sans
penser à se préserver, la tendinite peut
vite arriver... Cette inflammation est
due en général au frottement du ten-
don contre l’os, ce qui provoque une
microrupture de ses fibres. Tous les
tendons peuvent être concernés. Ce-
pendant, certaines localisations sont
plus fréquentes : celles du coude (ten-
nis-elbow), de l’épaule, du poignet, de
l’arrière du pied (tendon d’Achille) et
de la face externe des hanches. Des ré-
gions du corps plus sollicitées lors des
activités sportives.

Tendinite : les premiers gestes à
faire

• Refroidissez. Pour cela, on ap-
plique une poche de glace enroulée
dans un linge sur la zone douloureuse
durant 20 min, deux fois par jour
pendant sur 5 jours. "Cela réduit
l'inflammation", explique le Dr De-
long, spécialiste en médecine phy-
sique et traumatologie du sport.

• Massez doucement. En utilisant
un gel anti-inflammatoire matin et
soir (pas plus de 10 jours), en prenant
soin d'éviter l'exposition au soleil
(risque de brûlure, réaction aller-
gique...). Il existe aussi des com-
presses imprégnées
d'anti-inflammatoire. Avantage : la
diffusion est constante et prolongée.

• Mettez-vous au repos. Et arrêtez

tout geste provoquant une douleur.
Une tendinite d'intensité modérée
peut guérir de cette façon. Et consul-
tez si cela ne passe pas en une se-
maine. Idem en cas de douleur vive,
qui limite beaucoup les mouvements.

Comment ça se soigne, une ten-
dinite ?

"Le traitement dépend de l'impor-

tance de la tendinite, de sa localisa-
tion. Il peut comporter la prise d'anti-
inflammatoires et des soins de
kinésithérapie : massages des mus-
cles autour du tendon pour le relâ-
cher, cryothérapie (froid intense)
anti-inflammatoire, ultrasons pour
redonner de l'élasticité au tendon,
ondes de choc pour améliorer la vas-
cularisation et la cicatrisation" ex-
plique le Dr Delong. La durée d'une
tendinite est variable selon la locali-
sation : d'une ou deux semaine à
deux ou trois mois, voire un an pour
le coude. Pendant ce temps, pas de
sport : mieux vaut se mettre en posi-
tion "off" sous peine de rechute.

Les erreurs à éviter en cas de
tendinite

Laisser traîner sa tendinite plus de
10 jours... et ne rien changer à ses ha-
bitudes

Avaler des antalgiques ou de l'ibu-
profène pour tenir. Si continue l'en-
trainement, il y a un risque de rupture
du tendon !

Continuer le sport avec un ban-
dage ou une chevillère. C'est inutile
à ce stade et ça peut donner un faux
sentiment de sécurité.

Se faire manipuler. Pas d'ostéo en
période aiguë

Forcer sur les étirements. En
s'imaginant que cela va "remettre les
choses en place".

Si vous êtes sujet à la tendinite du coude, ces
exercices conseillés par le chiropracteur permet-
tront de prévenir les épisodes douloureux. A réa-
liser en dehors des périodes où vous avez mal,
bien sûr ! La douleur la plus communément asso-
ciée au coude est la tendinite, le plus souvent ap-
pelée "tennis elbow". Malgré son nom, elle ne
touche pas que les joueurs de tennis ! Elle survient
aussi après une sollicitation importante ou répétée
de l'avant-bras (après des travaux de bricolage, de
jardinage ou chez les caissières par exemple). A
force de solliciter les tendons, de petites déchi-
rures se créent à proximité de l'épicondyle, la pe-
tite bosse située à l'extérieur du coude. Le meilleur
réflexe en cas de douleur du coude est de mettre
l'articulation au repos pendant quelques jours. Et
pour prévenir l'apparition de nouveaux épisodes
douloureux, augmenter la force des muscles des
avant-bras peut être une solution.

1. ETIREZ LES MUSCLES FLÉCHISSEURS
DU POIGNET

Maintenez le bras douloureux tendu devant
vous, paume de la main tournée vers le haut. Uti-

lisez l'autre main pour appuyer sur les doigts de la
main. Pliez, ce faisant, votre poignet vers l'arrière,
jusqu'à ce que vous sentiez l'étirement à l'intérieur
de votre avant-bras. Maintenez la position 15 se-
condes avant de relâcher. Répétez 3 à 5 fois de
suite, jusqu'à trois fois par jour.

2. ETIREZ LES MUSCLES EXTENSEURS
DU POIGNET

Maintenez le bras tendu devant vous, paume
de la main tournée vers le bas, le poignet souple.
Utilisez l'autre main pour appuyer sur le dos de la
main du bras douloureux. Pliez ce faisant votre
poignet vers l'avant, jusqu'à ce que vous sentiez
l'étirement à l'extérieur de votre avant-bras. Main-
tenez la position 15 secondes. Répétez 3 à 5 fois
de suite, jusqu'à trois fois par jour.

3. RENFORCEZ TOUS LES MUSCLES DU
POIGNET

Asseyez-vous sur une chaise. Dans une main,
prenez un haltère de 500 g ou, à défaut, une petite
bouteille d'eau de 50 cl. Appuyez l'avant-bras sur
votre cuisse de sorte à ce que le poignet et la main

ne reposent pas dessus. Tenez l'haltère dans la
main, paume vers le haut. Soulevez doucement la
main puis abaissez-la tout aussi lentement. Votre
avant-bras reste posé sur votre cuisse tout le long
de cet exercice pendant lequel votre poignet se
plie dans un sens puis dans l'autre. Répétez 10

fois. A noter que réaliser ces exercices pour étirer
correctement les muscles du bras limite aussi les
risques de blessure en cas d'effort important.

Plus de conseils sur la page Facebook de l'As-
sociation française de chiropraxie.
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SEMAINE DE LA SANTÉ DU PIED 

QUOI DE NEUF
EN CHIRURGIE ?

PORTER DES CROCS AUGMENTE LE RISQUE
DE TENDINITE

Envisageables en cas d'échec des méthodes simples, les opérations du pied d'aujourd'hui n'ont plus rien à voir
avec celles d'il y a 20 ans. A l'occasion de la Semaine de la santé du pied, ont fait le point sur les progrès.

Les manettes
des jeux vidéo
entraineraient
des tendinites

Un usage excessif des ma-
nettes de jeux vidéo pourrait
provoquer des tendinites,
d'après une nouvelle étude
scientifique néerlandaise.
Connaissez-vous la « ninten-
dinitis » ? C'est le nom de la
nouvelle pathologie obser-
vée par des chercheurs
néerlandais, tiré de la
contraction des mots Nin-
tendo et tendinite.
Leur étude est parue mardi
16 décembre dernier dans
la revue scientifique The Bri-
tish Medical Journal et porte
sur les affections musculo-
squelettiques dues à une uti-
lisation excessive des
consoles de jeux vidéo.
En analysant 38 études de
cas cliniques, décrivant des
affections musculo-squelet-
tiques liées aux manettes de
consoles Nintendo, les qua-
tre chercheurs néerlandais
ont constaté que les patho-
logies observées étaient
étroitement liées à la forme
des manettes.
Le premier cas avéré de «
nintendinitis » remonterait à
1990 : une femme de 35 ans
avait souffert de vives dou-
leurs au pouce droit après
avoir joué durant 5 heures
d'affilié à la Super Nintendo.
Les chercheurs ont observé
des troubles similaires
jusqu'en 1997, date de la
sortie d'un nouveau modèle
de la console, introduisant
une nouvelle manette de
jeu. Plus ergonomique,
celle-ci comprenait un joys-
tick analogique à la place
de la croix directionnelle,
entraînant ainsi une hyper-
sollicitation du pouce
gauche. Des cas d'ulcéra-
tion (perte de substance
dermique) du pouce
gauche ont alors été obser-
vés suite à une utilisation
prolongée de la console.
Des cas d'ulcération de la
main toute entière ont
même été recensés suite à
la pratique d'un jeu Mario,
où il fallait effectuer le plus
rapidement possible des ro-
tations du joystick à 360°.
En 2006, les pathologies Nin-
tendo vont s'élargir à d'au-
tres organes, avec
l'apparition sur la Wii d'un
système capable de détec-
ter la position et les mouve-
ments dans l'espace de la
manette rectangulaire. Le
joueur sollicite alors de
nombreux muscles de son
corps pour coller au mieux
au mouvement virtuel de-
mandé. Et s'ils sont peu de
joueurs à être assez endu-
rants pour y jouer pendant
des heures, ceux-ci s'expo-
sent à des blessures impor-
tantes (entorses,
gonflements, fractures, dou-
leurs...). En voulant faire de
l'exercice physique avec sa
console, le joueur risque de
se créer des problèmes
musculaires qu'il n'aurait pas
eu en pratiquant un sport
correctement. Et si l'étude a
uniquement porté sur les
manettes de la marque Nin-
tendo, les chercheurs esti-
ment que ces pathologies
inquiétantes peuvent tout à
fait s'étendre aux autres
types de manettes.

On dit d'elle qu'elle est "à ciel ouvert".
La chirurgie du pied traditionnelle est
ainsi nommée car elle nécessite une
large incision, offrant une vue 5
étoiles sur la partie du pied à réparer.
La doyenne des chirurgies est toujours
pratiquée dans les blocs aujourd'hui.
Mais elle n'est plus la seule option des
chirurgiens. "Depuis ces 10-15
dernières années, les opérations sont
de moins en moins agressives", se
réjouit le Pr Didier Mainard,
chirurgien orthopédiste. La grande
différence ? Des ouvertures minimes.
"Avec la chirurgie mini-invasive, là
où la cicatrice était avant de 4 à 5 cm,
elle fait aujourd'hui 2 à 3 cm, voire
moins. Avec une chirurgie percutanée,
l'incision ne fait que quelques
millimètres".

DES INSTRUMENTS DE PLUS
EN PLUS MINIATURISÉS
"Ces chirurgies moins invasives ont
aussi été rendues possibles grâce à la
miniaturisation des instruments. Nous
avons aujourd'hui de très fins
bistouris, de minuscules fraises, et
jusqu'aux toutes petites vis."
Les opérations sont désormais
souvent pratiquées sous anesthésie
locorégionale (seuls la jambe et le
pied sont endormis). Ce qui autorise,
plus qu'avant, "une pratique en
ambulatoire : le patient entre au bloc
le matin et rentre chez lui le soir." Une
cicatrice plus petite, c'est plus joli.
Mais ce type d'opérations permet
aussi un retour à la maison plus simple
: moins d'œdèmes et de douleur, une
récupération plus rapide.

D'EXCELLENTS RÉSULTATS
POUR L'HALLUX VALGUS
La pathologie la plus opérée concerne
l'hallux valgus. La chirurgie est
indiquée lorsque la douleur rend
difficiles le chaussage et les activités
quotidiennes ou en cas d'hallux valgus
de l'adolescente, pour des raisons
psychologiques. Mais jamais pour une
simple gêne esthétique isolée. Le but

est de réaligner le gros orteil afin
d'éliminer la saillie osseuse : "Le
chirurgien sectionne certains os
(première phalange ou métatarsien),
libère les tissus rétractés, puis réaxe
les os avant de les fixer entre eux",
explique le Pr Mainard.

UNE CHIRURGIE DE MOINS
EN MOINS INVASIVE
La chirurgie peut soulager divers
autres troubles de l'avant-pied, tels que
les déformations d'orteils, l'arthrose du
gros orteil ou le névrome de Morton.
"Souvent, ces interventions sont
encore moins lourdes que celle de
l'hallux valgus, et se font en percutané
ou en mini-invasif", souligne le Pr
Mainard. Ainsi, l'opération du
névrome de Morton, qui consiste le
plus souvent à retirer le nerf à l'origine
de la douleur, prend 15 minutes et
permet de marcher le soir même sans
chaussons. Les orteils en griffe
s'opèrent en sectionnant dans l'os, puis
en allongeant les tendons et
enveloppes articulaires qui étaient

rétractés. "Mais la facilité des gestes et
les bons résultats obtenus ne doivent
pas occulter les possibles
complications, parfois invalidantes,
comme une diminution de la mobilité
du pied voire l'apparition d'une
arthrose, prévient le Dr Tulio Sarron,
médecin spécialiste des pathologies
des pieds et de la cheville à Paris. Il
faut donc discuter des risques avec son
chirurgien avant l'opération."
Enfin, pour ce qui est des troubles de
l'arrière-pied (tendinites achilléennes,
entorses de cheville...), l'épine
calcanéenne exceptée, ils nécessitent
encore des interventions à ciel ouvert.
Mais même ici, précise le Dr
Christophe Piat, "certains praticiens
tentent déjà de développer des
interventions moins invasives". Des
techniques bénéfiques pour les
patients… A condition d'être réalisées
dans les règles de l'art. "Les gestes
demandent une réelle technicité",
insiste le Pr Mainard. Car, si avec une
chirurgie classique, le spécialiste voit
ce qu'il fait "en direct", en percutané,

ce n'est pas possible, car les incisions
sont trop petites. "Pour être guidé, le
chirurgien ne quitte pas des yeux
pendant l 'opération des radios du pied,
réalisées en direct par une
radiographie peropératoire à faible
irradiation, ou fluoroscopie. Cela lui
permet de vérifier, à chaque instant,
qu' il est au bon endroit pour faire le
geste." Cela nécessite une réelle
expertise et ne tolère aucun à-peu-
près.

QUAND OPÉRER ?
Même si c'est "très moche », le critère
esthétique n'est pas un argument
suffisant à lui seul pour se faire opérer.
Ce qu'il faut prendre en compte, c'est
le handicap dans sa vie quotidienne, la
douleur, la difficulté, voire
l'impossibilité, de se chausser. "Avant
de se tourner vers la chirurgie, il est
souvent préférable, selon la
pathologie, d 'essayer les moyens
médicaux tels que physiothérapie,
infiltrations, ondes de choc…",
conseille le Pr Mainard

Dans quelques jours vous allez peut-être le sport en salle après de longues semaines d'abstinence. Gare
au risque de tendinite ! Les conseils du Dr Delong, spécialiste en médecine physique et traumatologie du

sport, pour soulager l'inflammation.

TENDINITE 
COMMENT SOULAGER

LA DOULEUR

DOULEUR DU COUDE : 3 EXERCICES POUR
ÉVITER LA TENDINITE



Plusieurs podologues américains lancent une alerte
contre le port quotidien des crocs, ces sabots en caout-
chouc de couleur. Ces chaussures augmenteraient le
risque de tendinite et de difformité des orteils. Les
crocs, les célèbres sabots en caoutchouc de couleur ap-
parus en 2002 sont rapidement devenues le dress-code
de l’été. Confortables, légères, drôles et faciles à laver
elles ont également été adoptées par les infirmières et
aide-soignantes des hôpitaux. Or, des podologues amé-
ricains viennent de lancer une alerte dans le Huffington
post : les crocs ne sont pas faites pour être portées toute
la journée et représentent un danger pour la santé du
pied. "Ces chaussures ne maintiennent pas assez le
talon. Or, lorsque le talon est instable, cela peut provo-
quer une déformation des orteils ainsi qu’une tendinite"
déclare le Dr Alex Kor, président de l’Académie amé-

ricaine de podologie qui reçoit régulièrement dans son
cabinet des patients quoi souffrent de problèmes de
pied et qui avouent porter des crocs tous les jours. "Les
seules personnes qui peuvent bénéficier d’en porter
tous les jours sont ceux qui souffrent d’un oedeme ex-
cessif des jambes ou des chevilles. Mais en aucun cas
il ne faut porter des crocs de 8 à 10 heures par jour" in-
siste le médecin. "Même les enfants ont tendance à tré-
bucher plus facilement lorsqu’ils portent ces sabots".
Ce n’est pas la première fois que les crocs font parler
d’elles. Il y a quelques années, les hôpitaux de Suède,
d’Autriche et du Royaume-Uni avaient décidé d’inter-
dire à leurs infirmières de porter ces chaussures car
elles ne sont pas assez solides pour protéger le pied
d'instruments pointus comme les seringues ou les ai-
guilles.

Si l'on sait souvent que la tendi-
nite peut apparaître après un effort
trop intense, on oublie qu'elle peut
aussi nous faire souffrir lors de la "re-
mise en route" d'une activité spor-
tive. Ce qui risque d'être le cas chez
nombre d'entre nous à partir de mer-
credi, lorsque les salles de sport se-
ront enfin ouvertes. Avaler un
anti-inflammatoire (lorsque cela ne
vous est pas déconseillé) va permet-
tre d'atténuer momentanément la
douleur. Mais pour soigner cette ten-
dinite, il va falloir faire preuve de pa-
tience.

C'est quoi une tendinite ?
Les tendons sont des cordons fi-

breux qui relient les muscles aux os.
Ils transmettent la force musculaire et
permettent le mouvement de l’articu-
lation. En principe, ils sont résistants
et assez élastiques mais si on les sur-
mène ou qu’on reprend le sport sans
penser à se préserver, la tendinite peut
vite arriver... Cette inflammation est
due en général au frottement du ten-
don contre l’os, ce qui provoque une
microrupture de ses fibres. Tous les
tendons peuvent être concernés. Ce-
pendant, certaines localisations sont
plus fréquentes : celles du coude (ten-
nis-elbow), de l’épaule, du poignet, de
l’arrière du pied (tendon d’Achille) et
de la face externe des hanches. Des ré-
gions du corps plus sollicitées lors des
activités sportives.

Tendinite : les premiers gestes à
faire

• Refroidissez. Pour cela, on ap-
plique une poche de glace enroulée
dans un linge sur la zone douloureuse
durant 20 min, deux fois par jour
pendant sur 5 jours. "Cela réduit
l'inflammation", explique le Dr De-
long, spécialiste en médecine phy-
sique et traumatologie du sport.

• Massez doucement. En utilisant
un gel anti-inflammatoire matin et
soir (pas plus de 10 jours), en prenant
soin d'éviter l'exposition au soleil
(risque de brûlure, réaction aller-
gique...). Il existe aussi des com-
presses imprégnées
d'anti-inflammatoire. Avantage : la
diffusion est constante et prolongée.

• Mettez-vous au repos. Et arrêtez

tout geste provoquant une douleur.
Une tendinite d'intensité modérée
peut guérir de cette façon. Et consul-
tez si cela ne passe pas en une se-
maine. Idem en cas de douleur vive,
qui limite beaucoup les mouvements.

Comment ça se soigne, une ten-
dinite ?

"Le traitement dépend de l'impor-

tance de la tendinite, de sa localisa-
tion. Il peut comporter la prise d'anti-
inflammatoires et des soins de
kinésithérapie : massages des mus-
cles autour du tendon pour le relâ-
cher, cryothérapie (froid intense)
anti-inflammatoire, ultrasons pour
redonner de l'élasticité au tendon,
ondes de choc pour améliorer la vas-
cularisation et la cicatrisation" ex-
plique le Dr Delong. La durée d'une
tendinite est variable selon la locali-
sation : d'une ou deux semaine à
deux ou trois mois, voire un an pour
le coude. Pendant ce temps, pas de
sport : mieux vaut se mettre en posi-
tion "off" sous peine de rechute.

Les erreurs à éviter en cas de
tendinite

Laisser traîner sa tendinite plus de
10 jours... et ne rien changer à ses ha-
bitudes

Avaler des antalgiques ou de l'ibu-
profène pour tenir. Si continue l'en-
trainement, il y a un risque de rupture
du tendon !

Continuer le sport avec un ban-
dage ou une chevillère. C'est inutile
à ce stade et ça peut donner un faux
sentiment de sécurité.

Se faire manipuler. Pas d'ostéo en
période aiguë

Forcer sur les étirements. En
s'imaginant que cela va "remettre les
choses en place".

Si vous êtes sujet à la tendinite du coude, ces
exercices conseillés par le chiropracteur permet-
tront de prévenir les épisodes douloureux. A réa-
liser en dehors des périodes où vous avez mal,
bien sûr ! La douleur la plus communément asso-
ciée au coude est la tendinite, le plus souvent ap-
pelée "tennis elbow". Malgré son nom, elle ne
touche pas que les joueurs de tennis ! Elle survient
aussi après une sollicitation importante ou répétée
de l'avant-bras (après des travaux de bricolage, de
jardinage ou chez les caissières par exemple). A
force de solliciter les tendons, de petites déchi-
rures se créent à proximité de l'épicondyle, la pe-
tite bosse située à l'extérieur du coude. Le meilleur
réflexe en cas de douleur du coude est de mettre
l'articulation au repos pendant quelques jours. Et
pour prévenir l'apparition de nouveaux épisodes
douloureux, augmenter la force des muscles des
avant-bras peut être une solution.

1. ETIREZ LES MUSCLES FLÉCHISSEURS
DU POIGNET

Maintenez le bras douloureux tendu devant
vous, paume de la main tournée vers le haut. Uti-

lisez l'autre main pour appuyer sur les doigts de la
main. Pliez, ce faisant, votre poignet vers l'arrière,
jusqu'à ce que vous sentiez l'étirement à l'intérieur
de votre avant-bras. Maintenez la position 15 se-
condes avant de relâcher. Répétez 3 à 5 fois de
suite, jusqu'à trois fois par jour.

2. ETIREZ LES MUSCLES EXTENSEURS
DU POIGNET

Maintenez le bras tendu devant vous, paume
de la main tournée vers le bas, le poignet souple.
Utilisez l'autre main pour appuyer sur le dos de la
main du bras douloureux. Pliez ce faisant votre
poignet vers l'avant, jusqu'à ce que vous sentiez
l'étirement à l'extérieur de votre avant-bras. Main-
tenez la position 15 secondes. Répétez 3 à 5 fois
de suite, jusqu'à trois fois par jour.

3. RENFORCEZ TOUS LES MUSCLES DU
POIGNET

Asseyez-vous sur une chaise. Dans une main,
prenez un haltère de 500 g ou, à défaut, une petite
bouteille d'eau de 50 cl. Appuyez l'avant-bras sur
votre cuisse de sorte à ce que le poignet et la main

ne reposent pas dessus. Tenez l'haltère dans la
main, paume vers le haut. Soulevez doucement la
main puis abaissez-la tout aussi lentement. Votre
avant-bras reste posé sur votre cuisse tout le long
de cet exercice pendant lequel votre poignet se
plie dans un sens puis dans l'autre. Répétez 10

fois. A noter que réaliser ces exercices pour étirer
correctement les muscles du bras limite aussi les
risques de blessure en cas d'effort important.

Plus de conseils sur la page Facebook de l'As-
sociation française de chiropraxie.
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QUOI DE NEUF
EN CHIRURGIE ?

PORTER DES CROCS AUGMENTE LE RISQUE
DE TENDINITE

Envisageables en cas d'échec des méthodes simples, les opérations du pied d'aujourd'hui n'ont plus rien à voir
avec celles d'il y a 20 ans. A l'occasion de la Semaine de la santé du pied, ont fait le point sur les progrès.

Les manettes
des jeux vidéo
entraineraient
des tendinites

Un usage excessif des ma-
nettes de jeux vidéo pourrait
provoquer des tendinites,
d'après une nouvelle étude
scientifique néerlandaise.
Connaissez-vous la « ninten-
dinitis » ? C'est le nom de la
nouvelle pathologie obser-
vée par des chercheurs
néerlandais, tiré de la
contraction des mots Nin-
tendo et tendinite.
Leur étude est parue mardi
16 décembre dernier dans
la revue scientifique The Bri-
tish Medical Journal et porte
sur les affections musculo-
squelettiques dues à une uti-
lisation excessive des
consoles de jeux vidéo.
En analysant 38 études de
cas cliniques, décrivant des
affections musculo-squelet-
tiques liées aux manettes de
consoles Nintendo, les qua-
tre chercheurs néerlandais
ont constaté que les patho-
logies observées étaient
étroitement liées à la forme
des manettes.
Le premier cas avéré de «
nintendinitis » remonterait à
1990 : une femme de 35 ans
avait souffert de vives dou-
leurs au pouce droit après
avoir joué durant 5 heures
d'affilié à la Super Nintendo.
Les chercheurs ont observé
des troubles similaires
jusqu'en 1997, date de la
sortie d'un nouveau modèle
de la console, introduisant
une nouvelle manette de
jeu. Plus ergonomique,
celle-ci comprenait un joys-
tick analogique à la place
de la croix directionnelle,
entraînant ainsi une hyper-
sollicitation du pouce
gauche. Des cas d'ulcéra-
tion (perte de substance
dermique) du pouce
gauche ont alors été obser-
vés suite à une utilisation
prolongée de la console.
Des cas d'ulcération de la
main toute entière ont
même été recensés suite à
la pratique d'un jeu Mario,
où il fallait effectuer le plus
rapidement possible des ro-
tations du joystick à 360°.
En 2006, les pathologies Nin-
tendo vont s'élargir à d'au-
tres organes, avec
l'apparition sur la Wii d'un
système capable de détec-
ter la position et les mouve-
ments dans l'espace de la
manette rectangulaire. Le
joueur sollicite alors de
nombreux muscles de son
corps pour coller au mieux
au mouvement virtuel de-
mandé. Et s'ils sont peu de
joueurs à être assez endu-
rants pour y jouer pendant
des heures, ceux-ci s'expo-
sent à des blessures impor-
tantes (entorses,
gonflements, fractures, dou-
leurs...). En voulant faire de
l'exercice physique avec sa
console, le joueur risque de
se créer des problèmes
musculaires qu'il n'aurait pas
eu en pratiquant un sport
correctement. Et si l'étude a
uniquement porté sur les
manettes de la marque Nin-
tendo, les chercheurs esti-
ment que ces pathologies
inquiétantes peuvent tout à
fait s'étendre aux autres
types de manettes.

On dit d'elle qu'elle est "à ciel ouvert".
La chirurgie du pied traditionnelle est
ainsi nommée car elle nécessite une
large incision, offrant une vue 5
étoiles sur la partie du pied à réparer.
La doyenne des chirurgies est toujours
pratiquée dans les blocs aujourd'hui.
Mais elle n'est plus la seule option des
chirurgiens. "Depuis ces 10-15
dernières années, les opérations sont
de moins en moins agressives", se
réjouit le Pr Didier Mainard,
chirurgien orthopédiste. La grande
différence ? Des ouvertures minimes.
"Avec la chirurgie mini-invasive, là
où la cicatrice était avant de 4 à 5 cm,
elle fait aujourd'hui 2 à 3 cm, voire
moins. Avec une chirurgie percutanée,
l'incision ne fait que quelques
millimètres".

DES INSTRUMENTS DE PLUS
EN PLUS MINIATURISÉS
"Ces chirurgies moins invasives ont
aussi été rendues possibles grâce à la
miniaturisation des instruments. Nous
avons aujourd'hui de très fins
bistouris, de minuscules fraises, et
jusqu'aux toutes petites vis."
Les opérations sont désormais
souvent pratiquées sous anesthésie
locorégionale (seuls la jambe et le
pied sont endormis). Ce qui autorise,
plus qu'avant, "une pratique en
ambulatoire : le patient entre au bloc
le matin et rentre chez lui le soir." Une
cicatrice plus petite, c'est plus joli.
Mais ce type d'opérations permet
aussi un retour à la maison plus simple
: moins d'œdèmes et de douleur, une
récupération plus rapide.

D'EXCELLENTS RÉSULTATS
POUR L'HALLUX VALGUS
La pathologie la plus opérée concerne
l'hallux valgus. La chirurgie est
indiquée lorsque la douleur rend
difficiles le chaussage et les activités
quotidiennes ou en cas d'hallux valgus
de l'adolescente, pour des raisons
psychologiques. Mais jamais pour une
simple gêne esthétique isolée. Le but

est de réaligner le gros orteil afin
d'éliminer la saillie osseuse : "Le
chirurgien sectionne certains os
(première phalange ou métatarsien),
libère les tissus rétractés, puis réaxe
les os avant de les fixer entre eux",
explique le Pr Mainard.

UNE CHIRURGIE DE MOINS
EN MOINS INVASIVE
La chirurgie peut soulager divers
autres troubles de l'avant-pied, tels que
les déformations d'orteils, l'arthrose du
gros orteil ou le névrome de Morton.
"Souvent, ces interventions sont
encore moins lourdes que celle de
l'hallux valgus, et se font en percutané
ou en mini-invasif", souligne le Pr
Mainard. Ainsi, l'opération du
névrome de Morton, qui consiste le
plus souvent à retirer le nerf à l'origine
de la douleur, prend 15 minutes et
permet de marcher le soir même sans
chaussons. Les orteils en griffe
s'opèrent en sectionnant dans l'os, puis
en allongeant les tendons et
enveloppes articulaires qui étaient

rétractés. "Mais la facilité des gestes et
les bons résultats obtenus ne doivent
pas occulter les possibles
complications, parfois invalidantes,
comme une diminution de la mobilité
du pied voire l'apparition d'une
arthrose, prévient le Dr Tulio Sarron,
médecin spécialiste des pathologies
des pieds et de la cheville à Paris. Il
faut donc discuter des risques avec son
chirurgien avant l'opération."
Enfin, pour ce qui est des troubles de
l'arrière-pied (tendinites achilléennes,
entorses de cheville...), l'épine
calcanéenne exceptée, ils nécessitent
encore des interventions à ciel ouvert.
Mais même ici, précise le Dr
Christophe Piat, "certains praticiens
tentent déjà de développer des
interventions moins invasives". Des
techniques bénéfiques pour les
patients… A condition d'être réalisées
dans les règles de l'art. "Les gestes
demandent une réelle technicité",
insiste le Pr Mainard. Car, si avec une
chirurgie classique, le spécialiste voit
ce qu'il fait "en direct", en percutané,

ce n'est pas possible, car les incisions
sont trop petites. "Pour être guidé, le
chirurgien ne quitte pas des yeux
pendant l 'opération des radios du pied,
réalisées en direct par une
radiographie peropératoire à faible
irradiation, ou fluoroscopie. Cela lui
permet de vérifier, à chaque instant,
qu' il est au bon endroit pour faire le
geste." Cela nécessite une réelle
expertise et ne tolère aucun à-peu-
près.

QUAND OPÉRER ?
Même si c'est "très moche », le critère
esthétique n'est pas un argument
suffisant à lui seul pour se faire opérer.
Ce qu'il faut prendre en compte, c'est
le handicap dans sa vie quotidienne, la
douleur, la difficulté, voire
l'impossibilité, de se chausser. "Avant
de se tourner vers la chirurgie, il est
souvent préférable, selon la
pathologie, d 'essayer les moyens
médicaux tels que physiothérapie,
infiltrations, ondes de choc…",
conseille le Pr Mainard

Dans quelques jours vous allez peut-être le sport en salle après de longues semaines d'abstinence. Gare
au risque de tendinite ! Les conseils du Dr Delong, spécialiste en médecine physique et traumatologie du

sport, pour soulager l'inflammation.

TENDINITE 
COMMENT SOULAGER

LA DOULEUR

DOULEUR DU COUDE : 3 EXERCICES POUR
ÉVITER LA TENDINITE



"Du fait de ses positions de principe et
souveraines, et sa préservation du message
novembriste en faveur des causes justes,
l’Algérie s’est taillé la plus grosse part de
ces hostilités (marocaines)", a précisé
l’ambassadeur sahraoui après avoir été
reçu par le Président de la République
auquel il avait remis ses lettres de créances
l’accréditant comme ambassadeur de la
RASD en Algérie. 

Indiquant que sa rencontre avec le Pré-
sident Tebboune intervient dans "une
conjoncture particulière", M. Omar estime
que cette occasion "prend toutes ses di-
mensions et significations en cette cir-
constance marquée par le non respect
par le régime marocain de la légalité in-
ternationale, son torpillage du plan de
paix onusien et africain et son obstruction
du processus de paix". 

Ce régime qui tente, poursuit-il, de
"faire sortir le conflit de son cadre naturel,
soit une question de décolonisation". 

Ne se contentant pas de ce fait, le sys-
tème marocain "adopte la politique de
l’escalade et des hostilités envers qui-
conque défendrait la légalité internatio-
nale, et s’opposerait à la politique de co-
lonisation et d’expansion parmi les peuples
libres du monde et amis de la cause sah-

raouie", a souligné l’ambassadeur sahraoui. 
Et de poursuivre "après quasi un demi

siècle de combat, les masques derrière
lesquels se dissimulait le régime marocain
sont enfin tombés, il s’est avéré un régime
d’espionnage, de légalisation de l’usage
du cannabis, lequel entraine systémati-
quement terrorisme et crime organisé". 

De telles attitudes ne feront "qu’accen-
tuer la solitude de ce régime en lui ouvrant
la porte vers la défaite", dira-t-il. 

La rencontre a également été l’occasion
pour M. Omar de faire part au Président
Tebboune de la volonté et la détermination
du peuple sahraoui à poursuivre le combat
en épuisant tous les moyens légitimes

jusqu’à l’expulsion de colonisateur ma-
rocain et le recouvrement de la souverai-
neté". 

De même qu’il lui a transmis "les salu-
tations et la considération de son frère et
ami, le président sahraoui Brahim Ghali,
pour les soins procurés en Algérie lors de
sa contamination". 

La cérémonie de présentation des lettres
de créances s'est déroulée au siège de la
Présidence de la République, en présence
du directeur de cabinet à la Présidence
de la République, Noureddine Bardad-
Daidj, et du ministre des Affaires étran-
gères et de la Communauté nationale à
l'étranger, Ramtane Lamamra. 
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CONGO 
Brazzaville
contre des vols
d'Air France
avec escale 
à Kinshasa

Les autorités du Congo-Braz-
zaville ont signifié lundi aux res-
ponsables d'Air France qu'elles ne
souhaitaient plus que les vols de
cette compagnie au départ et à
destination de leur pays fassent
escale à Kinshasa, capitale de la
République démocratique du
Congo, où circule le variant Delta
de Covid-19. 

"Pour des raisons commer-
ciales, je vous encourage à effec-
tuer des vols uniquement avec es-
cale à Brazzaville et Pointe-Noire"
sans passer par Kinshasa, a écrit
le gouvernement à la compagnie
aérienne française. 

Cela vise à "ne pas faire courir
aux populations un risque de
contamination", notamment au
variant Delta de Covid-19, a-t-on
indiqué. 

Le très contagieux variant Delta,
identifié pour la première fois en
Inde, a été signalé dans plusieurs
pays africains dont la RDC. 

"Delta représente 84% des va-
riants en circulation" en RDC, pays
qui a enregistré 48.503 cas de Co-
vid-19, avec 1.023 décès depuis
mars 2020, d'après les autorités
sanitaires. "Je vais remonter
l'échange à ma direction générale
à Paris pour voir comment amé-
liorer les choses par rapport à la
desserte", a déclaré à la presse Oli-
vier Jallet, directeur d'Air France
pour les deux Congo. 

M. Jallet s'exprimait à l'issue
d'une réunion des dirigeants d'Air
France avec des responsables du
ministère des Transports du
Congo-Brazzaville. 

"Aujourd'hui, on a un avion qui
dessert à la fois Brazzaville et Kins-
hasa. Il faut savoir qu'on est sur
une période de pointe. Les avions
sont chargés et on a plus de 250
personnes par avion. 

Si on doit modifier la rotation,
ça doit forcément impacter les
clients", a-t-il ajouté. 

"On va voir comment on pour-
rait améliorer la desserte de ma-
nière à rassurer le gouvernement
congolais", a dit M. Jallet, ajoutant
que "depuis le début de la pandé-
mie (...) il n'y a pas de contamina-
tion à bord des avions". 

Le Congo-Brazzaville a enre-
gistré 13.050 cas de Covid-19, avec
176 décès, selon les derniers chif-
fres de bureau de l'Organisation
mondiale de la Santé (OMS) pour
l'Afrique, en date du 21 juillet. 

La campagne de vaccination
lancée en avril bat de l'aile. Les
autorités ont récemment appelé
les personnels de santé et ensei-
gnants à "se vacciner dans les meil-
leurs délais" ainsi que les membres
de l'administration publique. 

Par ailleurs, les étudiants qui
souhaitent prendre part aux
concours d'entrée à l'université
"sont invités à inclure dans leur
dossier d'inscription la preuve de
leur vaccination", d'après une dé-
cision des autorités sanitaires prise
le 23 juillet. 

Comme dans des nombreux
pays africains, la défiance envers
les vaccins anti-Covid reste forte
au Congo.

APS

La Mission multidimension-
nelle intégrée des Nations
Unies pour la stabilisation au
Mali (MINUSMA) a salué,lundi,
l'ouverture d'une enquête par
les autorités maliennes sur les
circonstances du décès de
l'agresseur du président de
transition malien Assimi Goïta. 

Dans un communiqué, la
mission onusienne a annoncé

avoir "pris note" de l'annonce
par les autorités maliennes du
décès en détention, le di-
manche 25 juillet 2021, de l'au-
teur de l'agression à l'arme
blanche contre le président
Goïta. "La MINUSMA salue l'ou-
verture d'une enquête judi-
ciaire pour faire la lumière et
établir les responsabilités, le
cas échéant, sur les circons-

tances de ce décès", précise le
communiqué. Elle a également
réaffirmé sa disponibilité à ap-
porter son assistance aux au-
torités nationales dans cette
enquête. Une tentative d'at-
taque à l'arme blanche visant
le président Goïta a eu lieu
mardi dernier à la Grande mos-
quée de Bamako. Elle a été im-
médiatement déjouée par les

gardes du corps du chef de
l'Etat et une enquête est en
cours. Son auteur est décédé
plus tard au Centre hospitalier
universitaire du Point G, a an-
noncé le gouvernement malien
dans un communiqué publié
dimanche, ajoutant qu'une au-
topsie a été immédiatement
ordonnée pour déterminer la
cause de la mort. 

MALI 
La MINUSMA salue l'ouverture d'une enquête 
sur le décès de l'agresseur de Gouita

"Plusieurs dizaines" de terroristes et
un soldat burkinabè ont été tués la semaine
dernière lors d'une opération de l'armée
visant à sécuriser la zone de Madjoari,
dans l'est du Burkina Faso, a annoncé
l'état-major dans un communiqué diffusé
lundi soir. 

Au cours de cette opération, menée
dans la zone de Pâma et Madjoari (est),
près de la frontière avec le Bénin, "un bi-
nôme de soldats à moto a été victime d'un
engin explosif improvisé lors d'une mission
d'infiltration le 21 juillet 2021. 

Un soldat a été tué et l'autre blessé", a
précisé l'état-major des armées. Dénom-
mée "Epervier", cette opération conjointe
des forces spéciales, appuyée par des unités
conventionnelles de l'armée qui a égale-
ment nécessité "des moyens aériens", a
permis "de débusquer et de neutraliser
plusieurs dizaines de terroristes", selon
l'état-major. 

"Une trentaine de terroristes ont été
neutralisés" au cours de cette opération
dont "l'objectif principal était de rechercher
et neutraliser les groupes armés terroristes

qui menacent la quiétude des populations",
a précisé une source sécuritaire. 

"Une importante quantité" d'armes et
des munitions ont été saisies, ainsi que
des engins explosifs et du matériel de
campement, a souligné l'armée, qui ajoute
que des opérations de ratissage se pour-
suivent dans la zone. 

Le Burkina Faso, comme ses voisins le
Mali et le Niger, fait face depuis 2015 à des
attaques terroristes régulières et meur-
trières, en particulier dans les régions du
nord et de l'est. 

Quatorze personnes ont été
tuées dimanche au Niger dans
une attaque à Banibangou
(ouest), près de la frontière
avec le Mali, une région où les
civils sont régulièrement la ci-
ble de terroristes présumés, a
annoncé lundi soir le gouver-
nement nigérien. "Cette attaque
qui a ciblé des populations ci-
viles fait état de quatorze morts

dont neuf dans un champ, trois
dans le dit village et deux sur
leur chemin de retour (des
champs). Un blessé a été évacué
à l'hôpital de Niamey", a précisé
le ministère nigérien de l'In-
térieur dans un communiqué
lu à la radio publique. Selon le
ministère, l'attaque menée par
"des individus non encore iden-
tifiés, armés, à moto" a visé di-

manche "aux environs de 15h00
(14h00 GMT)" le village de
Wiyé, situé dans la commune
de Banibangou, à une cinquan-
taine de kilomètres de la fron-
tière du Mali. 

"Des mesures sécuritaires
et sanitaires sont renforcées
dans la zone" et "une enquête
est ouverte" pour "retrouver et
traduire devant les tribunaux

compétents les auteurs de ces
attaques lâches et barbares", a
ajouté le ministère. Banibangou
est une commune de la région
de Tillabéri, dans la zone dite
des "trois frontières" entre Ni-
ger, Burkina Faso et Mali, théâ-
tre depuis des années d'actions
sanglantes de groupes terro-
ristes liés à Al Qaïda et à l'Etat
islamique (EI). 

BURKINA FASO 
"Plusieurs dizaines" de terroristes et un soldat tués 
lors d'une opération de l'armée 

Le nouvel ambassadeur de la République arabe sahraouie démocratique (RASD), M. Taleb Omar a
affirmé lundi que l’Algérie subissait, en raison de ses positions de principe et sa défense des
causes justes, la plus grosse part des hostilités marocaines contre les peuples libres du monde.

CAUSE SAHRAOUIE 
‘’L’Algérie subit la plus grosse part 
des hostilités marocaines contre 
les peuples libres du monde’’ (Taleb Omar)

NIGER 
14 civils tués dans une attaque près de la frontière
malienne 
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CRISE AU LIBAN 
Le nouveau Premier ministre entame 
des réunions politiques pour former 
un gouvernement
Le nouveau Premier ministre libanais désigné, Najib Mikati, entame mardi des
consultations avec les principaux blocs parlementaires en vue de former un
gouvernement, ont rapporté des médias.

Le Liban, en plein naufrage
économique, est géré depuis
près d'un an par un gouver-
nement intérimaire qui se
charge uniquement des af-
faires courantes. 

Il s'agit du gouvernement
de Hassan Diab qui avait dé-
missionné dans la foulée de
l'explosion gigantesque au
port de Beyrouth en août der-
nier - ayant tué plus de 200
personnes et alimenté la co-
lère de la rue contre la classe
dirigeante. 

Le vide institutionnel en-
trave tout éventuel plan de
sauvetage financier pour le
Liban, qui a fait défaut sur sa
dette en mars 2020 et a depuis
sombré dans ce que la Banque
mondiale qualifie d'une des
crises les plus graves au
monde depuis le milieu du
XIXe siècle. 

Najib Mikati, déjà deux fois
Premier ministre, a été dési-
gné lundi, quelques jours
après la récusation de Saad
Hariri. 

Dans une interview avec

le quotidien libanais An-Na-
har, il a promis de former une
équipe "purement +tech-
nique+", loin des considéra-
tions politiques ou politi-
ciennes. 

Le gouvernement intéri-
maire actuel se décrit égale-
ment comme "technocra-
tique", mais chacun de ses
membres est soutenu par les
barons politiques qui dirigent
le pays depuis des décennies. 

La désignation de M. Mi-
kati, l'homme le plus fortuné
du pays et pour beaucoup un
des symboles de son oligar-
chie corrompue, a toutefois
suscité le scepticisme général. 

Il s'agit depuis fin aout
2020 du troisième Premier
ministre désigné pour former
un gouvernement de "mis-
sion" réclamé à l'internatio-
nal, notamment par la France,
qui a proposé l'an dernier un
plan de réforme économique
et de lutte anticorruption en
contrepartie du déblocage
d'une aide financière cruciale. 

Lundi, Najib Mikati avait

affirmé que la mise en oeuvre
de l"initiative française"
constituerait l'une des prin-
cipales "priorités" du prochain
cabinet. 

Les réunions mardi avec
les blocs parlementaires
constituent une démarche of-
ficielle qui suit la désignation

d'un nouveau Premier minis-
tre. 

Mais les vrais marchan-
dages et tractations entre les
partis au pouvoir qui carac-
térisent depuis des années la
formation des gouvernements
au Liban n'ont toujours pas
commencé. 

Joe Biden a annoncé lundi, au côté
du Premier ministre irakien Moustafa
al-Kazimi, une "nouvelle phase" de la
présence militaire américaine en Irak,
avec une fin annoncée de toute "mission
de combat" qui ne remet pas en cause la
présence de troupes dans le pays. 

"Nous ne serons pas à la fin de l'année
dans une mission de combat" en Irak
mais "notre coopération contre le ter-
rorisme continuera même dans cette

nouvelle phase", a dit le président amé-
ricain dans le Bureau ovale, où il avait
invité le chef de l'exécutif irakien. 

"La relation va évoluer complètement
vers un rôle de formation, conseil, as-
sistance et partage de renseignements"
des forces irakiennes engagées contre
le groupe terroriste Etat islamique (EI),
et "il n'y aura plus de forces avec une
mission de combat d'ici au 31 décembre
2021" en Irak, a précisé le département

d'Etat américain dans un communiqué.
Selon ce même texte, "les Etats-Unis
réaffirment leur respect de la souverai-
neté et des lois irakiennes et s'engagent
à fournir les ressources dont l'Irak a be-
soin pour préserver son intégrité terri-
toriale." "Notre relation est plus solide
que jamais", a dit le Premier ministre
irakien, qui cherche à consolider sa po-
sition très précaire, à trois mois des élec-
tions législatives. 

Les forces de sécurité et
de renseignement iraniennes
ont démantelé un groupe ter-
roriste et arrêté 36 personnes
à travers le pays, a annoncé
un responsable judiciaire, cité
lundi par l'agence de presse
officielle IRNA. Onze détenus

étaient originaires de la pro-
vince de Fars dans le sud de
l'Iran, tandis que 25 autres
étaient résidents des pro-
vinces de l'est et de l'ouest du
pays, selon Kazem Mousavi,
chef du bureau judiciaire de
Fars. Ces individus pré-

voyaient de mener des actes
terroristes simultanés dans
plusieurs provinces avec le
soutien des services de ren-
seignement d'un pays euro-
péen et d'un pays de la région,
a révélé M. Mousavi. Le
groupe avait diffusé des clips

vidéos dans le cyberespace
pour semer la terreur, a-t-il
dit. Un grand nombre d'armes
et de munitions ont été saisis
chez les personnes arrêtées,
a dit le responsable, précisant
que le groupe démantelé était
affilié aux "terroristes takfiri". 

USA - IRAK 
Biden annonce une "nouvelle" phase dans la relation
avec l'Irak, sans bouleversement majeur

AFGHANISTAN 
L'Otan appelle à un
"règlement négocié"
du conflit 

Le secrétaire général de l'Otan, Jens Stoltenberg,
a appelé, mardi ,le président afghan, Ashraf Ghani,
à un règlement négocié du conflit avec les talibans
et a promis un soutien financier de l'Alliance. 

"La situation sécuritaire en Afghanistan reste
très difficile et nécessite un règlement négocié.
L'Otan continuera à soutenir l'Afghanistan, no-
tamment par un financement, une présence civile
et une formation à l'étranger", a déclaré, Jens
Stoltenberg, sur son compte Twitter après un en-
tretien avec le président afghan. 

Environ 2.500 soldats américains - et 7.000
d'autres pays - étaient présents en Afghanistan
dans le cadre de la mission de l'Otan Resolute
Support. Ils ont entamé leur retrait début mai. 

La mission "Resolute Support" était une mission
de formation des forces afghanes afin de leur per-
mettre d'assurer la sécurité de leur pays après le
départ des forces étrangères. 

Jens Stoltenberg a affirmé à maintes reprises
que les talibans ne pourraient obtenir la victoire
par les armes, mais les forces afghanes subissent
revers sur revers depuis le déclenchement en mai
d'une offensive généralisée des talibans. L'ONU
craint qu'un nombre "sans précédent" de civils
soient tués ou blessés en 2021 en Afghanistan en
cas de poursuite des combats. 

BRÉSIL 
L'augmentation 
des ressources 
du fonds électoral
fait polémique

Après avoir déclaré qu'il opposerait son veto
aux 5,7 milliards de reais (1,1 milliard de dollars)
destinés aux campagnes politiques via le fonds
électoral, le président Jair Bolsonaro a affirmé,
lundi, qu'il entendait annuler uniquement ce
qu'il considère comme un "excès". 

Le président de droite, qui compte briguer un
nouveau mandat l’an prochain, a affirmé qu'il
accepterait un montant inférieur à 4 milliards de
reais (770 millions de dollars), dans le sillage
d’un débat houleux autour de l’augmentation si-
gnificative des ressources de ce fonds. 

Le montant de 4 milliards de reais représente
déjà le double des ressources qui ont été allouées
aux élections municipales de 2020, rapportent
des médias locaux. 

La prévision initiale (1,1 milliard de dollars)
des ressources pour les campagnes de 2022 a été
inscrite dans la Loi d'orientation budgétaire (LDO)
lors de l'élaboration du texte à la Chambre et au
Sénat. 

La LDO précise les règles de préparation du
budget, notamment les prévisions de revenus,
des dépenses et de l'objectif budgétaire. Le budget
2022 lui-même doit être soumis par le gouverne-
ment pour examen par le Congrès avant le 31
août. 

"Je vais clarifier une chose. L'excès de ce que
la loi garantit fera l'objet d'un veto. Les 2 milliards
de réais supplémentaires feront l'objet d'un veto. 

Si j'oppose mon veto même à ce qui est prévu
par la loi, je suis soumis à la loi sur la responsabi-
lité", a déclaré Bolsonaro devant ses partisans.
Les experts du Congrès estiment que le président
n'a pas le pouvoir d'opposer son veto à des sections
distinctes du même texte. 

En d'autres termes, Bolsonaro devrait annuler
complètement le montant de 5,7 milliards de reais,
puis envoyer un nouveau projet portant les 4 mil-
liards de reais qu’il accepte. 

Selon des experts de la Chambre des députés
et des parlementaires, cités par les médias locaux,
le texte prévoit de disposer d'un montant de 5,7
milliards de reais en 2022, l'année des élections
présidentielles. 

Le montant a suscité les critiques de certains
parlementaires et de la société civile, car il repré-
sente presque le triple de ce que les candidats
ont reçu en 2020 (2 milliards de reais, 580 millions
de dollars). 

Après ces critiques, le président a déclaré à
plusieurs reprises au cours de la semaine dernière
qu'il opposerait son veto à la proposition. Désor-
mais, il prône un veto partiel sur ce montant,
sans préciser comment il entend procéder.

APS

IRAN 
Téhéran démantèle une cellule terroriste 
et arrête 36 personnes

Pyongyang et Séoul sont tombés d'ac-
cord pour restaurer leurs canaux de
communication, un an après leur sus-
pension, a annoncé mardi la présidence
sud-coréenne dans un communiqué. 

La Corée du Nord avait unilatérale-
ment coupé tous les canaux officiels de
communication militaire et politique
en juin 2020 après avoir dénoncé l'envoi
sur son territoire de tracts de propagande
anti-Pyongyang par des militants basés
au Sud. 

Cette suspension était intervenue
dans le contexte de l'impasse des dis-
cussions intercoréennes, deux ans après
les trois sommets qui avaient réuni en
2018 le leader nord-coréen Kim Jong
Un et le président sud-coréen Moon Jae-
in. 

Mais à la surprise générale, les deux

camps, qui sont encore techniquement
en état de guerre, ont annoncé que toutes
les communications avaient été rétablies
mardi matin. 

"Conformément à l'accord entre les
deux plus hauts dirigeants, le Nord et le
Sud ont pris la mesure consistant à opé-
rer à nouveau toutes les lignes de com-
munication intercoréennes à compter
du 27 juillet, 10H00", rapporte de son
côté l'agence officielle nord-coréenne
KCNA. 

Mais les deux dirigeants ont échangé
depuis avril des lettres personnelles des-
tinées à améliorer les relations, a précisé
dans un communiqué la présidence sud-
coréenne, et ils ont décidé, comme pre-
mière mesure, de restaurer les commu-
nications. "Les deux dirigeants ont décidé
de restaurer la confiance mutuelle entre

les deux Corées dès que possible et
d'avancer à nouveau dans la relation",
a-t-il dit. 

M. Moon fut l'un des principaux arti-
sans du rapprochement intercoréen de
2018, qui s'était déroulé dans le contexte
des Jeux olympiques de Pyeongchang. 

Il avait débouché sur le premier som-
met de l'histoire entre un leader nord-
coréen et un président américain en
exercice, en l'occurrence Donald Trump. 

Cette première rencontre avait eu
lieu en juin 2018 à Singapour et avait
été suivie de deux autres entrevues entre
MM. Kim et Trump. 

Le processus intercoréen, et les né-
gociations sur les programmes nucléaire
et balistique du Nord, sont globalement
au point mort depuis le fiasco du sommet
Kim-Trump de février 2019 à Hanoi. 

PÉNINSULE CORÉENNE 
Les deux Corées d'accord pour restaurer 
leurs canaux de communication (Séoul)



Le coup d'envoi du projet a été donné
par la ministre de la Culture et des arts,
Mme Wafa Chaalal et le secrétaire d'Etat
adjoint américain aux affaires du Proche-
Orient, Joey Hood, en visite en Algérie,
en présence de plusieurs cadres du mi-
nistère et de conservateurs du patri-
moine. 

Ce projet qui "permettra de former
une groupe de conservateurs et de spé-
cialistes algériens, en les associant à
l'opération de restauration", s'inscrit
dans le cadre de la mise en œuvre des
objectifs du mémorandum d'entente si-
gné en 2019 entre les deux pays visant à
restreindre l'importation des biens cul-
turels de l'Algérie vers les Etats Unis (...),
conformément à la convention de
l'UNESCO signée en 1970, relative aux
mesures à prendre pour interdire et em-
pêcher l'importation et le transfert illicites
des biens culturels, a précisé Mme Chaa-
lal. 

Le projet traduit également la volonté
des deux parties de coordonner dans le
cadre de la coopération culturelle et de
l'échange d'informations sur la protection
des biens culturels de nos deux pays, a-

t-elle ajouté. Elle dit avoir convenu avec
M. Hood de réaliser plusieurs projets de
coopération, dont un programme pour
la sécurisation des sites culturels algé-
riens et la protection du patrimoine cul-
turel, en collaboration avec l'Office na-
tional de gestion et d'exploitation des

biens culturels protégés qui prévoit l'or-
ganisation d'un séminaire et d'une ses-
sion de formation, outre l'acquisition du
matériel de sécurisation des sites classés
patrimoine mondial. 

Entre autres projets figurent "l'élabo-
ration d'une stratégie mondiale visant à
dresser un inventaire, à archiver et à
numériser les documents et collections
des musées et des bibliothèques algé-
riennes, en collaboration avec la biblio-
thèque numérique américaine du
Moyen-Orient" ainsi que "la mise en œu-
vre d'un programme de recherches,
d'études et de travaux de restauration
du mausolée numide d’Imedghassen
(Batna) sous les auspices du Fonds mon-
dial pour les monuments". 

La ministre a fait savoir que son dé-
partement aspirait également à "tirer
profit de l'expérience américaine" à tra-
vers l'organisation d'ateliers au profit
des spécialistes et personnes en charge
de la gestion des biens culturels en Algérie

et "à bénéficier d'une assistance tech-
nique américaine pour l'amélioration
de notre système dans ce domaine". 

Pour sa part, le secrétaire d'Etat adjoint
américain aux affaires du Proche-Orient
a précisé que des projets importants de
préservation et de coopération ont été
retenus, ajoutant que "le patrimoine al-
gérien est un patrimoine mondial. 

Nous veillons à le préserver et à le
partager avec le reste du monde". 

Soulignant que le gouvernement de
son pays a l'honneur d'apporter son aide
pour la restauration de ces mosaïques à
dimension mondiale, il a précisé que
"dans le cadre de ce projet, nos experts
américains et nos partenaires italiens
experts en mosaïques devront assurer
une formation aux experts algériens sur
les méthodes de restauration des mo-
saïques". "Les experts algériens pourront
utiliser les techniques apprises dans la
restauration d'autres mosaïques à travers
le pays", a-t-il ajouté.

Sept nouveaux sites, dont trois cultu-
rels, ont été inscrits lundi sur la Liste du
Patrimoine mondial, a indiqué l'Orga-
nisation des Nations Unies pour l'édu-
cation, la science et la culture (Unesco)
sur son site Internet. 

Quatre d'entre eux ont été inscrits "en
raison de leurs attributs naturels", a pré-
cise l'Unesco qui a approuvé l'ajout au
Patrimoine mondial des îles "Amami-
Oshima", "Tokunoshima" et "Iriomote"
( Japon), Getbol, étendues cotidales co-
réennes (République de Corée), le Com-
plexe des forêts de Kaeng Krachan (Thaï-
lande) et les Forêts pluviales et zones hu-
mides de Colchide (Géorgie). 

Couvrant 42 698 ha de forêts pluviales
subtropicales sur quatre îles, "Amami-
Oshima", "Tokunoshima", la partie nord
de l’Ile d’"Okinawa" et l'Ile d’"Iriomote",
d’un archipel situé au sud-ouest du Japon,
ce site en série forme un arc à la limite
entre la mer de Chine orientale et la mer
des Philippines. Le mont Yuwandake,
sur l’île Amami-Oshima, constitue son
point culminant et s’élève à 694 mètres
au-dessus du niveau de la mer. 

Les étendues cotidales coréennes du
Getbol sont situées sur le littoral oriental
de la mer Jaune, sur les côtes sud-ouest
et sud de la République de Corée. 

Ce site comprend Seocheon Getbol,
Gochang Getbol, Shinan Getbol et Bo-
seong-Suncheon Getbol, totalisant une
superficie de 129 346 hectares. 

Le site présente une combinaison com-
plexe de conditions géologiques, océa-
nographiques et climatologiques qui ont
favorisé le développement de systèmes
sédimentaires côtiers divers. 

Situé le long de la partie thaïlandaise
de la chaîne Tenasserim, le Complexe
des forêts de Kaeng Krachan en Thaïlande
est un ensemble de montagnes de granite
et de calcaire qui s'étend sur un axe nord-
sud jusqu'à la péninsule malaise. 

Les Forêts pluviales et zones humides
de Colchide de Géorgie, comprend sept
éléments dans un corridor de 80 km de
long bordant le littoral oriental tempéré
chaud et extrêmement humide de la mer

Noire. Ces éléments constituent une série
altitudinale quasi complète des écosys-
tèmes les plus typiques de la Colchide,
du niveau de la mer à plus de 2 500 m
d’altitude. 

Les principaux écosystèmes sont des
forêts pluviales anciennes et décidues de
Colchide et des zones humides, des tour-
bières de percolation et autres types de
milieux tourbeux de la région de Colchide. 

Le Comité du patrimoine mondial a
approuvé également l'inscription de trois
autres sites pour leur valeur culturelle. 

Il s'agit du "Tell d'Arslantepe" (Tur-
quie), l'Extension de la Ligne de défense
d'Amsterdam (Pays-Bas) et d'un site trans-
national et les "Colonies de bienfaisance",
un site transnational entre la Belgique
et les Pays-Bas. 

Le tell d’Arslantepe est un site archéo-
logique situé dans la plaine de Malatya,
à 12 km au sud-ouest de l’Euphrate. 

Les données archéologiques du site
témoignent de son occupation depuis au
moins le VIe millénaire avant notre ère
jusqu’à la fin de la période romaine. 

L'Extension de la Ligne de défense
d’Amsterdam, désormais dénommée
Lignes d’eau de défense hollandaises aux
Pays-Bas, inscrite pour la première fois
au patrimoine mondial en 1996, s’étend
du lac d’IJssel (à l’époque Zuiderzee) à
Muiden dans le delta de Biesbosch à Wer-
kendam. 

Le site transnational des "Colonies de
bienfaisance", comprend quatre colonies
dont une située en Belgique et trois aux
Pays-Bas, en plus des paysages culturels. 

Ces colonies témoignent d’une "expé-
rience de réforme sociale" menée au XIXe
siècle, qui visait à réduire la pauvreté ur-
baine en établissant des colonies agricoles
dans des endroits reculés. 

Quatre nouveaux sites culturels situés
en Chine, en Inde, en Iran et en Espagne
ont été inscrits dimanche à la Liste du
Patrimoine mondial. La 44e session an-
nuelle du Comité du Patrimoine mondial,
qui se tient en ligne depuis la ville chinoise
Fuzhou, se poursuit jusqu'à mercredi.

APS
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Un projet de coopération algéro-américain a été lancé, lundi à Alger, pour la restauration de la mosaïque romaine du Musée natio-
nal des antiquités et des arts islamiques qui remonte au cinquième siècle après J.C.
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MUSÉE NATIONAL DES ANTIQUITÉS D'ALGER 
Lancement d'un projet algéro-américian 

de restauration de la mosaïque

PATRIMOINE MONDIAL 
Sept nouveaux sites culturels et
naturels sur la liste du Patrimoine
mondial (Unesco) 

USA - CANADA 
"Old", le nouveau thriller 
de M. Night Shyamalan, 
démarre en tête du box-office

Le nouveau thriller fantastique de M.
Night Shyamalan, "Old", s'est hissé im-
médiatement en tête du box-office nord-
américain avec 16,9 millions de dollars
d'entrées pour son premier week-end
dans les salles, selon les chiffres d'un ca-
binet spécialisé publiés lundi. 

Le film du réalisateur américain de
"Sixième Sens" et "Incassable" raconte
l'histoire d'une famille qui se retrouve
coincée sur une plage où les vacanciers
subissent un vieillissement ultra-accéléré. 

"Old", avec Gael Garcia Bernal et Vicky
Krieps, a battu ce week-end une autre
nouvelle sortie aux Etats-Unis et au Ca-
nada, "Snake Eyes", nouveau volet de la

saga "G.I. Joe", qui a encaissé 13,4 millions
de dollars. 

A la troisième place arrive "Black Wi-
dow", le dernier Marvel, spin-off des
Avengers, qui a enregistré 11,6 millions
de dollars de recettes. 

Premier la semaine dernière pour sa
sortie, le film familial "Space Jam: Nou-
velle Ere", avec la superstar du basket
LeBron James, descend à la quatrième
place ce week-end avec 9,6 millions. 

Le neuvième volet de la saga "Fast &
Furious" arrive lui cinquième avec 4,8
millions, pour un total sur cinq semaines
de plus de 160 millions de dollars.

APS
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ASTRONOMIE - TECHNOLOGIES 
Des astronomes cherchent

des preuves de technologies
extraterrestres

ette initiative, intitulée "Projet Galilée"
et qui prévoit la mise en place d'un
réseau mondial de télescopes de taille
moyenne, de caméras, d'appareils photos
et d'ordinateurs pour enquêter sur les
objets volants non-identifiés (ovnis), a
déjà reçu 1,75 million de dollars de fi-
nancements privés. 

Vu les recherches récentes montrant
l'existence dans notre galaxie de nom-
breuses planètes similaires à la Terre,
"nous ne pouvons plus ignorer la possi-
bilité que des civilisations technologiques
ont existé avant la nôtre", a déclaré le
professeur Avi Loeb au cours d'une
conférence de presse. "L'impact que
toute découverte de technologie extra-
terrestre pourrait avoir sur la science,
notre technologie et notre conception
du monde dans son ensemble, serait
énorme", a-t-il ajouté dans un commu-
niqué. 

Le projet inclut des chercheurs des
universités américaines Harvard, Prin-
ceton et Caltech, ainsi que de Cambridge,
au Royaume-Uni, et de l'université de
Stockholm. 

Cette annonce intervient un mois
après la publication par le Pentagone
d'un rapport sur les ovnis, qui a conclu
que des dizaines de phénomènes aériens
constatés par des pilotes militaires ne
pouvaient pas être expliqués. 

"Ce ne sont pas les hommes politiques
ou les militaires qui doivent interpréter
ce que nous voyons dans le ciel, parce
que ce ne sont pas des scientifiques.

C'est à la communauté scientifique de
comprendre", a estimé le professeur
Loeb, qui espère multiplier par dix le
financement de son projet. 

Outre les ovnis, le Projet Galilée vise
à étudier les objets interstellaires qui
traversent notre système solaire, et re-
chercher d'éventuels satellites extrater-
restres qui observeraient la Terre. 

Avi Loeb y voit une nouvelle branche
de l'astronomie, baptisée "archéologie
de l'espace", complémentaire du projet
SETI de recherche d'intelligence extra-
terrestre, lequel cherche à déceler des
signaux radio d'origine extraterrestre.
Ce chercheur israélo-américain de 59
ans, qui a publié des centaines de rap-
ports innovants et collaboré avec le dé-
funt Stephen Hawking, est l'auteur d'un
article scientifique controversé qui sug-
gérait qu'un objet interstellaire ayant
brièvement traversé notre système en
2017 aurait pu être une sonde extrater-
restre à propulsion solaire. Le nouveau
projet porte le nom de l'astronome italien
Galileo Galilei, puni au 17e siècle pour
avoir démontré que la Terre ne se trou-
vait pas au centre de l'univers. 

Le co-fondateur du projet, Frank Lau-
kien, un chercheur de la faculté de chi-
mie et biologie d'Harvard, s'est présenté
comme le "sceptique de service". 

Mais plutôt que d'écarter des idées
par avance, il faut "enregistrer et inter-
préter les données en toute indépen-
dance, selon les méthodes scientifiques",
a-t-il noté. 

Une équipe internationale de chercheurs menée par un
astronome de l'université américaine Harvard a annoncé lundi

une nouvelle initiative visant à rechercher des preuves de
technologies extra-terrestres.

L'Allemagne envisage
de se doter d'un méca-
nisme d'envoi automa-
tique d'alertes via télé-
phones mobiles pour pré-
venir les populations d'un
possible danger, notam-
ment en cas de catas-
trophe naturelle, a an-
noncé lundi le ministre
de l'Intérieur, après les
récentes crues meur-
trières. 

"Ces derniers mois,
l'idée n'a pas toujours sus-
cité l'enthousiasme de
tous. Mais j'ai décidé que
nous allions le faire. Il n'y
a pas d'argument raison-
nable contre cela", a ex-
pliqué Horst Seehofer, au-
ditionné au Bundestag par
des parlementaires à la
suite des terribles inon-
dations qui ont touché le
pays mi-juillet. Les auto-
rités et services de sécu-
rité allemands ont été cri-
tiqués pour avoir en partie
échoué à prévenir à temps
les populations concer-
nées de la gravité des
crues. 

Si le service météoro-
logique allemand et l'Of-
fice fédéral de la préven-
tion des catastrophes ont
émis des avertissements,
ceux-ci n'ont semble-t-il

pas été suffisamment re-
layés. Parmi les pistes
pour améliorer la préven-
tion, le gouvernement al-
lemand entend désormais
autoriser l'envoi d'alertes
par téléphone, un méca-
nisme appelé "Cell Broad-
casting". 

Ressemblant à un SMS,
cette alerte est envoyée
par une autorité publique
sur le téléphone mobile
des personnes situées
dans une zone à risque,
via son opérateur de ré-
seau. Contrairement à un
texto, le message n'est pas
adressé à un numéro spé-
cifique, rendant ce sys-
tème compatible avec la
protection des données
privées, une préoccupa-
tion très importante en
Allemagne. 

Et à la différence des
SMS, un message envoyé
par diffusion cellulaire
arrive même si le réseau
est surchargé. 

Cette technologie, qui
nécessite un investisse-
ment de plusieurs di-
zaines de millions d'eu-
ros, est encore peu utilisée
en Europe alors que des
systèmes similaires sont
répandus aux Etats-Unis
ou au Japon pour la ges-

tion des catastrophes. Ou-
tre ce système d'alerte cel-
lulaire, l'Allemagne
compte également réin-
staurer un système de
prévention par sirènes
dont beaucoup avaient été
démantelées ces der-
nières années, faute d'en-
tretien. Un test à l'échelle
nationale de ce système
hérité de la guerre froide
avait tourné au fiasco l'an
passé, certaines sirènes
ne s'étant pas déclenchées
pour des raison tech-
niques. 

Des communes les
avaient également tout
simplement enlevées, les
jugeant inutiles. Les
pluies diluviennes qui ont
frappé l'ouest du pays les
14 et 15 juillet, provoquant
une subite montée des
eaux, notamment dans
les régions de Bonn et Co-
logne, ont fait au total 180
morts en Allemagne,
principalement dans le
land Rhénanie-Palatinat. 

Dans cette région, où
toutes les victimes n'ont
pas encore pu être iden-
tifiées, 74 personnes sont
par ailleurs considérées
comme disparues ou in-
joignables.

APS

CATASTROPHES NATURELLES 
L'Allemagne veut se doter d'un
système d'alertes via portables 
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Programme de la soirée

Alors que la police lo-
cale n'a pas jugé bon
de s'occuper de la dis-
parition de sa fille, un
père de famille décide
de prendre les choses
en main. Malheureu-
sement, la situation
tourne vite au drame
et se solde par un
meurtre. L'équipe de
LaCroix va tout mettre
en oeuvre pour résou-
dre cette affaire. Il faut
à tout prix éviter que
d'autres personnes ne
se fassent tuer...

20:00

FBI: Most Wanted

20:05 20:05 20:05

Lila donne son accord
pour exposer son por-
trait de mariage dans le
magasin de chaussures
du centre-ville, tandis
qu'elle prend la direc-
tion de la nouvelle épi-
cerie Carracci du quar-
tier. Elena, quant à elle,
est invitée à une fête
chez sa professeure,
Mme Galiani. Lila de-
mande à l'accompa-
gner. Les deux jeunes
femmes vivent la soirée
différemment : entourée
d'étudiants dont Nino et
Nadia, Elena est dans
son élément tandis que
Lila s'ennuie...

La forêt française couvre un
tiers du territoire et abrite
une faune et une flore d'une
richesse inestimable. Mais,
chaque été, elle fait face aux
incendies qui détruisent, en
quatre mois, l'équivalent de la
surface de Paris. Jadis can-
tonnés au Sud, les incendies
concernent désormais les Ar-
dennes, la Bretagne, le nord
du pays. Comment la végéta-
tion fait-elle face aux fortes
canicules et aux feux destruc-
teurs ? Jusqu'où est-elle capa-
ble de renaître de ses cendres ?
Peut-on éviter en France le
phénomène des "méga-feux"
qui dévastent la Californie et
l'Australie ? Jamy Gourmaud
et Eglantine Éméyé révèlent
les super-pouvoirs de nos fo-
rêts, en suivant le travail de
ceux qui les connaissent le
mieux : les pompiers, les pi-
lotes de Canadair et les gardes
forestiers.

20:05

Samouraï-Sudoku n°2768
Les problèmes de sudoku samouraï se composent de cinq grilles
desudoku entrelacées. Les règles standard du sudoku s'appliquent à
chacune de ces cinq grilles. Placez les chiffres de 1 à 9 dans les cases
vides de chaque grille. Chaque ligne, chaque colonne, et chaque ré-
gion 3 x 3 doit contenir une fois les chiffres de 1 à 9.

Chaque sudoku samouraï a une solution unique et peut être résolu
par la logique pure.

«La franchise ne consiste pas à dire ce qu'on
pense, mais à penser ce qu'on dit.»

Hypolite de Livry
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1 - Macrobiotique
2 - Processus de calcul - Rayons bronzants
3 - Fin tissu - Ebrécha
4 - En matière de - Elles tiennent bien la bride
5 - Trou de façade - Lieu de forçage
6 - Barlotière - Elément d'atmosphère
7 - Génisse privée de liberté - Prenons pour
moitié
8 - Possédée - Source de cadres - Périodes
9 - Vérifie - Rivière alpine
10- Virage en planches - Téléphone - Musique
moderneH

or
iz

on
ta

le
m

en
t:

 

The Division Zone interdite

Mots croisés n°2768

Mercredi 28 juillet 2021

L'amie prodigieuse

De plus en plus de Français
craquent pour une résidence
secondaire. Ainsi, Estelle et
Stefan, locataires d'un petit
appartement à Paris, ont ac-
quis une chaumière typique
en Normandie, à un prix à
peine croyable : 50 000 euros
pour 100m2, deux dépen-
dances et un grand jardin.
Dans l'Aveyron, avec 1000
euros de mise de fond et 85
euros de remboursement
chaque mois, onze amis
viennent d'acheter ensem-
ble, pour 89 000 euros, une
propriété en bord de rivière.
Dans l'Yonne, Alexandra, sa
soeur Stéphanie, et Franck
son compagnon, ont trouvé
une jolie maison de maître,
pour 190 000 euros, qu'il
faut entièrement rénover. En
Sicile, Christine et Domi-
nique, originaires d'Étretat,
ont acheté une maison de
100 m2 avec vue imprenable
sur la mer, et ce pour 75 000
euros.

Le monde de Jamy

A - De bon coeur
B - Groupe de graines - Nom de Voltaire
C - Engendra - Croqueuse de pomme
D - Qui se ronge facilement - 999 pour César
E - Poudre pour le cuir - Punaises d'eau
F - Numéro 85 - Machine volante
G - Néant - Se donna du mal
H - Bien chargés - Un tiers
I - Assemblée - Adversaire du F.L.N.
J - Orchestrer
K - Digitaliser
L - Elargir - Support de soc 

Rio de Janeiro, 1997. Plus
d'une dizaine de per-
sonnes sont kidnappées
tous les mois et rendues à
leurs proches après le
paiement de rançons ex-
travagantes. Les habi-
tants les plus aisés, terro-
risés, se cloîtrent chez eux.
Quant à la police et aux
autorités, elles détour-
nent les yeux. Mendonça
et Juliano Santiago, deux
policiers que tout oppose,
sont nommés à la tête de
la brigade anti-kidnap-
ping. N'hésitant pas à uti-
liser des méthodes contro-
versées, ils entreprennent
non seulement de sauver
leur ville des voyous, mais
également de collègues
corrompus...
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100 M DOS
Le Russe Evgeny Rylov
remporte la course  

Les Russes Evgeny Rylov et Kliment Kolesnikov,
sous drapeau neutre, se sont adjugé mardi l'or et

l'argent du 100 m dos aux Jeux olympiques de To-
kyo, devant le champion olympique de 2016,

l'Américain Ryan Murphy. 
Rylov, 24 ans, plutôt spécialiste

du 200 m dos où il s'était paré
de bronze à Rio ainsi que

lors des Mondiaux-2015
à Kazan, s'est imposé en

51 sec 98, battant d'un
souffle son compa-
triote de 21 ans (52.00),
alors que Murphy n'a
pas pu se mêler à leur
lutte (52.19). 

Les deux premières
courses avaient plutôt

mis en évidence Kolesni-
kov puis Murphy: en séries,

le jeune Russe avait nettement
coupé son effort après avoir viré

en avance sur le record du monde établi
par l'Américain à Rio (51.85), mais Murphy l'avait devancé
de cinq centièmes en demi-finales (52.24 contre 52.29). 
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4E JOURNÉE - ALGÉRIE 
Benchabla en échec, Sahnoune éliminé
au 100 m NL 

Prenant part à Tokyo à sa 4e olym-
piade après Pékin-2008, Londres-
2012 et Rio-2016, Benchabla (34 ans)
n'a pas réussi à passer l'écueil du
Russe Muslim Gadzhimagomedov,
champion du monde en titre boxant
sous la bannière olympique. 

Ce dernier a été donné vainqueur
par les juges (5-0) à l'issue d'un com-
bat où l'Algérien a même mis un ge-
nou à terre et a été compté par l’ar-
bitre. 

En natation, Oussama Sahnoune
(28 ans) a été éliminé dans les séries
de l'épreuve du 100m nage libre dis-
putées au Centre aquatique de Tokyo. 

Engagé dans la 6e série, Sahnoune
a terminé la course à la 8e et dernière
place avec un chrono de 49.65, alors
que la première place est revenue
au Britannique Whittle Jacob (48.44),
seul nageur de la série ayant obtenu
sa qualification en demi-finales. 

Au classement général des huit
séries de qualification, l'Algérien,

dont c'est la 2e participation à une
compétition olympique, a terminé à
la 37e place. Les demi-finales auront
lieu mercredi. 

Sahnoune prendra part également
à l'épreuve du 50m nage libre, prévue
vendredi. Il sera engagé dans la 7e

série. La natation algérienne est re-
présentée par trois athlètes aux JO
de Tokyo. Il s'agit d'Oussama Sah-
noune sur 50 et 100m nage libre,
Souad Cherouati sur le 10 km en eau
libre et Amel Melih sur 50m nage li-
bre. 

100M NAGE LIBRE
Sahnoune éliminé dès
le premier tour

Le nageur algérien, Ous-
sama Sahnoune, a été éli-
miné dans les séries de
l'épreuve du 100m nage
libre des JO-2020, dis-
putées mardi au Centre
aquatique de Tokyo. 

Engagé dans la 6e
série, Sahnoune a ter-
miné la course à la 8e et
dernière place avec un
chrono de 49.65, alors que
la première place est reve-
nue au Britannique Whittle
Jacob (48.44), seul nageur de la
série ayant obtenu sa qualification en
demi-finales. 

Au classement général des huit séries de quali-
fication, l'Algérien, dont c'est la 2e participation à
une compétition olympique, a terminé à la 37e place.
Les demi-finales auront lieu mercredi. Sahnoune
prendra part également à l'épreuve du 50m nage
libre, prévue vendredi. Il sera engagé dans la 7e série.
La natation algérienne est représentée par trois
athlètes aux JO de Tokyo. Il s'agit d'Oussama Sahnoune
sur 50 et 100m nage libre, Souad Cherouati sur le 10
km en eau libre et Amel Melih sur 50m nage libre. 

BOXE-JO-2020
l'Algérien Benchabla
(91 kg) battu par le
Russe Muslim
adzhimagomedov en
8es definale 

L'Algérien Abdelhafid Benchabla (91 kg) a été éli-
miné en huitièmes de finale du tournoi de boxe des
Jeux olympiques 2020 de Tokyo, après sa défaite
mardi devant le Russe Muslim adzhimagomedov qui
boxe sous la bannière olympique (3-0). Benchabla
(91 kg) dont c'est la 4e participation aux JO, s'est
qualifié à ce tour suite à sa victoire face à l'Ouzbek
Tursonov Sanjar (4-1).

La 4e journée des Jeux olympiques-2020 de Tokyo, disputée mardi, a été
décevante pour la participation algérienne, avec l'élimination du boxeur
Abdelhafid Benchabla en huitièmes de finale, et la sortie par la petite porte
du nageur Oussama Sahnoune dans les séries du 100 m nage libre. 

FOOTBALL
Les Américaines en
quarts de finale sans
convaincre 

Les Etats-Unis ont validé leur billet pour les quarts
de finale du tournoi féminin de football des Jeux
olympiques 2020 après leur terne match nul (0-0)
face à l'Australie, mardi. 

Les Américaines ont terminé à la 2e place de leur
groupe: c'est la première fois qu'elles ne finissent
pas une phase de groupes à la première place depuis
les JO-1996 d'Atlanta. 

Elles ont débuté leur tournoi olympique par une
lourde défaite contre la Suède (3-0), leur premier
revers après 44 matches sans défaite. Megan Rapinoe
et ses coéquipières ont ensuite dominé la Nouvelle-
Zélande 6-1. En quart de finale vendredi, "Team
USA", vainqueur de la dernière Coupe du monde et
médaillée d'or à quatre reprises (1996, 2004, 2008
et 2012), sera opposée au Brésil ou aux Pays-Bas. 

GYMNASTIQUE
Biles remplacée "pour
raisons médicales"

L'Américaine Simone Biles a été
remplacée durant le concours gé-

néral par équipes des Jeux olym-
piques de Tokyo "pour raisons

médicales" et est incertaine
pour le reste des JO, a indi-
qué la Fédération améri-
caine de gymnastique. 

"Simone (Biles) s'est re-
tirée de la compétition par

équipes pour des raisons
médicales. Des examens se-

ront réalisés quotidiennement
pour déterminer si elle peut re-

cevoir le feu vert médical pour les
compétitions à venir", a indiqué la

fédération américaine sans donner plus
de précisions sur l'état de santé de la superstar
de la gymnastique. 

Biles a été remplacée pendant le concours
général, après un passage au saut en dessous
de ses standards habituels, conclu avec une
note de 13,766 points. 

La quadruple championne olympique à Rio
a ensuite quitté brièvement la salle, puis est
revenue aux côtés de coéquipières, avec cette
fois le statut de remplaçante aux barres asy-
métriques et aux deux autres agrès au pro-
gramme (sol, poutre). 

Elle n'a pas semblé blessée après son passage
au saut et a parlé longuement avec ses entraî-
neurs. Biles a salué la présentatrice. 

Elle ne semblait pas diminuée ou blessée et
a fait des étirements le long de la poutre et en-
couragé ses coéquipières avant d'être récon-
fortée par Cécile Landi, son entraîneure fran-
çaise. 

Elle a même esquissé des pas de danse au
son des musiques qui rythment les différents
passages des concurrentes. 

NATATION

800 M NL 
Le Tunisien Ayoub
Hafnaoui éliminé 
aux séries

Le Champion olympique Tuni-
sien Ayoub Hafnaoui, a échoué à
se qualifier pour la finale du 800m
nage libre des Jeux olympiques
de Tokyo, en terminant 6e de la
4ème série avec un temps de 7
min 49 sec 14, mardi à la piscine
du centre aquatique de Tokyo. 

Hafnaoui, 18 ans, qui comptait
sur ce 800m nage libre pour s'of-
frir une deuxième médaille d'or
olympique, après avoir fait sensation
sur 400m, avait été aligné dans le couloir
numéro six de la 4ème série, remportée
par l'Ukrainien Mykhailo Romanchuk (7:41:28). 

VTT DAMES  
Triplé historique 
pour la Suisse

La Suisse a outrageusement dominé mardi
l'épreuve féminine de VTT des Jeux de To-

kyo, en s'adjugeant les trois premières
places du podium, une première depuis

que la discipline a rejoint le pro-
gramme olympique en 1996. 

Le titre olympique est revenu à Jo-
landa Neff devant ses compatriotes
Sina Frei et Linda Indergand. 

La Suissesse de 28 ans n'a pris per-
sonne par surprise. 

Elle fait partie de l'élite mondiale:
championne du monde de VTT mara-

thon en 2016, puis de cross-country et du
relais l'année suivante, elle compte aussi

quatre titres de championne d'Europe à son
actif. 
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DOPAGE
Testée positive
à l'EPO, la
triathlète
ukrainienne
Yelistratova
retirée de la
course
olympique

La triathlète ukrainienne Yuliya
Yelistratova a été contrôlée positive
à l'EPO lors d'une course le 5 juin,
a annoncé lundi l'Agence de
contrôles internationale (ITA), et
a été retirée de la liste de départ
de la course olympique program-
mée mardi matin (06h30) à Tokyo. 

Yuliya Yelistratova a été contrô-
lée positive le 5 juin dans son pays
à Dnipro, dans le cadre d'une
course de Coupe d'Europe. 

"La Fédération internationale
de triathlon a été informée du cas
le 24 juillet par le laboratoire de
Varsovie, accrédité par l'Agence
mondiale antidopage (AMA)", a
précisé l'ITA dans son communi-
qué. 

L'Ukrainienne de 33 ans, qui
était censée participer à la course
individuelle des Jeux olympiques
mardi matin, a été "suspendue pro-
visoirement" et ne pourra pas s'ali-
gner au départ. 

Elle a le droit de demander l'ana-
lyse de l'échantillon B et de contes-
ter sa suspension provisoire devant
le Tribunal arbitral du sport (TAS). 

JUDO (81 KG)
Le Japonais Takanori Nagase
champion olympique 

Le judoka japonais Takanori Nagase a remporté le titre olympique
de la catégorie des 81 kg, en battant mardi en finale le Mongole
Saeid Mollaei. Nagase s'est imposé par waza-ari au "golden score"
et a offert au Japon son sixième titre olympique en judo depuis le
coup d'envoi des Jeux de Tokyo. Les deux médailles de bronze de
la catégorie sont revenues à l'Autrichien Shamil Borchashvili et au
Belge Matthias Casse. 

Clarisse Agbégnénou (-63 kg)
sacrée à Tokyo

La Française Clarisse Agbégnénou a remporté mardi la médaille
d'or olympique de judo dans la catégorie des -63 kg en battant par
waza-ari dans le golden score la Slovène Tina Trstenjak, qui l'avait
battue en finale des JO-2016 à Rio. 

Déjà cinq fois championne du monde et cinq fois championne
d'Europe, la judokate française confirme sa suprématie mondiale.
Les médailles de bronze ont été remportées par la Canadienne Ca-
therine Beauchemin-Pinard et l'Italienne Maria Centracchio. 

TAEKWONDO (80 KG)
L'or au Russe Khramtcov,
l'argent au Jordanien
Elsharabaty

Le taekwondoiste russe Maksim Khramtcov a remporté la
médaille d'or (80 kg) des Jeux olympiques-2020 de Tokyo, en
battant lundi en finale le Jordanien Saleh Elsharabaty qui se
contente de la médaille d'argent. Les deux médailles de bronze de
l'épreuve ont été remportées par l'Egyptien Seif Eissa et le Croate
Toni Kanaet.

TENNIS
La Japonaise Naomi Osaka sombre à
domicile

Après l'élimination de la N.1
mondiale, l'Australienne Ash-
leigh Barty dimanche, c'est une
autre prétendante au titre
olympique qui sort prématu-
rément. L'Ukrainienne Elina
Svitolina (6e) est désormais la
joueuse la mieux classée encore
en lice. 

Osaka, choisie pour allumer
la vasque olympique lors de la
cérémonie d'ouverture, faisait
à Tokyo son retour à la com-
pétition après deux mois d'ab-
sence pour cause de détresse
psychologique. Véritable star
au Japon, elle était très attendue
dans son pays natal. 

Mais malgré ses quatre titres

en Grand Chelem (US Open
2018 et 2020, Open d'Australie
2019 et 2021), la joueuse de 23
ans est apparue fragile ces der-
niers mois. 

Elle s'est retirée de Roland-
Garros fin mai après avoir re-
fusé d'apparaître devant la
presse pour "préserver sa santé
mentale", avant de déclarer for-
fait pour Wimbledon. 

Mardi, trop inconstante au
service (64% de premières
balles) et commettant trop d'er-
reurs (32 fautes directes), la Ja-
ponaise a semblé totalement
dépassée face à la finaliste de
Roland-Garros 2019 sous le toit
de l'Ariake Tennis Park, re-

fermé pour la première fois du
tournoi en raison d'une météo
perturbée par la tempête tro-
picale ayant touché Tokyo. 

Après la perte du premier
set en seulement 24 minutes,
Osaka n'a pas réussi à revenir
dans la 2e manche, malgré un
break réalisé d'entrée, avantage
rapidement perdu sur une dou-
ble faute. 

Vondrousova s'est imposé
sur sa 3e balle de match, après
seulement 1h08 de jeu. 

La Tchèque rencontrera en
quart-de-finale la gagnante de
la rencontre entre l'Espagnole
Paula Badosa et l'Argentine Na-
dia Podoroska. 

La Japonaise Naomi Osaka, N.2 mondiale et grande favorite du tournoi de
tennis des Jeux olympiques de Tokyo, a été éliminée mardi dès les 8e de
finale par la Tchèque Marketa Vondrousova (42e), 6-1, 6-4 en à peine plus
d'une heure.

KAYAK SLALOM
1er titre pour l'Allemagne
avec Ricarda Funk

L'Allemande Ricarda Funk a remporté son premier titre
olympique en kayak slalom en dominant mardi à Tokyo l'Es-
pagnole Maialen Chourraut et l'Australienne Jessica Fox, qui
montent toutes les deux sur leur troisième podium olympique
consécutif. 

Avec 105,5 points (zéro pénalité), la vice-championne du
monde 2015 a fait mieux que Chourraut (106,63, zéro pénalité)
et que Fox, pourtant beaucoup plus rapide, mais doublement
pénalisée (106,73, quatre secondes de pénalité). 

A 29 ans, Funk apporte à l'Allemagne son premier titre
olympique à Tokyo, le deuxième dans la discipline chez les
femmes après Elisabeth Micheler-Jones (1992). 

Grande favorite et meilleur temps de la demi-finale, Fox
s'est élancée en dernière position mais a craqué en finale en
touchant une porte en tout début de parcours (la 4e), puis
l'avant-dernière porte (24e) qui lui a coûté la médaille d'or. 

C'est le seul titre qui manque au palmarès de l'Australienne,
onze fois championne du monde et médaillée d'argent olym-
pique à Londres en 2012, puis de bronze, déjà, à Rio-2016. 

Elle retrouve pour la 3e fois sur le podium l'Espagnole
Maialen Chourraut, en bronze à Londres puis en or à Rio. 

Jessica Fox se voit offrir une nouvelle occasion de remporter
l'or olympique mercredi (qualifications) puis jeudi (demie
et finale) avec la grande première olympique du canoë
féminin, qui remplace le canoë bi-place masculin. 

TIR PISTOLET À 10 M MIXTE
La Chine décroche la médaille
d'or

La Chine a été sacrée, mardi, championne olympique du Tir au
pistolet à 10 m mixte aux jeux de Tokyo-2020, devant respectivement
la Russie qui évolue sous la bannière neutre, et l'Ukraine. 

La paire chinoise Jiang Ranxin-Pang Wei s'est imposée en finale
en récoltant 16 points contre 14 points pour la paire russe Batsa-
rashkina-Chernousov. Lors de la finale pour la médaille de bronze,
l'Ukraine, grâce au duo Kostevych-Omelchuk a récolté 16 points,
contre 12 pour la paire serbe Arunovic-Mikec. 

HALTÉROPHILIE - -59 KG
La Taïwanaise Kuo
championne olympique

La Taïwanaise Kuo Hsing-Chun a été sacrée championne olym-
pique en haltérophilie (-59 kg), mardi aux Jeux de Tokyo. 

La Taïwanaise a pris la première place devant la Turkmène,
Polina Guryeva, médaillée d'argent et la Japonaise Mikiko Andoh,
médaillée de bronze. 

L'Américaine Carissa Moore,
première championne
olympique de surf 

L'Américaine Carissa Moore est devenue mardi la première
championne olympique de surf de l'histoire, aux Jeux de Tokyo,
dont les épreuves se disputaient à Ichinomiya dans la préfecture
de Chiba, à une centaine de kilomètres à l'est de la capitale japonaise. 

Moore, 28 ans, grande favorite avant la compétition, a été sacrée
en dominant en finale la Sud-Africaine Bianca Buitendag. La Japo-
naise Amuro Tsuzuki a pris la médaille de bronze. Carissa Moore
accompagne donc le Brésilien Italo Ferreira, sacré quelques minutes
plus tôt, dans les livres d'histoire, pour ce sport qui faisait cette
année son entrée aux Jeux olympiques. Moore, quatre fois victorieuse
de la World Surf League, est la plus jeune surfeuse de l'histoire à
avoir remporté une étape de la WSL (le circuit privé de la World
Surf League), qui régit le monde professionel du surf. Les mondes
professionnel (circuit privé de la World Surf League) et amateur
(Fédération internationale de surf) se sont entendus pour permettre
à l'élite des surfeurs de participer aux JO de Tokyo - où la discipline
est sport additionnel - en renonçant au principe d'un bassin
artificiel pour privilégier un site naturel.
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"Le championnat ira à son terme"
(Benhamza)

"La compétition ira à son
terme, nous n'avons jamais
envisagé l'arrêt du champion-
nat, contrairement à certaines
fausses informations colpor-
tées ici et là. Seules les auto-
rités peuvent interrompre le
championnat et l'ensemble
des activités sportives comme
ce fut le cas la saison der-
nière", a déclaré le N.2 de la
FAF dimanche soir, lors de
l'émission TV "C'est l'heure
du foot" sur Canal Algérie.

La Commission du football
professionnel, a tenu deux
réunions, sous la présidence
de Benhamza, avec plusieurs
points à l’ordre du jour, no-
tamment la situation actua-
lisée du championnat de
Ligue 1 professionnelle saison
2020-2021, ainsi que la pré-
paration et l'organisation de
la saison 2021-2022. Interrogé
sur l'épineuse question des
représentants algériens en
Ligue des champions et Coupe
de la Confédération, dont le

tirage au sort se fera "au plus
tard" le  15 août, soit avant la
fin du championnat, fixée à
la troisième semaine d'août,
Benhamza espère un dénoue-
ment à la fin de la 36e jour-
née.

La FAF va se retrouver de-
vant un véritable casse-tête,
puisque le championnat n'a
pas encore livré son verdict,

la course, aussi bien pour le
titre que pour le podium étant
plus que jamais relancée à
cinq journées de l'épilogue.
"Nous avons évoqué plusieurs
probabilités pour désigner les
clubs engagés dans les com-
pétitions interclubs, mais on
va finir par trouver des solu-
tions. Dans ce sens, nous
avons installé une sous-com-

mission présidée par Larbi
Oumamar. J'espère que les
choses s'éclairciront au terme
36e journée pour pouvoir
connaître les clubs engagés
dans les deux compétitions
continentales", a-t-il ajouté.

Par ailleurs, le Dr. Yacine
Benhamza a abordé la saison
footballistique 2021-2022, dont
la formule sera débattue lors
de la prochaine réunion sta-
tutaire du Bureau fédéral de
la FAF, prévue jeudi. "Le Bu-
reau fédéral aura à trancher
sur la formule de compétition
envisagée en vue de l'exercice
prochain. Deux propositions
seront soumises aux membres
du Bureau fédéral : un cham-
pionnat classique à 18 clubs
avec 34 journées, ou un cham-
pionnat à deux groupes de 9
clubs chacun avec des play-
off et play-down", a-t-il souli-
gné, tout en précisant que le
prochain championnat de
Ligue 1 devrait être clôturé à
la mi-juin. 

FOOT  - LIGUE DES CHAMPIONS

L'ES Tunis
sanctionnée de
quatre matchs à
huis clos (CAF)

La commission de discipline de la Confédéra-
tion africaine de football (CAF) a infligé une sanc-
tion de quatre matchs à huis clos dont deux avec
sursis à l'ES Tunis, suite aux incidents survenus
lors de la demi-finale aller de la Ligue des cham-
pions contre les Egyptiens d'Al-Ahly, disputée le
19 juin à Radès (Tunis).

Outre cette sanction, l'ES Tunis, où évoluent
plusieurs joueurs algériens, devra s'acquitter
d'une amende de 60.000 dollars pour comporte-
ment "agressif et regrettable de ses spectateurs",
a indiqué la CAF. Les officiels du match ont indiqué
dans leurs rapports qu’il y avait des accrochages
entre la police et le public du club tunisien dans
les tribunes et des jets de projectiles de la part du
public sur le terrain et envers la police.

La police a alors utilisé du gaz lacrymogène
qui a submergé le stade. Plusieurs policiers et
photographes n'arrivaient pas à respirer, les
joueurs des deux équipes n'arrivaient pas à leur
tour à s'échauffer et les arbitres aussi.

Le coup d'envoi a été retardé d'une heure pour
les raisons susmentionnées. Pendant le match, il
y avait des jets de projectiles et utilisation de fu-
migènes à plusieurs reprises par le public de
l'EST et une seule fois par le public du Ahly re-
gardant le match depuis les loges. Les officiels de
la CAF ont également indiqué que le public présent
au stade dépassait les 5000 autorisés par la CAF.
De son côté, Al-Ahly a écopé d'une amende de
8.000 dollars pour "le comportement antisportif
de ses spectateurs". Selon les rapports des officiels
du match, les spectateurs d'Al Ahly présents au
stade de Radès ont utilisé des fusées éclairantes
dans les tribunes. 

Le vice-président de la Fédération algérienne de football (FAF) et président de la
Commission du football professionnel Dr. Yacine Benhamza, a indiqué que le championnat
de Ligue 1 "ira à son terme", coupant court aux rumeurs faisant état d'un arrêt de la com-
pétition avant la 38e et dernière journée, pour désigner les clubs engagés dans les com-

pétitions africaines interclubs.

Les deux joueuses évoluant en France
: Boudaoud Sara (FF Issy-Les-
Moulineaux) et Chaâbane Lina (FC Fleury
91), ont rejoint dimanche l'équipe na-
tionale féminine de football, en stage
depuis vendredi au Centre technique
national (CTN) de Sidi Moussa (Alger),
en prévision notamment de la Coupe
arabe des nations, prévue du 24 août au
6 septembre en Egypte, a annoncé la Fé-
dération algérienne (FAF), lundi sur son
site officiel. "La séance d'entraînement
a démarré vers les coups de 19h00 sur
le terrain de la glorieuse équipe du FLN
sous la conduite de la sélectionneuse
Radia Fertoul et les membres de son
staff, et surtout en présence des deux
joueuses expérimentées évoluant en

France, les Sarah Boudaoud (FF Issy-
Les-Moulineaux) et Lina Chaâbane (FC
Fleury 91)", a indiqué la FAF dans un
communiqué. Outre le rendez-vous
arabe, les coéquipières d'Azib Imene
(ASE Alger-Centre) seront au rendez-
vous avec le premier tour des élimina-
toires de la CAN-2022. Un record de 44
pays africains prendront part à ces éli-
minatoires. Le Maroc, pays hôte, est qua-
lifié d'office. La CAN-2020 avait été an-
nulée en raison de la pandémie de Co-
vid-19. Cette CAN-2022 sera la première
édition qui verra la présence de 12 pays,
au lieu de 8 nations habituellement. L'Al-
gérie défiera le Soudan en deux manches,
entre le 18 et le 26 octobre. En cas de
qualification, l'équipe nationale sera op-

posée, au 2e et dernier tour (14 - 23 février
2022), au vainqueur de la double confron-
tation entre le Mozambique et l'Afrique
du Sud, vice-championne d'Afrique.

"Une partie de la journée (dimanche,
ndlr) a été consacrée aux examens écho-
cardio du premier groupe de joueuses
présentes pour préparer le dossier PCMA
en prévision de leur participation à la
Coupe Arabe des nations qui aura lieu
en Egypte. Les 12 joueuses restantes ef-
fectueront leurs examens mercredi pro-
chain lors de la première journée du 2e
microcycle qui s'étalera du 28 juillet au
3 août", souligne la même source. Il s'agit
du cinquième stage au programme des
joueuses de la sélectionneuse Radia Fer-
toul, qui s'étalera jusqu'au 3 août. 

FOOT  - EQUIPE NATIONALE (DAMES) 
Boudaoud et Chaâbane rejoignent le groupe

FOOTBALL  - JUSTICE 
Le Barça et Neymar
trouvent un accord
(club)

Le FC Barcelone
et l'attaquant bré-
silien Neymar sont
parvenus à un ac-
cord pour mettre
fin "à l'amiable" aux
litiges financiers
qui les opposaient,
a annoncé lundi le
club catalan, sans
dévoiler le montant
de la transaction.

P l u s i e u r s
contentieux étaient ouverts entre le club et le joueur
autour de la prime de prolongation promise à "Ney"
par le Barça avant son transfert record au PSG en
2017 pour 222 millions d'euros. "Le club et le joueur
ont signé un accord sur une transaction afin de
mettre fin aux procédures judiciaires entre les deux
parties", a expliqué le club blaugrana dans un com-
muniqué.

Au total, trois procédures opposaient "Ney" et le
Barça devant les prud'hommes et une devant la
justice civile, rappelle le club. L'attaquant du PSG,
qui a évolué au Barça de 2013 à 2017, avait attaqué le
club devant la justice pour réclamer le versement
complet de la prime de 64,4 millions d'euros bruts
négociée avec le club en 2016 en échange de la pro-
longation de son contrat jusqu'en 2021.

Le club avait payé à Neymar une première tranche
de 20,75 millions avant son départ pour Paris, mais
ne lui avait pas versé le reste ensuite. Il avait pour sa
part attaqué lui-même le joueur afin qu'il restitue
le premier versement.

En juin 2020, la justice espagnole avait débouté
l'attaquant brésilien et l'avait condamné à rembourser
6,79 millions d'euros à son ancien club. Selon le tri-
bunal de Barcelone ayant jugé cette affaire, en
mettant un terme à son contrat avant la fin de ce
dernier, Neymar "n'avait pas le droit de toucher la
somme" qu'il demandait.

Le joueur avait entamé une autre procédure pour
réclamer trois millions d'euros au FC Barcelone
correspondant à son dernier mois au club avant de
signer au Paris SG. 

JO-2020 - FOOT
Les
Américaines 
en quarts de
finale sans
convaincre

Les Etats-Unis ont validé leur
billet pour les quarts de finale du
tournoi féminin de football des Jeux
olympiques 2020 après leur terne
match nul (0-0) face à l'Australie,
mardi.

Les Américaines ont terminé à
la 2e place de leur groupe: c'est la
première fois qu'elles ne finissent
pas une phase de groupes à la pre-
mière place depuis les JO-1996 d'At-
lanta. Elles ont débuté leur tournoi
olympique par une lourde défaite
contre la Suède (3-0), leur premier
revers après 44 matches sans défaite.
Megan Rapinoe et ses coéquipières
ont ensuite dominé la Nouvelle-Zé-
lande 6-1. En quart de finale ven-
dredi, "Team USA", vainqueur de la
dernière Coupe du monde et mé-
daillée d'or à quatre reprises (1996,
2004, 2008 et 2012), sera opposée
au Brésil ou aux Pays-Bas.

FOOTBALL / SERIE A 
Cristiano Ronaldo de retour à Turin

L'international portugais de la Juventus, Cristiano Ronaldo, a passé lundi à Turin sa
visite médicale de début de saison, en compagnie de quatre autres joueurs ayant participé
comme lui à l'Euro-2020 de football. Agé de 36 ans, Ronaldo, meilleur buteur de la Serie
A la saison dernière, a encore un an de contrat avec la Juve. Il était rentré dimanche soir,
en avion, dans le nord de l'Italie, et va donc entamer la préparation de sa 4e saison
d'affilée avec les multiples champions d'Italie. Une centaine de fans étaient présents
pour l'accueillir au centre médical du club italien, le prendre en photo et lui demander
des autographes, comme à quatre autres joueurs de la Juve, le Suédois Dejan Kulusevski,
le Néerlandais Matthijs De Ligt, le Gallois Aaron Ramsey et le Français Adrien Rabiot. Le
quintuple Ballon d'Or devait rencontrer l'entraîneur Massimiliano Allegri et l'encadrement
du club pour tenter de mettre un terme aux rumeurs d'un départ pour le Paris Saint-
Germain. Allegri avait fait signer Ronaldo en 2018, lors de son précédent séjour aux com-
mandes de la Juve, conclu en 2019 par son départ alors que le club venait de remporter
cinq titres d'affilée en Serie A sous ses ordres. Eliminée de la Champions League en 8e de
finale la saison dernière, la Juventus a aussi perdu son titre de champion, face à l'Inter,
mais a assuré in extremis sa place en C1 lors de la dernière journée de Serie A. Ancien at-
taquant vedette du Real Madrid et de Manchester United, Cristiano Ronaldo a déjà
marqué 101 buts pour la Juventus, en 133 matches officiels.

ANGLETERRE
Terry quitte son poste d'entraîneur
adjoint à Aston Villa

John Terry, l'ancien capitaine de Chelsea et de l'Angleterre, a décidé de quitter son
poste d'entraîneur adjoint à Aston Villa pour devenir entraîneur en chef dans un autre
club, a annoncé lundi le club de Premier League, basé à Birmingham. Terry, 40 ans, dé-
fenseur central de métier, était arrivé à Villa au début de la saison 2017/18 pour en devenir
le capitaine. Il a joué 32 matches puis est devenu l'adjoint de Dean Smith. "C'était un
honneur et un privilège de passer ces trois dernières années à Aston Villa mais je sens
que c'est le bon moment pour prendre la décision extrêmement difficile de passer à
autre chose", explique Terry dans un communiqué des Villains. Terry ne veut pas
commencer la préparation d'une nouvelle saison sans être sûr de la terminer.



Le défenseur central portugais Ruben Dias pourrait bientôt héri-
ter d’un nouveau contrat au sein de son club de Manchester
City. Seulement un an après son arrivée au club, Ruben
Dias est en passe de bénéficier d’un nouveau contrat au
sein de son club de Manchester City. Une récompense
pour la plus belle campagne qu’il avait réalisée en
2020/2021. Le quotidien Daily Star affirme que City
est prêt à offrir à Dias un bail revalorisé et que ce-
lui-ci permettra à l’intéresser de toucher 140 000 £
par semaine, soit presque le double de ses revenus
actuels (80 000 £).
C’est donc on ne peut plus logique au vu de ce que
Dias a montré ces derniers mois à l'Etihad. Il a no-
tamment contribué à transformer la ligne de der-
rière des Sky Blues et offrir à la formation de Pep
Guardiola un visage beaucoup plus solide que les
années précédentes. Malgré son appétence pour le
turn-over, le technicien catalan a d’ailleurs très rare-
ment écarté son transfuge lusitanien de son onze de
départ. L’ex-benfiquiste a d’ailleurs été titulaire sur
les 49 des 50 matches qu’il a disputés avec les East-
lands. Et son temps de jeu est le deuxième le plus consé-
quent de tout l’effectif derrière celui de Rodri. 

LEONARDO
NE LÂCHE

PAS
KOULIBALY !
Le Napoli souhaiterait vendre Kalidou

Koulibaly cet été et le Paris Saint-Germain
semble sérieusement envisager un transfert. 

Les routes de Kalidou Koulibaly et le
Napoli pourraient se séparer lors de ce
mercato estival. Souvent retenu par son
club, le Sénégalais serait désormais sur le
marché, puisque ses dirigeants doivent
compenser la perte d’une non-qualification

en Ligue des Champions. Leonardo a
flairé le bon coup, avec la possibilité

de boucler un nouveau renfort de
taille pour le Paris Saint-Germain.

Il Corriere dello Sport assure
d’ailleurs que Fali Ramadani
tenterait de convaincre le di-

recteur sportif du PSG de
faire quelque chose, après
avoir vraisemblablement
échoué avec Manchester
United, qui préférerait Ra-
phaël Varane.  D’après les
informations de Tutto-
sport, les échanges entre
Leonardo et l’agent de
Kalidou Koulibaly se-
raient constants. Le quo-
tidien explique d’ailleurs
que le Napoli mettrait la
pression sur Fali Rama-
dani, afin qu’il trouve ra-
pidement un terrain d’en-

tente avec le Paris Saint-
Germain. Reste à savoir au-

tour de combien ce dossier
pourrait se boucler, puisqu’en

Italie on assure que le Napoli
aurait refusé des offres de
30M€, réclamant au moins

50M€ pour la vente de son dé-
fenseur. 

WILL FISH PRÊTÉ
À STOCKPORT COUNTY
Le défenseur central de 18 ans va quitter le club pour la première fois. C'est un joueur

suffisamment prometteur pour avoir passé le plus gros de la saison passée avec les -23

ans, alors qu'il n'était même pas majeur, et avoir joué pour la première fois avec les pros

dans la victoire des Red Devils face à Wolverhampton le 23 mai dernier. Enfin... joué est un

bien grand mot, puisqu'il est entré à la cinquième minute des arrêts de jeu ! Il va rester avec

le groupe mancunien pendant la pré-saison, puis partira à Stockport avant le début de leur

saison. Les Hatters sont actuellement en National League, l'équivalent de la cinquième divi-

sion anglaise. Ils ont terminé troisièmes la saison dernière, échouant en play-offs dans leur

quête d'une remontée en League Two. Fish pourrait donc être un héros pour le club de la ban-

lieue sud-est de Manchester et ses supporters, s'il les aide à progresser vers l'échelon supé-

rieur en fin de saison.

Le buteur belge de l'Inter a hâte de débuter l'aventure
avec son nouveau coach.

Déclaré intransférable par l’Inter Milan malgré plusieurs ru-
meurs de départ cet été, le très prolifique buteur de l’Inter Mi-
lan, Romelu Lukaku, va travailler avec Simone Inzaghi, nouvel

entraîneur du club lombard après le départ d’Antonio
Conte. L’attaquant de 28 ans connaît de réputation le
technicien italien, qui a d’ailleurs entraîné son frère Jordan
à la Lazio. 
«La première approche ? On a beaucoup parlé le jour où
le club a annoncé qu’il deviendrait le nouvel entraîneur,
on a aussi parlé quand j’étais au Championnat d’Europe
(avec la Belgique). Mon frère m’a aussi beaucoup parlé
de lui, c’est un bon entraîneur, je pense cela aidera

l’équipe à faire de grandes choses. Nous espérons tra-
vailler ensemble pour continuer le chemin que nous

avons commencé. Aux fans, je veux dire que je
suis vraiment heureux d’être de retour, nous es-

pérons continuer le chemin que nous avons
commencé, pour continuer à gagner.

Nous, les joueurs, nous allons travailler
dur pour réaliser leurs rêves», a-t-il glissé
sur Inter TV.

23
Lacazette en route
vers l’Espagne ?

Indésirable à Arsenal, l’attaquant français Alexan-
dre Lacazette pourrait se relancer du côté de l’Atlético
Madrid. L’histoire d’Alexandre Lacazette avec l’Atlético
Madrid toucherait à sa fin. Le Français n’a plus qu’un an
de contrat chez les Gunners et ses dirigeants n’ont pas

l’intention de lui proposer un nouveau bail. Au
contraire, ils comptent le transférer afin de renflouer

leurs caisses et économiser un salaire important. Mikel
Arteta, le manager, aurait lui-même donné son aval. Un
club aurait déjà émis le souhait de faire signer l’ancien

Lyonnais, à savoir l’Atlético Madrid. Les Rojiblancos
s’était intéressé au Français il y a quelques années et ils

enclins à revenir à la charge avec une offre à la clé.
D’après le site Calcio Mercato, une proposition de

15M€ pourrait parvenir aux Londoniens. 

Mercredi 28 juillet 2021 FOOTBALL MONDIAL DK NEWS

Edité par la SARL 
DK NEWS

Directeur général, 
responsable de la publication
Abdelmadjid CHERBAL

Directeur de la rédaction

A. CHERBAL
RÉDACTION ADMINISTRATION

«3, Rue du Djurdjura - Ben Aknoun - Alger TÉL. : 023.38.47.97/023.38.48.00» 
FAX : 023.38.47.95 EMAIL : contact@dknews-dz.com - SITE : http://www.dknews-dz.com

PUBLICITE : S'adresser à 3, Rue du Djurdjura - Ben Aknoun - Alger TÉL. : 023.38.47.97/023.38.48.00
FAX : 023.38.47.95 / E-MAIL : contact@dknews-dz.com - IMPRESSION : S.I.A.

Pour votre publicité, prière de s’adresser à l’Entreprise nationale de communication d’édition et de publicité – ANEP spa -
1, Avenue Pasteur – Alger – TÉL : 021.71.16.64 / 021.73.71.28 – FAX : 021.73.95.59 / 021.73.99.19

QUOTIDIEN NATIONAL D’INFORMATION

DK NEWS

LUKAKU COUVRE
INZAGHI DE LOUANGES

Un nouveau contrat
pour Ruben Dias

Jürgen Klopp, l'entraîneur
de Liverpool, a affirmé sur
le site officiel du club
anglais que Virgil van Dijk
devrait retrouver les terrains cette
semaine.
Le 17 octobre dernier, Virgil van Dijk s'est gravement blessé face à Everton
suite à une sortie très maladroite du gardien des Toffees Jordan Pickford. Le
bilan est alors très lourd pour le patron des Reds : une rupture des ligaments
croisés du genou droit. Une blessure atroce qui a mis un terme à la saison du
colosse néerlandais. Le capitaine de la sélection des Pays-Bas espérait être
remis à temps pour l'Euro, mais il a finalement été trop juste. Plus de neuf
mois après, il devrait enfin faire son grand retour. Le manager du club de
la Mersey, Jürgen Klopp, a affirmé que le robuste défenseur central pour-
rait potentiellement être aligné ce jeudi face au Hertha Berlin en match
amical : « Il semble prêt. Nous allons voir. Il est possible que Virgil
puisse jouer quelques minutes. En tout cas, je l'espère ». La saison pas-
sée, la grave blessure du stoppeur batave avait mis un frein aux ambi-
tions de Liverpool. La défense des Reds a pris l'eau à de multiples re-
prises sans son leader défensif.
Les joueurs de Liverpool ont enchaîné les pépins physiques l'an
passé. Notamment dans le secteur défensif. Outre Virgil van Dijk,
Joël Matip a également été touché plusieurs fois. C'est également le
cas de Joe Gomez. L'international anglais s'était blessé au genou
gauche en novembre dernier avec l'Angleterre, ce qui lui avait
valu une absence de plusieurs mois. Il devrait toutefois faire son
retour dans les prochaines jours. Une bonne nouvelle pour un
Jürgen Klopp qui a dû beaucoup bricoler la saison dernière.

VAN DIJK
ENFIN DE
RETOUR !
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L'Ambassadeur du Vatican à
Alger, Monseigneur Kurian Mathew
Vayalunkal a exprimé, lundi, le sou-
hait de son pays de poursuivre "l'ap-
profondissement des bonnes
relations liant les deux Etats". S'ex-
primant au terme de la cérémonie
de présentation des lettres de
créances au Président de la Répu-
blique, Abdelmadjid Tebboune,
Mgr. Kurian Mathew Vayalunkal a
fait part du souhait de l'Etat du Vati-
can de "poursuivre l'approfondisse-
ment des bonnes relations" avec
l'Algérie, estimant que cette dernière
avait "des traditions séculaires
d'hospitalité et de dialogue". Le nou-
vel ambassadeur du Vatican a indi-
qué que sa rencontre avec le
Président Tebboune a été l'occasion

de transmettre "les salutations du
Pape François", qui "m'a nommé
ambassadeur dans ce beau pays,
riche de sa civilisation millénaire".
"J'aimerai à l'entame de ma mission
en Algérie présenter mes vœux les
meilleurs de paix, de sécurité et de
quiétude à ce pays, peuple et Gou-
vernement, notamment en cette
conjoncture sanitaire critique", a
poursuivi Mgr. Vayalunkal.

La cérémonie de présentation
des lettres de créances s'est déroulée
au siège de la Présidence de la Répu-
blique, en présence du directeur de
cabinet à la Présidence de la Répu-
blique, Noureddine Bardad-Daidj, et
du ministre des Affaires étrangères
et de la Communauté nationale à
l'étranger, Ramtane Lamamra.

Lors de cette cérémonie qui
s'est déroulée au Palais du peuple,
M. Tebboune a remis des mé-
dailles en or, en argent et en
bronze aux trois premiers lau-
réats. Les premiers lauréats de la
catégorie des personnes aux be-
soins spécifiques ainsi que les
premiers lauréats par filière ont
également été honorés. Chouaïb
Aya Wissal Chahinez de Ouargla a
obtenu la meilleure moyenne au
niveau national (19,24) dans la fi-
lière mathématiques-techniques,
suivie de Bebboune Bouchra de
M'sila (19,24) dans la filière ma-
thématiques-techniques et de La-
houazi Gaya de Tizi Ouzou (19,22)
dans la filière des mathématiques.
Le taux de réussite national à
l'examen du baccalauréat (2020-
2021) tenu du 20 au 25 juin dernier

a atteint 61,17 %. 930 lauréats ont
obtenu la mention "excellent",
13644 "très bien", 33585 "bien" et
69451 "assez bien". 117610 lauréats
ont obtenu le baccalauréat avec
mention, a indiqué l'Office natio-
nal des examens et concours
(ONEC), précisant que le nombre

des lauréats scolarisés est de
277804.

La cérémonie s'est déroulée en
présence de hauts responsables
de l'Etat, de membres du gouver-
nement, des parents d'élèves et
des représentants du secteur de
l'éducation. 

PREMIERS LAURÉATS À L'EXAMEN DU BACCALAURÉAT
Le Président de la République

préside la cérémonie 
de distinction

Le Président de la République, M. Abdelmadjid Tebboune a présidé, mardi à
Alger, la cérémonie de distinction des premiers lauréats à l'examen du bacca-

lauréat (session 2021).

PRÉSIDENCE - DIPLOMATIE
Le Vatican souhaite approfondir

davantage les relations bilatérales
avec l'Algérie (ambassadeur)

SESSION DE CLÔTURE DU PARLEMENT
La volonté de l'Algérie de construire un Etat
démocratique dérange énormément (Goudjil)

Le président du
Conseil de la nation,
Salah Goudjil, a affirmé,
lundi, que la volonté de
l'Algérie de construire un
Etat démocratique dé-
range énormément ceux
qui ne veulent pas la voir
appuyée à des bases so-
lides et saines.

"L'immunité de l'Algé-
rie réside en l'édification
d'un Etat démocratique
et c'est ce à quoi nous
oeuvrons à travers notre
combat et notre travail,
qui dérange énormé-
ment, surtout à l'étran-
ger, ceux qui n'aimerait
pas voir l'Algérie appuyée
à des bases solides et

saines", a déclaré M.
Goudjil lors de la séance
de clôture de la session
parlementaire ordinaire.
Relevant que "les choses
sont désormais claires
pour ce qui est de l'hosti-
lité à l'égard de l'Algérie",
le président du Conseil
de la nation a réaffirmé
que les positions souve-
raines de l'Algérie
concernant les questions
internationales "reste-
ront immuables". "L'Al-
gérie, qui n'a toléré
aucune immixtion dans
ses affaires interne
même en temps de
guerre contre la colonisa-
tion française, refuse tou-

jours toute ingérence
pour rester souveraine
dans ses décisions", a-t-il
ajouté. A cet effet, M.
Goudjil a mis en avant
"l'impératif pour les Algé-
riens, de toutes les obé-
diences, d'œuvrer à la
préservation de l'indé-
pendance de la patrie et à
la protection de ses fron-
tières". Le président du
Conseil de la Nation a
tenu, dans ce sens, à ren-
dre hommage à l'Armée
nationale populaire
(ANP), digne héritière de
l'Armée de libération na-
tionale (ALN), et qui est,
a-t-il dit, "le cœur battant"
de l'Algérie. Par ailleurs,

M. Goudjil a salué les dé-
cisions importantes
prises dimanche lors de
la réunion du Conseil des
ministres pour préserver
la santé des Algériens et
endiguer la propagation
du Covid-19.

Le président du
Conseil de la Nation a
rappelé, en fin, que la
session prochaine verra
la présentation du Plan
d'action du Gouverne-
ment et l'organisation
des élections locales, der-
nière étape du processus
d'édification d'un Etat
d'institutions, louant le
rôle important des res-
ponsables locaux. 

ALGÉRIE – ETATS UNIS
Le Premier ministre reçoit en
audience le secrétaire d'Etat

adjoint américain pour le 
Proche-Orient

Le Premier ministre, Aïmene Benabderrahmane, a reçu, lundi au Palais
du gouvernement, le secrétaire d'Etat adjoint américain par intérim aux Af-
faires du Proche-Orient, Joey Hood, indique un communiqué des services du
Premier ministre. L"'audience a été l’occasion de procéder à un large échange
de vues sur l’état et les perspectives des relations bilatérales ainsi que sur les
moyens du renforcement de la coopération économique entre les deux pays",
précise le communiqué.

Joey Hood : l'administration Biden
souhaite travailler avec l'Algérie

sur  des "objectifs communs" 
Le président Biden est "très sérieux" au sujet  de travailler avec l'Algérie

sur des objectifs communs, a déclaré le  secrétaire d'Etat adjoint américain
aux affaires du Proche-Orient, Joey  Hood, qualifiant ses discussions avec les
responsables algériens de "très  productives".

"Le Président Biden est très sérieux au sujet de travailler avec l'Algérie  sur
nos objectifs communs en ce qui concerne la Libye, par exemple, où les  deux
pays cherchent le départ des forces étrangères et le retour de la  souveraineté
au peuple libyen afin que (les libyens) puissent déterminer  leur propre ave-
nir", a déclaré Joey Hood dans un entretien accordé à l'APS  au terme de sa vi-
site en Algérie. C'est aussi eu égard au " rôle de l'Algérie au Sahel et dans
d'autres  régions" que Washington souhaite approfondir sa coopération avec
Alger en  plus de "travailler ensemble pour préserver le riche patrimoine cul-
turel"  algérien, a-t-il ajouté. Le secrétaire d'Etat adjoint américain a, par ail-
leurs,  qualifié ses  discussions avec les responsables algériens, " à l'occasion
de sa première  visite en Algérie,  de "très productives". " Je suis très heureux
d'être ici. J'ai été chaleureusement accueilli  par  le ministre des Affaires étran-
gères et de la Communauté nationale à  l'étranger, Ramtane Lamamra ainsi
que par le ministre du Commerce, Kamel  Rezig, le Premier ministre, Aymen
Benabderrahmane et la ministre de la  Culture et des arts, Wafaa Chaalal avec
lesquels nous avons eu des  discussions très productives sur les relations bi-
latérales ainsi que sur  notre coopération concernant les questions régio-
nales", a-t-il relevé. Evoquant, par ailleurs, la Covid-19, le diplomate américain
a précisé que  la lutte contre cette pandémie constituait " la priorité numéro
un de  l'administration Biden. " "Nous le faisons en tant que plus grands  do-
nateurs de vaccins à COVAX, qui fournit des doses de vaccins à des  centaines
de millions de personnes dans le monde, y compris, espérons-le,  en Algérie",
a-t-il dit " Les perspectives de promotion de solutions politiques et pacifiques
aux  différentes crises minant la paix et la sécurité dans les régions d'Afrique
du Nord et du Moyen-Orient ont été  au centre de l'entretien du chef de la  di-
plomatie algérienne, Ramtane Lamamra avec le Secrétaire d'Etat adjoint
américain aux affaires du Proche-Orient", a indiqué le ministère des  Affaires
Etrangères dans un communiqué. "Ces consultations reflètent la politiques
de haut niveau des relations  distinguées entre l'Algérie et les Etats-Unis
d'Amérique, ainsi que la  volonté commune d'œuvrer à la promotion de la
paix et de la sécurité aux  niveaux régional et international", a ajouté le com-
muniqué. 

Le Président de la République, M.
Abdelmadjid Tebboune a reçu lundi
l'ambassadeur de la République d'Au-
triche, M. Peter Elsner-Macjay qui lui
a rendu une visite d'adieu au terme de
sa mission en Algérie, indique la Pré-
sidence de la République dans un
communiqué. "Le Président de la Ré-
publique, M. Abdelmadjid Tebboune
a reçu, lundi, son excellence l'ambas-
sadeur de la République d'Autriche,

M. Peter Elsner-Macjay qui lui a rendu
une visite d'adieu au terme de sa mis-
sion en Algérie", lit-on dans le com-
muniqué. L'audience s'est déroulée
au siège de la Présidence de la Répu-
blique, en présence du directeur de
cabinet à la Présidence de la Répu-
blique, Noureddine Bardad-Daidj, et
du ministre des Affaires étrangères et
de la Communauté nationale à l'étran-
ger, Ramtane Lamamra. 

Le Président Tebboune reçoit
l'ambassadeur d'Autriche qui lui a

rendu une visite d'adieu

COVID  19 - VACCINS - EDUCATION
L'Unicef plaide pour la réouverture des écoles

sans attendre les vaccins
L'Unicef a plaidé mardi pour la

réouverture  des écoles fermées
par la pandémie, alors que 600
millions d'enfants en âge  scolaire
sont actuellement affectés par les
mesures de restriction  anti-Covid.
"Cela ne peut pas continuer (...) les
écoles devraient être les derniers
lieux à fermer et les premiers à
rouvrir", a plaidé James Elder,
porte-parole de l'agence onu-
sienne chargée de l'enfance lors
d'un point de  presse régulier de
l'ONU à Genève, tout en recon-
naissant que le choix était  parfois
cornélien pour les autorités. "Rou-
vrir les écoles ne peut pas attendre
que élèves et enseignants soient
vaccinés", a-t-il souligné, ajoutant
que gouvernements et donateurs
devaient "protéger le budget de
l'éducation" malgré les difficultés
économiques causées par la pan-
démie. Si les enfants de l'hémi-
sphère nord sont encore en

vacances d'été, en  Afrique orien-
tale et du sud, ce sont 40% de tous
les enfants en âge  scolaire qui
sont privés d'école, a-t-il souligné.
Sur tout le continent, qui connaît
une forte poussée de la pandémie
depuis  plusieurs mois, l'Unicef
estime que 32 millions d'enfants
ont soit vu leur  école fermée, soit
n'y sont pas retournés quand les
établissements ont  rouvert.

Et cela vient s'ajouter aux 37
millions d'enfants qui n'étaient
pas  scolarisés avant la pandémie.
Dans la région Asie-Pacifique,
près de la moitié des écoles ont été
fermées pendant plus de 200 jours
et en Amérique latine et dans les
Caraïbes -qui ont vu des durées
record de fermeture- il reste 18
pays où  les écoles sont totalement
ou partiellement fermées à cause
de la pandémie,  a précisé M.
Elder. "L'éducation, la sécurité, les
amis et la nourriture ont été rem-

placés par  l'angoisse, la violence et
les adolescentes enceintes", a mar-
telé le  porte-parole, qui a cité
l'exemple de l'Ouganda, où les
grossesses parmi  les filles de 10 à
24 ans ont bondi de 20% entre
mars 2020 et juin de cette  année.
Quant à l'enseignement à dis-
tance, il est hors de portée d'un
tiers des  élèves dans le monde. En
Asie du sud-est et dans le Paci-
fique, ce sont 80 millions d'en-
fants qui  n'ont eu aucun accès à
l'enseignement à distance pen-
dant que leur école  était fermée.
Les écoles en Ouganda par exem-
ple ont été fermées pendant 306
jours avec  seulement 0,3% des
foyers ayant une connexion inter-
net. Selon une étude de la Banque
mondiale, la pandémie va coûter
10.000  milliards de dollars en re-
venus perdus à cette génération
d'élèves, a  rappelé M. Elder.
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